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Algunos la consideran necesaria y otros la critican duramente -- y además ■

La Gerencia de Urbanismo
divide a los arquitectos

La creación de una gerencia 
de Urbanismo en el Ayun
tamiento de Ciudad Real ha 
dividido las opiniones de los 
arquitectos, algunos de los 
cuales la consideran nece
saria y otros la critican 
duramente. El Colegio, 
explica su papel en el expe
diente de Humbert.

Entre los que se muestran 
a favor de la Gerencia se 
encuentra el decano del Cole
gio de Arquitectos de Casti
lla-La Mancha, Eduardo Gas
cón, quien considera positivo 
cualquier incremento de ia 
dotación urbanística. Sin 
embargo, Vicente Cabrera cri
tica el sistema seguido para su 
creación, que califica de 
“horroroso”. Además, piensa 
que el nuevo órgano urbanís
tico dificultará los trámites de

JL
.

¿Necesita Ciudad Real una Gerencia de Urbanismo?

Julio Anguita.

los interesados. (Pág. 5)

Espera su integración para empezar a trabajar

La Gestora del 
Jabalón pide que la 

Diputación “se moje”
La Comisión Gestora para el 

abastecimiento de agua a los 
municipios de la presa de la 
Vega del Jabalón está a la espe
ra de que la Diputación acceda 
a integrarse en el Consorcio, 
para comenzar los trabajos des
tinados al suministro a los pue
blos consorciados. Algunos de 
ellos pueden sufrir acuciantes 
problemas de agua. La presen
cia de la Diputación se justi

ficaría por la realización de 
obras para la conducción de 
redes de distribución, potabili
zadoras y construcción de depó
sitos. Uno de los puntos dis
cordantes se debe a que los 
municipios participantes debe
rán poner a disposición del 
Consorcio los caudales propios, 
cuando la presa de la Vega del 
Jabalón fuera insuficiente.

(Pág. 7)

La Policía desalojó del MEC 
a un grupo de interinos por 

hacer una pitada
La Policía desalojó ayer a 

unos veinte profesores interinos 
de la sede provincial del Minis
terio de Educación y Ciencia 
que habían permanecido 
encerrados durante la noche del 
miércoles al jueves.

La causa del desalojó fue la 
pitada que los interinos prota
gonizaron a las .diez de la maña
na en la séptima planta del edi
ficio de servicios múltiples, don
de se encuentra la Dirección 
Provincial del MEC. El director

provincial, Hilario Caballero, 
telefoneó al gobernador civil, 
Tomás Morcillo, para informar
le de la situación, y éste envió 
a las fuerzas de seguridad para 
que desalojaran el edificio. Los 
interinos fueron desalojados a 
las doce menos cuarto de la 
mañana y continuaron sus pita
das en el exterior del edificio, 
hasta las doce, hora en que ini
ciaron una asamblea en el salón 
de actos del edificio.

(Pág. 8)

El Colegio de 
Arquitectos explica 
que sólo trasladó los 
hechos denunciados 
sobre Humbert a la 
Comisión 
Deontológica

Labourdette apuesta 
por una gerencia 
que dé servicio a los 
promotores, 
arquitectos y a todo 
el que vaya a pedir 
información

El Ajuntamiento deberá pagar por lo que el alcalde considera un “error perdonable".

El Ayuntamiento de Alcázar
devolverá 11 millones

El Ayuntamiento de Alcázar 
tendrá que devolver entre siete 
y once millones a aquellos con
tribuyentes a quienes cobró de 
más por el impuesto sobre el 
incremento del valor de los

terrenos de naturaleza urbana 
o plusvalías, según un informe 
elaborado por el jefe del ser
vicio municipal, que señala que 
son 157 las liquidaciones irre
gulares. (Pág. 14)

Casi todos los 
teléfonos de IU 
están 
intervenidos, 
según un análisis 
técnico (Pág. 22)

El etarra G. 
Arbeloa afirma 
que HB ejerce 
una dictadura 
sobre los presos 

(Pág. 23)

Hoy se 
conmemora el
Día Mundial del
Medio Ambiente

(Pág. 24)

La OTAN 
apoyará las 
misiones de paz 
dé la CSCE

(Pág. 27)

Ningún grupo 
tiene intención 
de pedir un 
referéndum 
sobre Maastricht

Ningún Grupo Parlamentario 
tiene intención de pedir un refe
réndum para consultar a los ciu
dadanos españoles su opinión 
sobre la ratificación del nuevo 
Tratado de Unión Europea, 
según la agencia Efe. A dife
rencia de Dinamarca y Francia 
e Irlanda, países que tienen pre
visto celebrar plebiscitos en 
fechas próximas, el Gobierno 
español no tiene intención de 
promover una iniciativa de este 
tipo. (Pág. 21)

LOTERIA 
PRIMITIVA 

(Pág. 20)



Viernes, 5 de
Junio de 1992 TRIBUNA La Tribun

Üa Firma invitada

Dinamarca y la democracia directa

L
a teoría política más actual en las demo
cracias más avanzadas aboga por la 
democracia indirecta y posterga en 

cambio la democracia directa. El referéndum 
y el plebiscito no son instituciones en auge, 
y sí lo es, en cambio, la representación par
lamentaria, sede la soberanía popular.

De hecho, todos los autócratas -y aquí tene
mos vieja experiencia de ello- tratan de apoyar 
su pretendida legitimidad en actuaciones ple
biscitarias, aunque ninguno de ellos se atreve 
a constituir un parlamento en libertad. Las 
razones de ello son fáciles de entender: los 
representantes electos, los parlamentarios, asu
men la soberanía popular y la ejercitan con 
dos grandes condicionamientos: son política 
y jurídicamente responsables de sus decisiones 
”lo que no ocurre con el votante anónimo 
de un referéndum- y son “profesionales” de 
la política, ésto es, disponen de un bagaje 
especializado de conocimientos. Todo ello, uni
do a la inexistencia de mandato imperativo 
-el elector no puede pedir cuentas al elegido 
antes de una nueva elección-, garantiza no 
sólo la ecuanimidad del parlamentario, que 
actúa según su conciencia, sino su disposición 
a adoptar decisiones impopulares que redun
den sin embargo en beneficio de la colec
tividad. Lfn ejemplo aclarará las ideas: si algún 
demagogo tuviera la ocurrencia de preguntár 
a la nación, mediante referéndum, si los ciu
dadanos quieren o no pagar impuestos, con 
toda probabilidad obtendría una respuesta 
rotundamente negativa. Sin embargo, el Par
lamento es capaz de aprobar cada año un 
Presupuesto que exige sacrificios a los con
tribuyentes. Todo esto viene a cuenta de lo 
ocurrido en Dinamarca: la opinión pública, 
bien manejada por quienes abogaban por el 
“no” a Maastricht -socialdemócratas, ecolo

ANTONIO PAPELL

gistas y "extrema derecha-, que han utilizado 
argumentos demagógicos -el miedo a Ale
mania, el temor a una pérdida de nivel de 
vida y al incremento del paro—, ha entrado 
en abierto conflicto con su Parlamento. Como 
se ha publicado, el 80 por ciento de los par
lamentarios abogaba por el sí en el referén
dum, al igual que numerosas instituciones 
intermedias del país, como por ejemplo los 
sindicatos y las patronales. Esta contradicción 
vuelve a poner en candelero el binomio demo
cracia directa-democracia indirecta, y suscita 
numerosas cuestiones. Entre ellas, la de la 
inoportunidad de recurrir al referéndum en 
cuestiones eminentemente técnicas -no es fácil 
entender la unidad europea ni sus repercu- 
siones-que requieren la madurez de enten
dimiento de los especialistas. Dinamarca se 
ha autoexcluido, casi sin darse cuenta, del pro
ceso de construcción europea, y ha habido 
ya voces que manifestaban de inmediato arre
pentimiento por haberse dejado arrastrar por 
el populismo de los enemigos de Maastricht. 
Con toda evidencia, buena parte de los votan
tes del “no” no había calibrado todas las reper
cusiones negativas que supondrá para su país 
descolgarse de la construcción de Europa. No 
es cosa de desautorizar a la genuina expresión 
de la voluntad colectiva, que es el resultado 
de un referéndum, pero tampoco hay que hur
gar en la herida: es perfectamente natural 
que el Parlamento, con todos los datos en 
la mano, marche por una dirección más audaz 
y crativa que la sociedad, estimulada por voces 
disidentes.

Y ello es así a pesar de que el danés es 
un pueblo culto y muy bien informado. El 
corolario de todo ésto es claro: la democracia 
directa no perfecciona la democracia parla
mentaria sino que la distorsiona.

EI referéndum 
y el 
plebiscito 
no son 
instituciones 
en auge, 
y sí lo 
es, en cambio, 
la 
representación 
parlamentaria, 
sede la 
soberanía 
popular
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^B Firma invitada ■

L
a palabra diálogo, pronunciada por Felipe 
González en multitud de ocasiones en los 
días previos a la huelga general de media 

jornada del pasado 28 de mayo era,.a lo que parece, 
simplemente éso, una palabra hueca, sin contenido 
real.

Pasada la tormenta vuelve a escampar, según la 
estrategia política del presidente del Gobierno, y 
por éso no es necesario ni reunirse con Redondo 
y Gutiérrez, ni convocar desde el Ministerio de Eco
nomía, o el de Trabajo, reunión alguna para tratar 
específicamente los' asuntos que llevaron a UGT 
y CCOO a movilizar una vez más a los trabajadores.

El ministro Solchaga ha sido muy claro al afirmar 
que no hay razones para ello y que el diálogo está 
abierto hace meses.

Y es que Solchaga tiene la virtud de irritar pro- 
fundamente a los sindicatos, claro que no hace otra 
cosa que llevar a la práctica todo aquello que pre
viamente lleva la bendición del presidente del 
Gobierno.

Mal asunto. Si Redondo y Gutiérrez ven que 
su postura, más flexible, no sirve para nada, volverán 
a caer en la tentación de tirar por la calle de enmedio

Mal asunto
JAVIER GONZALEZ FERRARI

Si Redondo y Gutiérrez ven que su 
postura, no sirve para nada, 
calentarán el ambiente de cara a esa 
prometida huelga de 24 horas para 
el mes de octubre.

y calentarán el ambiente de cara a esa prometida 
huelga de 24 horas para el mes de octubre.

Sobre todo cuando el parón sufrido en el camino 
de la unión europea tras decir NO Dinamarca en 
referéndum a los acuerdos de Maastricht, puede 
suponer entre otras cosas que los fondos de ayuda 
que, según se dijo, trajo Felipe González bajo el 
brazo tras la cumbre de diciembre no salgan de 

las arcas de Bruselas.
Claro que pensar que González recibiría a los 

dirigentes sindicales tras una huelga es no conocer 
las reacciones políticas del presidente, que a pesar 
de lo que dice en las entrevistas no es la humildad 
una de sus virtudes más destacadas.

Virtud política, se entiende.
A González quien se la hace, quien no está con 

él, se la paga.
Y los sindicatos se la van a pagar.
Eso sí, en el trasero de todos nosotros.
Porque no se puede estar en este pulso permanente 

entre centrales y Gobierno.
Como ha dicho el secretario general de la CEOE, 

Juan Jiménez Aguilar, España va a estar a la cabeza 
de Europa pero en conflictos y en horas de trabajo 
perdidas.

Los sindicatos no tienen la razón absoluta, pero 
sin duda tienen algunas razones. Como ocurre con 
el Gobierno.

Y la sabiduría política no se demuestra en la 
restistencia ultranza, sino en la flexibilidad, aunque 
ésto parezca no entrarle en la cabeza a Solchaga.

■■ Duelos y quebrantos
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l título de mi artículo 

me lo ha, dado hoy el 
guardia municipal ocu

pado .en poner multas a los 
coches rnal aparcados con cier
to celo, poco plausible para los 
afectados. A él le he pregun
tado por lo acontecido en la 
fuente que decora el centro de 
la plaza de la Provincia, que 
en lugar de colocar el desnudo 
de mujer ya restaurado, des
pués de la agresión de unos 
“locos”, han colocado un coche 
SEAT-600, todo chatarra, pin
tado y repintado, como si con 
el se quisiera anunciar el Car
naval ciudarrealeño que ha 
adquirido ya vuelos nacionales 
y hoy se anuncian en las guías 
turísticas de mejor porte infor
mativo.

Nada más ver la tropelía uno 
se ha indignado, lo mismo que 
cuando unos “graciosos” des
trozaron el desnudo de mujer 
de la fuente o cuando a otras 
esculturas se les ha cortadó la 
cabeza o los brazos para llamar 
la atención los amantes de la 
contracultura. Enseguida he 
querido contribuir para reme
diar en lo posible el hecho y 
he dado con un guardia muni
cipal para comunicarle la fan- 
tasmada que acababa de ver 
y él, con mucha delicadeza me 
ha contestado:

-Mire usted, señor, lo del 
coche está permitido; creo que 
han pagado una cantidad y el 
Ayuntamiento les ha autoriza
do; creo que es una propa
ganda de no se que cosa...

Me he echado las manos a 
la cabeza y le he dicho que 
^0 podía creerlo; que a mi

Plaza de la chatarra
JOSE GONZALEZ LARA

Y uría muestra de lo que decirnos es que 
la Puerta de Toledo que es el primer 
monumento de la ciudad se va a quedar como 
encarcelada, sin espacios abiertos, como si 
hubiera mayores espacios en la zona para 
construir torres y catedrales

entender era una barbaridad 
y una agresión a la cultura de 
la ciudad. Y el guardia, con 
gesto delicado y sabio me ha 
apostillado:

-Ahora, señor, en vez de lla
marle plaza de la Provincia 
tendremos que llamarle, plaza 
de la Chatarra.

Y me he quedado por unos 
momentos con la boca abierta 
y el corazón entristecido por
que este amante de la ciudad 
se veía defraudado por el desa
guisado autorizado. A lo 
mejor, lo que se trata de hacer 
es una fuente vanguardista con 
la influencia de Tapies y el 
coche-chatarra es uno de sus 
principales elementos; quizás 
puede ser una ocupación tem
poral mientras se repara el des
nudo; y ¡quién sabe! si se trata 
de romper la linea de belleza 
que se le quisiera dar a la ciu
dad para hacerla más vulgar, 
más consumista y menos bella 
y delicada.

No se si el autor de la fuen
te, mi amigo Joaquín Donaire, 
paisano y académico, tendrá 
noticias del hecho. Si viniera 

en esta ocasión se asustaría del 
disparate, según mi criterio, y 
se echaría a llorar por la degra
dación en que se encuentra su 
obra: la fuente sin agua; el des
nudo dé mujer olvidado y en 
su lugar, un pequeño 
coche-chatarra repintado. Con 
esta agresión se ha roto la linea 
de buen gusto que podía tener 
la plaza muy deteriorada por 
la falta de aseo de algunos de 
los edificios que la enmarcan. 
Mucho costará el volvería a su 
ser para que la ciudad pueda 
presumir de cara bonita con 
esta plaza a la que un día uno 
de nuestros mejores escultores 
ciudarrealeños puso su mano 
y su arte realizando la obra 
de la fuente.

Seguimos insistiendo en que 
es necesario para esta ciudad, 
colmaría de atractivo y de 
belleza; la ciudad ha crecido 
sin ninguna connotación urba
nística que la distinga; sin exi
gir demasiada calidad en sus 
construcciones y mucho menos 
en responder a una estética 
necesaria para hacer a la ciu
dad un lugar amable y con

fidente. Hace falta que un 
recorrido por la ciudad de téc
nicos, urbanistas y políticos, 
ahonden en sus posibilidades 
y la proyecten para que resulte 
acogedora, intimista y a la vez 
prometedora de un futuro no 
lejano, al parecer, Ciudad Real 
es hoy una ciudad mimada por 
los poderes públicos y a ese 
canto de sirena hay que res
ponder con acierto. Porque es 
verdad que la situación geo
gráfica de la ciudad en el con
texto geográfico de España, 
nos ha de posibilitar alguna 
que otra gran aventura. Y si 
es así, nada mejor que ade
lantar a nuestra situación la 
mejor calidad en los servicios 
y una planificación razonada 
del progreso que ronda a la 
ciudad.

Y una muestra de lo que 
decimos es que la Puerta de 
Toledo que es el primer monu
mento de la ciudad se va a 
quedar como encarcelada, sin 
espacios abiertos, como si 
hubiera mayores espacios en 
la zona para construir torres 
y catedrales.

Para muchos ciudadanos es 
tema cómico lo que se ha 
hecho en la fuente de la plaza 
de la Provincia; las gentes rien 
la broma o la aventura y esto 
es lo malo, pues da una sen
sación de falta de sensibilidad 
y, sobre todo, de inhibición 
ante estos hechos que son a 
todas luces, condenatorios, y 
tiene su explicación, pues el 
pueblo, ante tanta agresión 
urbanística, se va acostumbran
do y como no se pone remedio, 
todo le da igual, y esto es peli
groso, querido “Séneca”.

■11 S. Sonora ■
El ocaso 

de los 
dioses

ALEJANDRO COLAS -------------- >----------

A pesar de tener 
distintos patrones, 
todos estaban cortados 
por el mismo patrón: 
el maletín diseñado 
para transportar 
únicamente lenguados

E
staban ellos, tan encan

tados de la vida que se 
pegaban, hasta que vino 

la recesión económica.
No. reparaban en los gastos 

de sus empresas, pero ahora las 
empresas han empezado a repa
rar en ello y ya controlan a 
los incontrolados gastrónomos, 
a los que antes les bastaba con 
firmar la cuenta de los res
taurantes.

El clan del “autógrafo”, que 
siempre había disparado con 
pólvora ajena, ya tiene menos 
tenedores en su escudo nobi
liario. La época de las vacas 
flacas está determinando que 
los ejecutivos coman menos 
solomillos y beban menos Rioja 
del 82.

Algún complejo teníamos, al 
notar que éramos los únicos que 
nos rascábamos el bolsillo en 
los restaurantes donde se come 
muy bien, que por supuesto, no 
son aquellos donde hay más 
camiones aparcados en la puer
ta.-Sobre todo al mediodía,ha 
clientela estaba casi exclusiva- 
mente formada por los “abajo 
firmantes”.

Así como, hace muchos años, 
hubo un momento, en el qu§ 
el desierto estaba lleno’de ana
coretas, ha habido también una 
larga temporada en la vida 
española, en que los restauran
tes, han estado llenos de eje
cutivos.

A pesar de tener distintos 
patrones, todos estaban corta
dos por el mismo patrón: el 
maletín diseñado para transpor
tar únicamente lenguados, y el 
nudo de la corbata como una 
pastilla Juanola. Sus costumbres 
tampoco diferían mucho: a 
todos les gustaba estar reunidos, 
quizá para ser alguien, entre 
varios, y sobre todo, hablar por 
el teléfono del coche en cada 
semáforo. Las aficiones, por 
supuesto, eran comunes tam
bién, y resultaba muy raro 
encontrar a alguno que siguiera 
el sabio consejo de Julio Cerón: 
no jugar al golf, si su padre 
no había jugado al golf.

Acabo de enterarme que las 
empresas españolas machaca
ron más de setecientos veintio
cho mil millones, en viajes y 
gastos de representación, 
durante el pasado año, pero al 
parecer, eso se ha terminado, 
al menos, los signos son ine
quívocos.

Las secuelas de la guerra del 
Golfo, y otras guerras intestinas 
han traído un control más rigu
roso en esa partida de gastos, 
con un grave peijuicio, para esa 
partida de caraduras que no 
pagaban nunca.
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Hoy es el día mundial 
del medio ambiente

D
urant<i varios días en 
Río de Janeiro se está 
debatiendo la política 

ambiental del Planeta. El 
Medio Ambiente está siendo el 
motor que articula la Exposi
ción Universal de Sevilla; asi
mismo los diferentes problemas 
ecológicos irrumpen cada día 
ocupando páginas enteras en 
periódicos y horas en televisión.

El Medio Ambiente es por 
tanto uno de los problemas que 
más preocupa a nuestra socie
dad, y en particular a los gober
nantes de países, comunidades 
autónomas y entidades locales.

Pero ello no es labor de unos 
cuantos, sino de todos en gene
ral, es necesario mentalizar al 
ciudadano de aquello que que
remos, en el campo, en la ciu
dad, y en la industria. Así pues 
es necesario cambiar de con
ductas y hábitos, para que de 
esta manera consigamos un 
entorno más limpio, una ciudad 
más acogedora, y en definitiva 
una mejor calidad de vida.

Los problemas medioambien
tales que generan las aglome
raciones humanas, además de 
actividades, es el punto, o 
mejor, la causa de preocupación 
para el ciudadano, la industria 
y la administración.

En la actualidad la industria 
española está realizando un 
gran esfuerzo de adaptación, 
aunque algunos tengan cierto 
desasosiego por quererlo arre
glar en 24 horas. Es necesario 
irse adaptando a la normativa 
más estricta en todas las áreas, 
derivada, en buena parte, de 
nuestra integración en la Comu
nidad Europea.

Una actuación prioritaria en 
nuestro país, es la prevención 
de la contaminación del agua, 
tanto la industrial como la 
doméstica. Así pues para el año 
1993 ciertos contaminantes no 
podrán verterse a los ríos, en 
ninguna proporción.

En aguas residuales urbanas 
será necesaria la instalación de 
depuradoras, siendo obligatorio 
su uso a partir del año 2000 
éru municipios mayores de 
15:000 habitantes, y desde el 
2005 para municipios de más 
de 3000 habitantes.

El agua, un bien común, no 
debe desperdiciarse ni una sola 
gota, por ello es necesario bus
car métodos y procesos para su 
depuración y recuperación con 
un grado óptimo de utilización. 
No debemos olvidar los cambios 
climáticos ' producidos por la 
deforestación, desertificación 
así como el efecto invernadero. 
La aplicación de la Directiva 
91/271 sobre el tratamiento de 
aguas residuales, exigirá una 
actividad política de inversiones 
en este campo, por ello es nece
sario conocer las repercusiones 
de esta directiva a corto plazo, 
los programas de actuación de 
la administración y las perspec
tivas de las empresas' especia
lizadas.

Los consejos para mejorar la 
calidad de vida serían:

Producción limpia; Alterna
tivas y reciclaje frente a los 
actuales sistemas de consumo 
y producción; Es necesario y 
casi una obligación entregar el 
planeta a sus generaciones veni

SABAS NOGALES RODRIGUEZ

deras limpio, acondicionado y 
organizado para su conserva
ción y defensa.

No basta con decir “el que 
contamina paga”, sería más efi
caz sumar a este slogan otro 
“el que agrede al Medio 
Ambiente debe restaurarlo”.

De nada sirve gastar canti
dades ingentes o instalar equi
pos de control medio ambiental 
muy sofisticados, si aguas arriba 
hay otro que nos contamina, 
anulando el esfuerzo realizado. 
Siendo por ello necesaria una 
concienciación de todos, porque 
todos estamos implicados. 
Recordando que esta es una 
labor de años, siendo conscien
tes que el ecologismo es como 
el oficio de bombero, no da 
tiempo más que a enfrentarse 
con las llamas.

EI Ayuntamiento de Puerto
llano, a través de la Concejalía 
de Medio Ambiente es sensible 
a los problemas ambientales, 
para ello está llevando a cabo 
actividades de concienciación 
ciudadana desde los colegios, 
cómic, campañas de limpieza 
urbana, plantaciones árboles 
etc.

El vidrio, un recurso, no una 
basura, es otro servicio que 
estamos llevando adelante. Es 
necesario aprovechar su buen 
uso, seleccionándolo del resto 
de -la basura. Siendo muy 
importante en este caso la cola
boración ciudadana.

Con el slogan “Juega Limpio 
con tu Ciudad” hicimos la pre
sentación, es necesario seguir 
en ese juego y habremos con
seguido nuestro objetivo.

Más de 4Ó millones es la 
inversión del M.O.P.T en la 
R.V.C.A. (Red de Vigilancia y 
Control Atmósférico) además 
de la colaboración económica 
y técnica en cuanto a mante
nimiento se refiere por parte 
de la Consejería de Industria.

La R.C.V.A. estará dotada en 
principio de los siguientes ele
mentos

Primera Cabina: analizador 
de partículas; analizador de SO; 
equipos de adquisición de 
datos; ordenador e impresora; 
acondicionamiento climático y 
alarma y servicio contra incen
dios.

Segunga Cabina: equipo de 

adquisición de datos, ordena
dores, impresora,. alarma, ser
vicio contraincendios, acondi
cionador de aire, temperatura 
y .grado de humedad.

Tercera Cabina: analizador 
de partículas; analizador SO; 
analizador de NH3, NOx; ana
lizador de hidrocarburos; equi
po de transmisión de datos; 
ordenador e impresora.

En un breve plazo llegaría
mos a 6 cabinas además de 
poder contar con un centro de 
datos donde se registren todas 
las medidas de forma integrada 
en la red nacional.

Para todo lo expuesto es 
obvio que necesitamos contar 
con una ordenanza' municipal 
acorde con la normativa comu
nitaria, además de servicios 
como modelo para poder aten
der las necesidades que deman
da una ciudad industrial. Y de 
esa manera no vernos abocados 
a un segundo plano por falta 
de recursos materiales y huma
nos.

Desde el punto de vista eco
nómico se nos ha achacado falta 
de presupuesto para poder lle
var adelante programas, es cier
to. ¿Pero no es menos cierto 
que en esta legislatura hemos 
sido valientes creando la Con
cejalía de Medio Ambiente. 
Siendo uno de los primeros 
ayuntamientos de la provincia 
en asumir esta necesidad. El 
presupuesto lo hemos aceptado 
con resignación, más bajo de 
lo que quisiéramos, pero en ello 
estamos.

Es llamativo que se drama
tice la situación de nuestra ciu
dad, calificándola de inhabita
ble por determinados grupos 
ecologistas o por personas que 
no comparten nuestra ideolo
gía, haciendo demagogia con el 
cáncer de piel, respiraciones 
asmáticas o alergias establecien
do una relación causa/ efecto 
no demostrada.

No podemos olvidar que vivi
mos en una ciudad industrial 
que además posee una larga 
herencia minera, donde las 
enfermedades profesionales han 
sido y son puntuales (silicosis), 
no pudiendo generalizarse esta 
situación al resto de la pobla
ción.

Ciudad Real y los 
problemas de la tierra

MIGUEL SERRANO GONZALEZ

La desertificación también tiene aquí un 
desgraciado ejemplo: Los Humedales 
Manchegos se van secando 
progresivamente, como no hace muchos 
años ocurrió con los ojos del Guadiana. 
Los acuíferos prácticamente agotados, 
agravan el efecto de la sequía actual

G
ran parte de los pro
blemas ambientales 
que la cumbre de 

Río de Janeiro deberá tratar, 
deforestación, desertización, 
erosión, contaminación, 
especies en peligro de extin
ción, etc., se encuentran 
ejemplificados en nuestro 
espacio provincial, cosa 
especialmente grave al tra
tarse de una provincia rica, 
por el momento, en cuanto 
a ecosistemas, como lo indi
ca el hecho de contar con 
tres espacios protegidos, uno 
de ellos de carácter nacional.

El ejemplo de la defores
tación lo encontramos en un 
hecho que se ha producido 
recientemente en la Sierra 
Sur del Valle de Alcudia. 
Práctica por desgracia rela
tivamente habitual, a la que 
los responsables administra
tivos de la conservación de 
nuestros montes dan servil 
consentimiento, es la aper
tura de pistas-tiraderos, en 
el pico Rabanero en este 
caso, afectando a un espacio 
de gran valor donde habitan 
especies protegidas por la 
legislación actual tanto de la 
flora como la, fauna. Se 
potencia de esfa manera la 
pérdida de habitantes y la 
simplicidad de los ecosiste
mas, graves problemas eco
lógicos que afectan al con
junto del planeta.

La desertificación también 
tiene aquí un desgraciado 
ejemplo: Los Humedales 
Manchegos se van secando 
progresivamente, como no 
hace muchos años ocurrió 
con los ojos del Guadiana. 
Los acuíferos prácticamente 
agotados, agravan el efecto 
de la sequía actual que com
prometerá el abastecimiento 
de agua de muchas pobla
ciones. Esperemos que no 
sea demasiado tarde, si es 
que se hace efectivo, para 
la aplicación del plan de 
recuperación del Acuifero 23 
y la restricción de los rega
díos en este sistema hidro
lógico.

En lo referente a residuos 
tóxicos, tenemos una recien
te y prolífica historia de 
acontecimientos en nuestra 
demarcación provincial: la 
acumulación de residuos 
tóxicos en condiciones tan 
peligrosas como para haber 
provocado graves consecuen
cias. Se enterraron los resi
duos y con ellos la respon
sabilidades a que hubiera 
lugar por la importación de 
estos residuos sin estar capa
citado para ello, incumplien
do la Ley de Residuos Tóxi

cos y Peligrosos de 1986.
Pero como no bastaba con 

esto, y la contaminación 
atmosférica producida por 
las factorías de Puertollano 
no es suficiente, se proyecta 
una incineradora de residuos 
industriales en la Comarca 
de Almadén que es presen
tada como la gran solución 
al problema de los residuos 
tóxicos. A este respecto tene
mos que decir que las noti
cias de otros países donde 
funcionan estas incinerado
ras indican que estas facto
rías también contaminan y 
lo hacen peligrosamente 
pues emiten al aire dioxinas 
y otras sustancias, todas ellas 
del más alto grado de toxi
cidad conocido. También, 
según estas noticias, son de 
dudosa eficacia en lo refe
rente a la incentivación del 
empleo.

Esperemos que la comar
ca de Almadén no sea la 
encargada de “resolver” el 
problema de los residuos 
industriales y si se resuelve 
el grave problema que en la 
actualidad tiene planteada 
esta comarca con otro tipo 
de actuaciones menos con
taminantes.

Por último, si utilizamos 
el estado de los espacios 
naturales protegidos como 
indicadores de la preocupa
ción efectiva de la Adminis
tración por el Medio 
Ambiente, nos encontrare
mos con una situación en la 
que los responsables de man
tener estos espacios en las 
condiciones adecuadas de 
conservación son incapaces 
de hacerlo, como muestra el 
estado lamentable en que 
Tablas de Daimiel y Lagunas 
de Ruidera se encuentran. El 
Parque Natural de Cabañe
ros, por otra parte, sigue 
amenazado, al igual que 
Anchuras, con el campo de 
tiro, por lo que sería de agra
decer que celebrásemos el 
día Mundial del Medio 
Ambiente con el abandono 
de esta pretensión por parte 
del Gobierno español, gesto 
que internacionalmente sería 
aplaudido (por los defenso
res del medio ambiente, 
claro).

Los grupos ecologistas de 
Ciudad Real, realizarán, qse 
día, una marcha desde las 
Tablas de Daimiel a los Ojos 
del Guadiana, símbolo del 
inicio de la lucha por la 
defensa de la Naturaleza en 
esta provincia, con el fin de 
recordar una vez más que 
las soluciones efectivas urgen 
más que las celebraciones.
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^ La Gerencia de la discordia
1^ creación de una gerencia de Urbanismo sigue 
gfQYOcando reacciones encontradas en los dis
tintos colectivos implicados. La división que se 
ha verifícado en el seno del Ayuntamiento, donde 
la Corporación ha quedado partida en dos a

Algunos profesionales temen que dificulte la gestión urbanística, mientras otros confían en que

causa de este tema, se ha reproducido dentro 
del propio colectivo de arquitectos. Entre éstos 
hay opiniones para todos los gustos: desde quie
nes creen que la Gerencia sólo ayudará a difí- 
cultar los trámites urbanísticos, hasta los que

piensan justo lo contrario, o sea que la Gerencia 
resolverá los problemas actuales. Alguno de los 
arquitectos preguntados señaló que la Gerencia 
se ha montado sólo para reolver la situación 
creada por un funcionario municipal.

resuelva las dificultades actuales

La creación de la Gerencia de Urbanismo 
divide a los arquitectos de Ciudad Real

Respecto a Humbert, el Colegio se ¡imitó ai ‘‘mero traslado de los hechos denunciados o conocidos”

Carlos MUÑOZ DE LUNA

La creación de la Gerencia 
Municipal de Urbanismo divide 
a los arquitectos que trabajan 
en Ciudad Real. Mientras algu
nos profesionales sostienen que 
este nuevo organismo dificultará 
la gestión urbanística de la ciu
dad, otros creen, precisamente, 
lo contrario: que vendrá a resol
ver los obstáculos existentes en 
la actualidad, es decir que agi
lizará la gestión.

Entre los primeros se encuen
tra Vicente Cabrera, que cree 
que “una gerencia es buena si 
realmente lo es” o, lo que es 
lo mismo, “si sirve para facilitar 
la gestión de todos los conte
nidos urbanísticos, que es lo que 
hace falta, y no otro funcionario 
que haga lo que ya hace el que 
hay ahora”.

A su juicio, “lo que tratan 
de hacer ahora es poner un con
trol sobre el control que ya exis
tía” y es que, según señaló, el 
problema reside en que “el 
Urbanismo está relacionado con 
la política”.

Por otro lado, el sistema que 
se está siguiendo para crear la 
Gerencia le parece “horroroso”, 
pues, en su opinión, deberían 
haber convocado un concurso 
público “para asegurar su inde
pendencia”.

Aunque ha preferido perma
necer en el anonimato, otro 
arquitecto manifestó que, en 
realidad, da lo mismo que se 
cree o no la Gerencia, ya que 
se ha ideado para “resolver el 
problema creado por un funcio
nario municipal, en concreto”.

Por el contrario, el decano 
del Colegio de Arquitectos de 
Castilla-La Mancha, el ciu- 
darrealeño Eduardo Gascón, 
cree que “cuantas más dotacio-
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Rafael Humbert, arquitecto del Ayuntamiento, ha insistido en la inexistencia de un expediente, pero el Colegio lo confirma. RUEDA VILLAVERDE

nes urbanísticas tenga la ciudad, 
mejor”. Por otro lado, considera 
positivo que un equipo se dedi
que exclusivamente a la revisión 
del PGOU, lo que permitirá al 
equipo habitual seguir con su 
trabajo normal.

Juan Lomas Espadas se mos
tró también de acuerdo con el 
proyecto y con la persona - ele
gida para hacerse cargo de la 
Gerencia; Alejandro Moyano, 
un arquitecto que “tiene muy 

buena prensa entre nosotros y 
que además es un excelente 
urbanista”. Asimismo justificó la 
creación de la Gerencia por “el 
desarrollo que está teniendo la 
ciudad”.

Otro partidario de la Geren
cia es Manuel Ruiz Labourdette, 
quien apuesta por un órgano 
“que dé servicio a los promo
tores, arquitectos y a todo el 
que vaya a pedir información”. 
A su juicio, el servicio, actual

mente, “es un poco pobre” y 
señala que “no hace falta una 
reorganización, sino una geren
cia como tal”.

Respecto a la apertura de un 
expediente deontológico al 
arquitecto municipal, Rafael 
Humbert, la Delegación del 
Colegio en Ciudad Real señala 
en una nota que “la gravedad 
de los hechos denunciados, refe
rentes a la actuación como fun
cionario municipal y arquitecto, 

fueron los que dieron origen a 
la actuación de esta Junta”. Sin 
embargo, añade que su función 
consiste sólo en el “mero tras
lado de los hechos denunciados 
o conocidos” a la Comisión 
Deontológica.

Asimismo indica que el Cole
gio “no tiene nada que ver con 
grupos o actitudes políticas”.

Eduardo Gascón señaló que 
anualmente se abren unos 30 
expedientes deontológicos.

Nuevo gasoducto

Partirá de Villamayor de Calatrava y un ramal llegará a Almadén

Industria construirá un nuevo 
gasoducto para Extremadura

____________ Pelayo MARTIN

El Ministerio de Industria y 
Gobierno extremeño firma- 

•^on hace unos días un protocolo 
el que se aprueba la cons- 

^fiicción de un gasoducto para 
^comunidad extremeña.

Este proyecto parte de la 
población ciudarrealeña dé 

'Hamayor de Calatrava y pasa 
Almadén hasta la La Coro- 

primer pueblo de Extre- 
’^^dura. Según declararon fuen

tes del Ministerio de Industria 
a LA TRIBUNA, la inversión 
para la zona que recorre el 
gasoducto en nuestra provincia 
asciende a 2.241 millones de 
pesetas. Esta inversión se des
glosa, una parte para el gaso
ducto de transporte que va a 
Extremadura, que tiene una 
longitud de 77.200 metros, y con 
un diámetro de dieciséis pul
gadas' El ' gasoducto también 
tendrá una serie de desviació-' 
nes, con antenas de suministro

a otras localidades, entre ellas 
Almadén. El ramal que va a 
Almadén consta de 5.200 
metros y tendrá un diámetro 
de cuatro pulgadas. Para esta 
localidad, las previsiones de 
consumo que tiene el Ministerio 
de Industria son, para las Minas 
de Almadén, de unos veinte 
millones de termias, y para la 
distribución doméstica-comer- 
cial, de unos once millones. El 
gas representa el 6 por ciento 
del consumo total de energía.

«r
i

El gasoducto partirá de Villamayor y un ramal llegará a Almadén.

M.C.D.2022
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Pedro Pablo Novillo informó de los acuerdos adoptados por la Presidencia Provincial de la coalición, reunida por primera vez tras las asambleas.

El coordinador provincial de lU considera que sus declaraciones son impresentables para un funcionario

Novillo pide que el Ayuntamiento abra 
un expediente al arquitecto municipal

También anunció la incorporación de concejales socialistas independientes a IU

El coordinador de IU, Pedro Pablo Novillo, afirmó ayer 
que esperaba que el Ayuntamiento abriera expediente al 
arquitecto municipal de Ciudad Real, “por unas decla
raciones que son impresentables para un funcionario”. 
Novillo explicó también los acuerdos de la Presidencia.

Francisco J. PEÑA

La reunión de la Presiden
cia Provincial de IU, celebra
da en la noche del pasado 
miércoles, fue la primera que 
este órgano de la coalición 
celebra después de las asam
bleas regional y federal. Con 
respecto a estas asambleas, 
Pedro Pablo Novillo dijo que 
las diferencias que habían 
existido, saldadas con acuer
dos mayoritarios, “se convier
ten en unanimidad para el tra
bajo, ya que este és nuestro 
estilo de integración”. En esa 
reunión quedaron repartidas

Novillo: El PSOE no tiene una
política clara de prisiones

F.J.P.

El coordinador provincial de 
Izquierda Unida afirmó ayer 
que el PSOE no tiene una polí
tica clara con respecto a las pri
siones de la provincia, frente 
a la de la coalición, “que ha 
mantenido una línea uniforme 
en defensa del mantenimiento 
de los dos centros penitencia
rios que hay en Ciudad Real 
y Alcázar, tanto por parte del 
Grupo Municipal de IU de la 
capital como del de Alcázar”. 
Pedro Pablo Novillo señaló que 

las competencias o áreas de 
trabajo entre los miembros 
que componen la Presidencia 
Provincial.

En la misma rueda de pren
sa, Pedro Pablo Novillo hizo 
una valoración de la huelga 
general del pasado 28 de 
mayo, de la que dijo que “los 
motivos, compartidos por IU, 
han tenido un apoyo positivo 
de los trabajadores”. Novillo 
añadió que la huelga, con 
amplió componente solidario, 
ha marcado un momento de 
inflexión que puede tener con
secuencias para el futuro; en 
concreto, citó como ejemplo 

sería una grave disfunción que 
la provincia de Ciudad Real no 
contara con un centro-peniten
ciario. Agregó que hay muchos 
estudios realizados que demues
tran la conveniencia de que 
haya una prisión provincial, tan
to para los funcionarios como 
para los internos, “que con un 
traslado perderían derechos”. 
La propuesta de Izquierda Uni
da con respecto a las prisiones 
consiste en su mantenimiento, 
aunque Novillo aclaró que no 
tenía porqué ser en el mismo 
espacio físico. Esta propuesta 

los posibles cambios en las 
modalidades de contratación.

Por otra parte, y en relación 
a la postura del PSOE, dijo 
que han quedado rotos de for
ma traumática los lazos que 
le unían con el movimiento 
obrero y los sindicatos, que 
siempre han constituido su 
base. El coordinador provin
cial de IU criticó también la 
alianza del . Gobierno y la 
Patronal contra los sindicatos, 
de los que dijo que tienen la 
misión importante de articular 
la participación de los traba
jadores. También denunció 
una “ofensiva mezquina para 
deslegitimar a los sindicatos, 
que pretende enfrentados con 
el Parlamento”.

Respuesta al arquitecto 
municipal

de mantenimiento, según el 
coordinador de IU, es para los 
dos centros, “ya que no es nues
tra intención enfrentar a las dos 
ciudadades. Alcázar y Ciudad 
Real”. Izquierda Unida se opo
ne sin embargo a que estos cen
tros sean sustituidos por otra 
macrocárcel.

Con respecto al centro peni
tenciario de Alcázar, destacó la 
necesidad de su especialización. 
En este sentido estuvo dirigida 
la moción presentada en el 
Ayuntamiento de esta localidad 
en el último Pleno.

Pedro Pablo Novillo res
pondió a las manifestaciones 
hechas por el arquitecto muni
cipal, Rafael Humbert, com
parando las actuaciones de los 
grupos municipales.de IU de 
Ciudad Real y Alcázar de San 
Juan. En primer lugar, destacó 
la gravedad de las declaracio
nes, “porque no puede atre
verse a decir que un grupo 
concreto quiere controlar la 
política urbanística”. El coor
dinador provincial de IU con
cluyó señalando que esperaba 
que el Ayuntamiento abriera 
un expediente a este funcio
nario, por sus declaraciones 
impresentables. Finalmente, 
Novillo anunció la posible 
incorporación de concejales 
socialistas independientes de 
diversos pueblos a los grupos 
de IU.

Prisión Provincial de Ciudad Real.

Bernard, secretario general de FN m

El Frente 
Nacional 
intentará formar 
grupo 
parlamentarió

El secretario general del 
Frente Nacional, Miguel Ber
nard, visitó ayer Ciudad Real 
con el fin de reorganizar el par
tido y como avance de los actor 
que tendrán la remana próxima 
con motivo de la visita del pre
sidente del partido, Blas Piñar.

El secretario general indicó 
que están recorriendo toda 
España desde hace un año para 
ir preparando “las seguras anti
cipadas elecciones generales, ea 
la que intentaremos conseguir 
el voto de los 13 millones de 
personas que se abstuvieron ea 
las últimas elecciones”. Para 
Miguel Bernard, su partido, 
según encuestas realizadas, 
estará presente en el próximo 
Parlamento, “está claro que no 
como alternativa pero sí cree
mos que formaremos un grupo 
parlamentario”. Agregó que 
España siempre ha ido a remol
que de Europa, “y así estamos 
viendo que partidos similares 
del continente están logrando 
éxitos en sus respectivos países, 
lo que hace que nuestras espe
ranzas sean mayores”.

Frente Nacional, heredera de 
la extinguida Fuerza Nueva, irá 
sola a estas futuras elecciones, 
dijo el secretario general, “aun
que no desechamos que haya 
grupos pequeños que se adhie
ran”. Resaltó que tiene contac
tos con varios partidos políticos 
de diferentes partidos de Euro
pa e Hispanoamérica de su mis
ma ideología, como el Frente 
Nacional francés de Jean Marie 
Le Pen, el Movimiento Socia
lista Italiano, etc.

Este partido quiere quitar la 
idea de ser un partido heredero 
del franquismo, “aunque hay 
muchas ideas que no podemos 
desechar de esa época, ya qo^ 
a Franco, dentro de unos años, 
la historia lo pondrá en su sitio 
justo, al ser en su tiempo nues
tra nación la novena potencia 
mundial”. Las líneas primordia
les del partido Frente Nacional, 
según declaró Miguel Bernarf- 
son el no aceptar ninga® 
supuesto del aborto, potenciar 
la familia, modificar el código 
penal, “somos partidarios de la 
pena de muerte para los terro
ristas”, la reivindicación de 
Gibraltar y un mayor control 
de la inmigración.
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Espera la decisión de la Corporación provincial de integrarse en el Consorcio, para comenzar los trabajos 

La Comisión Gestora de la presa de la Vega 
del Jabalón quiere que la Diputación ^^se moje”

EI problema de agua en alguno de los pueblos que la integran es acuciante

La Comisión Gestora para el abastecimiento de agua 
a los municipios de la presa de la Vega del Jabalón 
está a la espera de que la Diputación acceda a integrarse 
en el Consorcio. Si por fín se decide a ello, comenzaran 
los trabajos encaminados a paliar el acuciante problema 
de agua de estos pueblos.

LT

Los alcaldes de los muni
cipios de Corral de Calatrava, 
Valenzuela, Bolaños, Moral, 
Calzada, Villar del Pozo, 
Ballesteros, Cañada y Alma
gro, que forman la Comisión 
Gestora para la creación de 
un Consorcio que gestione el 
abastecimiento de agua de la 
presa de la Vega del Jabalón, 
se reunieron ayer con el obje
tivo de programar las actua
ciones para su puesta en mar
cha y designar la entidad jurí
dica que dirija el funciona
miento de este proyecto.

Entre los acuerdos, se pedi
rá a la Diputación su integra
ción en este Consorcio, según 
puso de manifiesto Luis López 
Condés, alcalde de Almagro 
y presidente de la Gestora. 
Este organismo está a la espe
ra de la aceptación o no por 
parte de la institución provin
cial, para la designación de 
representantes y comenzar los 
trabajos encaminados al abas
tecimiento de agua a los pue
blos consorciados.

Además de los municipios 

señalados anteriormente, 
podrían entrar a formar parte 
de este consorcio Pozuelo de 
Calatrava, Aldea, Granátula, 
Caracuel y Argamasilla de 
Calatrava, si para ello aprue
ban los estatutos correspon
dientes en su redacción final. 
Precisamente uno de los pun
tos discordantes es la referen
cia a que los municipios con
sorciados ponen a disposición 
del Consorcio los propios cau
dales de cada población para 
asegurar así el abastecimiento 
a todos los municipios inte
grados, cuando la presa de la 
Vega del Jabalón fuera insu
ficiente.

La participación de la Dipu
tación en el Consorcio, segiín 
ha expresado Luis López Con
dés, se justifica por la reali
zación de obras para la con
ducción de redes de distribu
ción, potabilizadoras y cons
trucción de depósitos. Quedan 
pendientes de la respuesta de 
este organismo para iniciar los 
trabajos con dinamismo y agi
lidad, ante el acuciante pro
blema de agua para estos 
pueblos.
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La respuesta de la Diputación para integrarse en el Consorcio está pendiente, mientras el problema del agua se agrava.

Programa ^^Leader^^

Por otra parte, y con res
pecto al programa “Leader”, 
la Comisión de Desarrollo 
Local para la investigación y 
comercialización de productos, 
integrada en dicho programa 
para el Campo de Calatrava, 
se reunió el pasado miércoles 
para preparar el trabajo de los 

próximos meses.
Los productos autóctonos, 

que afectan al entorno geo
gráfico del Programa “Lea
der”, fueron los temas anali
zados en esta reunión, en la 
que también se acordó llevar 
a cabo una acción de inves
tigación en materia de aguas 
carbónicas. Al igual que en la 
anterior comisión de trabajo.

dedicada al turismo y a la hos
telería, se proporcionará un 
programa de formación de 
agentes para el desarrollo 
local. El plan de trabajo prevé 
también la realización de 
acciones encaminadas a la 
creación de empresas de tra
bajo asociado, y en concreto, 
una empresa de elaboración 
artesanal de encaje de bolillos.

En Moral, Torrenueva, Villahermosa y Villarrubia

Hogares tutelados para 
ancianos en cuatro pueblos

C.M.L.

El consejero de Bienestar 
Social, Antonio Pina, y el pre
sidente de la Diputación Pro
vincial, Francisco Greña, firma
ron ayer en Ciudad Real un 
convenio para construir cuatro 
hogares tutelados para la ter
cera edad en otros tantos pue
blos de la provincia. Los pue
blos beneficiados por el con
venio son Moral de Calatrava, 
Torrenueva, Villahermosa y 
Villarrubia de los Ojos, que 
contarán, cada uno de ellos, con 
diez plazas para acoger a ancia
nos de la localidad.

El consejero de Bienestar 
Social, que estuvo acompañado 
durante la firma del convenio 
por miembros de su equipo, 
destacó el objetivo principal del 
proyecto: “que las personas 
mayores que no pueden vivir 
solas en su casa, puedan hacerlo 
juntas en uno de estos hogares”. 
^ su juicio, otro rasgo impor
tante de los hogares tutelados 
es que “permite a los ancianos 
permanecer en sus propios pue
blos durante los últimos años 
de su vida”.

Tos cuatro hogares luiclados 
9ne se construirán en la pro- 
'^mcia supondrán una inversión 
total de 50 millones de pesetas, 

financiados a partes iguales por 
la Consejería y la Diputación. 
En algunos casos, los hogares 
serán de nueva construcción, y 
en otros se rehabilitarán inmue
bles ya existentes.

Diferencias con Ias residencias

Estos hogares ofrecen dife
rencias con las tradicionales 
residencias, tanto en la media 
de ocupación como en el estilo 
de vida de los residentes, que 
puede variar desde la total inde
pendencia hasta situaciones de 
total asistencia, en el que la 
entidad titular presta los ser
vicios a través del personal 
necesario. Los hogares se carac
terizan.por ofrecer alojamiento 
permanente y manutención a 
los mayores que lo precisen, por 
crear un clima que favorece la 
interacción social y el ambiente 
familiar, y que no exista una 
desvinculación del anciano res
pecto a su comunidad y su 
entorno físico.

Antonio Pina hizo especial 
hincapié en que “los ayunta
mientos tienen las espaldas 
cubiertas”, ya que “la Conse
jería se hará cargo de los posi
bles déficits que generen los 
hogares”. En este sentido seña
ló que los propios ancianos
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Pina, Ureña y Arcos junto a los alcaides de Torrenueva. Villarrubia y Villahermosa. RUEDA VILLAVERDE

aportarán parte de su pensión 
para el mantenimiento de la 
comunidad.

Respecto a las condiciones 
que deben cumplir los aspiran
tes a ocupar una de estas plazas 
el responsable de Bienestar 
Social citó algunas, como que 
no ncesiten vigilancia, que sean 
continentes, que gocen de auto
nomía de movimientos y que 
sean capaces de administrarse 

su propia medicación. La selec
ción de los ancianos la harán 
los servicios sociales de cada 
Ayuntamiento.

Ureña, por su parte, dijo que 
los hogares se construirán en 
estos municipios porque era un 
punto que llevaba cada uno de 
los alcaldes en su programa 
electoral. Antonio Pina se refi
rió también a otros temas, como 
a lal situación actual de la aten

ción en la región a los pro
blemas de salud mental y, más 
concretamente, a la situación 
del centro de La Atalaya. El 
consejero pidió que la atención 
se centre “en los hechos, no 
en las opiniones” y, en este sen
tido, recordó que la Diputación 
ha cedido unos terrenos para 
la construcción de un nuevo 
centro dependiente del INSER- 
SO.
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Los funcionarios se quejaron porque no podían trabajar con el ruido e Hilario Caballero avisó al gobernador civil 

La Policía desalojó a los interinos de la sede 
del MEC por realizar una pitada en los pasillos

Una veintena de representantes del colectivo permaneció encerrada durante la noche del miércoles en el edifício

La mayoría de los interinos de Ciudad Real se sumó 
ayer a la huelga, según los sindicatos convocantes, 
CC.OO, STE, FETE-UGT y ANPE, y alrededor de 70 
se concentraron ai mediodía en la Delegación del MEC 
para sumarse a la protesta que desde la noche anterior 
mantenían sus companeros encerrados en el edificio.

Marisa GARCIA

Alrededor de veinte interi
nos permanecieron encerrados 
en la Dirección Provincial del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia durante la noche del 
miércoles. A las diez de la 
mañana de ayer los interinos 
comenzaron una pitada por la 
séptima planta del edificio 
como medida de protesta con
tra la precariedad en el empleo 
y para reivindicar la defensa 
de su puesto de trabajo. Como 
consecuencia del continuo rui
do y de las pitadas, los tra
bajadores de la Delegación 
Provincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia salieron 
de sus despachos al pasillo 
puesto que no podían trabajar 
y exigireron que parasen las 
pitadas. El delegado de Edu
cación de la Junta de Comu
nidades, Hilario Caballero, 
telefoneó al gobernador civil 
de Ciudad Real, Tomás Mor
cillo, para informarle de la 
situación y éste envió a las 
Fuerzas de Seguridad para 
desalojar el edificio.

Los interinos fueron desa

lojados a las doce menos cuar
to de la mañana y continuaron 
sus pitadas en el exterior del 
edificio hasta las doce, hora 
en que celebraron una asam
blea en el salón de actos de 
la Delegación.

Terrible injusticia

Con estos actos de protesta 
los interinos pretenden, según 
señalaron en un comunicado, 
que se sepa la terrible injusticia 
que por un acto prepotente del 
MEC se ha cometido con ellos, 
ya que consideran que la últi
ma convocatoria de oposicio
nes supone para los interinos 
algo más que un “rodillo”, “su
pone traspasar las barreras de 
la ética y la dignidad en el 
trabajo”, lo que ha traido 
nefastas consecuencias como 
derribar los derechos adquiri
dos de un colectivo que acce
dió a su puesto de trabajo por
que la administración educa
tiva lo necesitaba, y en un con
curso justo e igualitario, y no 
sólo deja sin trabajo a un gran 
número de personas, sino que 
hace desaparecer la figura del

En la fotografía puede verse como ia Policía impidió el paso de los interinos al edificio de los Ministerios, tras ser desalojados RUEDA

interino; otra de las consecuen
cias es que precariza el empleo 
de forma vejatoria; ponen en 
serio peligro la calidad de la 
enseñanza, por lo que los 
padres deben protestar enér
gicamente contra un sistema 
que impide al docente cumplir 
con dignidad su misión, porque 
las consecuencias de esto van 
contra el espíritu de la LOG- 

SE.
Los interinos consideran 

también que el MEC ha enga
ñado a mucha gente que 
renunció a un trabajo serio y 
apostó fuerte por el sistema 
que entonces había y no resuel
ve el problema del libre, a la 
vez que liquida a unos para 
poner a los otros en una situa
ción aún peor.

Por todas estas razones, este 
colectivo cree que no son sólo 
los interinos los que tienen que 
reclamar la retirada de retirada 
de lo que consideran una veja
ción contra ellos y contra las 
condiciones del trabajo, sino 
que también la sociedad debe 
hacerlo, sobre todo porque es 
una amenaza gravísima para la 
calidad de la enseñanza.

La muestra permanecerá abierta en el “López Villaseñor” durante todo el mes con el objetivo de promocionar a los nuevos creadores

La exposición ^^Nuevas Viñetas” muestra la 
innovadora obra de trece jóvenes dibujantes

Trece jóvenes creadores españoles de historietas del mundo 
del comic exponen parte de su obra, cuatro viñetas por 
cada autor, en e¡ Museo Manuel López Villaseñor, una 
exposición que fue inaugurada a las ocho y media de 
la tarde de ayer y que permanecerá abierta durante todo 
el mes de junio.

M. GARCIA

La exposición “Nuevas viñe
tas” muestra la obra de Angel 
Fernández, Fernando Iglesias & 
Carlos Portel, Francisco Torres 
Linhart, Germán Menino (Man 
Meni), Isidro Ferrer, Jesús 
Sanz, José Antonio Troya, 
Miguel Serrano Almagro, Mikel 
Díaz de Corcuera, Patricia 
Albajar, Rafael Costarrosa 
(Kosta), Rosana Pérez y San
tiago Sequeiros, jóvenes autores 
que dentro de las historietas del 
mundo del comic evidencian un 
nuevo espíritu de renovación y 
búsqueda en uno de los medios 
más dinámicos de nuestra épo
ca. En la exposición pueden ver
se desde las clásicas historietas 
para adolescentes, hasta otras 
que tienen la violencia como 
lema, comics eróticos u otros 
que nos muestran un mundo 
irreal de sufrimientos en los que 
el autor utiliza colores oscuros 
para causar mayor impacto. Son 
artistas innovadores que conser

van todavía una parte del cla
sicismo aprendido de sus maes
tros, aunque están en continua 
búsqueda de nuevas formas de 
expresión en el mundo del 
comic, como creaciones en 
bajorrelieve hechos a base de 
cartón o los dibujos un tanto 
surrealistas de Jesús Sanz. De 
cualquier forma, casi ninguno 
de los autores expone en “Nue
vas viñetas” comics convencio
nales, aunque los temas sean 
parecidos, son tratados de for
ma diferente como los dibujos 
de Karnak, que nos muestra a 
base de jeroglíficos egipcios una 
reflexión sobre el mundo que 
nos rodea.

Vanguardia

Todos estos autores, aunque 
no son profesionales del comic, 
trabajan o han trabajado en 
importantes revistas de nuestro 
país y representan la vanguardia 
de los trabajos que se realizan 
en este campo. La mayoría de

I

En la exposición pueden verse algunas viñetas innovadoras y vanguardistas, como este bajorrelieve RUEDA

estos jóvenes creadores da más 
importancia al dibujo que al 
texto, se expresan mejor con el 
lápiz que con la pluma y el 
texto lo único que hace es com
plementar la idea que dan 

mediante el dibujo.
Esta iniciativa partió del Ins

tituto de la Juventud y por 
segundo año consecutivo apoya 
la creatividad de los jóvene.s 
creadores en el ámbito de la

historieta, una exposición de 
mucha entidad que ha pasado 
ya por algunos de los museos 
más prestigiosos de España, 
como el de Arte Contemporá
neo de Madrid.
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LíiS XI Jornadas Nacionales de ¡a Asociación Española de Neuropsiquiatría, inauguradas con una conferencia

Los asistentes a las Jornadas, en un momento de descanso, ante los stands de laboratorios farmacéuticos, ruedaFrancisco Torres, psiquíatra y conferenciante, y Francisco Torres, presidente de la Asociación Española. rueda

Francisco Torres: Colón tenía rasgos 
paranoicos y un carácter mesiánico

El conferenciante analizó, desde el punto de vista psiquiátrico, la figura del descubridor

m
e

Las XI Jornadas Nacionales de la Asociación Española 
de Neuropsiquiatría, en la que participan profesionales 
de la Salud Mental de toda España, quedaron inauguradas 
oficialmente ayer, tras la conferencia titulada “Colón, visto 
por un psiquiatra”, pronunciada por Francisco Torres.

Francisco J. PEÑA

Francisco Torres, médico psi
quiatra, ex-director del Hospital 
Psiquiátrico Nacional “La Ata
laya” y miembro de la Sociedad 
Española de Médicos Escrito
res, fue el invitado para pro
nunciar la conferencia inaugural 
de estas jornadas, que han reu
nido en Ciudad Real a más de 
200 profesionales de la Salud 
Mental de toda España.

Antes de este acto de inau
guración oficial, los asistentes 

a estas jornadas, que se cele
bran en la Escuela de Ingeniería 
Técnica Agrícola, asistieron a 
las diferentes sesiones corres
pondientes a la ponencia oficial, 
sobre la depresión, y a las 
comunicaciones libres y ponen
cias de laboratorios farmacéu
ticos colaboradores.

Francisco Torres analizó, 
desde el punto de vista psiquiá
trico, la figura del descubridor 
genovés, convirtiendo la historia 
narrada por diferentes autores 
en historia clínica. Comenzó su 

intervención con una referencia 
al origen de Cristóbal Colón, 
tal vez ocultado a conciencia 
por el propio descubridor.

De su carácter señaló que era 
un hombre inseguro e indeciso, 
como demostró en muchas oca
siones, “y sin embargo, como 
si tuviera una doble persona
lidad, se mantuvo firme en su 
proyecto durante muchos años, 
en el que mostraba gran con
vicción pero ocultaba ciertos 
detalles”.

Francisco Torres dijo que el 
comportamiento de Colón 
recordaba al de un paranoico, 
“por su convicción dogmática 
de que era un elegido de Dios, 
predestinado para alcanzar esas 
tierras (las Indias)”. También 
destacó como elementos de la

Francisco Torres dijo 
que la Provindencia 
se apiadó del iluso 
(Colón), e introdujo 
un continente que 
nadie esperaba 
encontrar

personalidad de Colón las ideas 
delirantes de grandeza, “con las 
que tal vez intentaba ocultar un 
sentimiento de pequeñez”, y el 
mesianismo. Torres concluyó su 
charla señalando que “la Pro
videncia se apiadó del iluso, e 
introdujo un continente que 
nadie esperaba encontrar”.

Inauguración 
ofícial

El acto de inaugura
ción oficial de las XI Jor
nadas Nacionale.s de la 
Asociación Española de 
Neuropsiquiatría y del 1 
Congreso de la Asocia
ción de Castilla-La Man
cha contó con la asisten
cia de diferentes autori
dades locales y provincia
les (el alcalde, Lorenzo 
Selas, y José María Arcos, 
en representación de la 
Diputación), así como de 
responsables sanitarios de 
la región y provincia (el 
director general de Salud 
Pública, Joaquín Chacón, 
y el delegado provincial 
de Sanidad, Ricardo 
Ruiz). En su intervención, 
el alcalde dio la bienve
nida a los congresistas y 
destacó su deseo de que 
sirvieran estas jornadas 
para conocer nuestra 
tierra, además del inter
cambio de conocimientos.

I.V.A. Y TRANSPORTE INCLUIDO

id

EQUIPO OPCIONAL: PARRILLAS.
ESTRIBOS. NEUMATICOS Y
LLANTAS DE ALEACION

Hasta, el 15 de julio, LADA te ofrece a un precio irresistible el NIVA4x4: el todoterreno de importación más vendido en España, 
1.570 c.c. y 78 CV de potencia que te permitirán subir pendientes de hasta el 100% a plena carga.

ROYCE, T. & E. Ronda de la Mata, '5 TeIf-: (926) 25 33 48. LADA
AGENTES OFICIALES: TALLERES CARPIO. Ctra. Valdepeñas, s/n. Telf.: (926) 22 55 32. Miguelturra. TALLERES SARAUTO. Polígono Industrial, Parcela 23 - B. Telf.: (926) 61 44 64. Manzanares. 
REMOVIL. Avda. 1.° de Mayo. Telf.: (926) 42 85 60. Puertollano. TALLERES MUÑOZ, S. L. Avda. 1.“ de Mayo, 59. Telf.: (926) 42 48 85. Puertollano. TALLERES HNOS. LOPEZ. Ctra. de Argamasilla, s/n. 
Telf.: (926) 51 57 92. Tomelloso. ANTONIO GIMENEZ BUSTAMANTE. Avda. Gregorio Prieto, 43. Telf.: (926) 32 01 97. Valdepeñas.
PROMOCION VALIDA EN PENIfSULA Y BALEARES PARA VEHICULOS EN STOCK. NO ACUMULABLE A OTRAS OFERTAS PROMOCIONALES'

nminva

NO SE OLVIDE 
DE JUGAR

_ ¡PUEDE SER
MILLONARIO!

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos, 
para que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separarme de Ti, por 
mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gracia perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo 
y los míos.
(La persona deberá rezar esta oración durante tres dias seguidos sin 
decir el pedido: dentro de los tres dias será alcanzada la gracia por 
más difícil que sea). (Publicar en cuanto se reciba la gracia). Agradece
las gracias alcanzadas).
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VEIRAMAR, S.A. 
Comunica su transformación 
en Sociedad de Responsabi
lidad Limitada por acuerdo de 
J.G.Extraordinaria de accio
nistas, celebrada el 25 de my^ 
de 1992, así cómo el cambio 
de domicilio social al Paseo 
General Martínez Campos, n- 
20, 9’ B de Madrid.
Madrid. 27 de Mayo de 1992 

EDO: La Secretaria

22
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Se celebrará entre los días 8 y 9 de julio y participarán 5 grupos iberoamericanos

El XI Festival Internacional de
Folklore se suma al V Centenario

En sus actuaciones combinarán el folklore^ indígena con el de influencia hispana

El XI Festival Internacio
nal de Folklore de Ciudad 
Real, que tendrá lugar los 
días 8 y 9 de julio, se 
sumará a la celebración 
del V Centenario del decu
brimiento, razón por la 
que los grupos que par
ticiparán son de cinco paí
ses iberoamericanos.

Marisa GARCIA

La Asociación Coros y 
Danzas “Mazantini” es la 
encargada de organizar el Fes
tival del Folklore, patrocinado 
por el Ayuntamiento, en el 
que este años participará el 
“Ballet folklórico de Cocha- 
bamba”, de Bolivia, "^Compa
ñía Nacional de Danza Folk
lórica” de México, grupo folk
lórico “Tungurahua” de Ecua
dor, grupo “Los Vasallos del 
Sol” de Venezuela, grupo 
“XX aniversario” de Cuba, y 
el grupo “Mazantini“ repre
sentando a España.

Los grupos iberoamerica
nos darán un carácter de con
traste a sus actuaciones, que 
durarán alrededor de una hora 
y media, ya que combinarán 
el folcklore indígena con el 
de influencia hispana, según 
señaló el presidente de “Ñ4a- 
zantini”, Rafael Romero, 
quien señaló también que 
conocen a todos estos grupos, 
salvo al de Cuba porque cam
biaron al elegido a última 
hora, y responden de la cali
dad de los mismos.

Todos los grupos actuarán 
también en Alcázar de San 
Juan; los de Ecuador y Cuba 
en Argamasilla dé Alba; Méxi
co en Piedrabuena; Cuba, 
Venezuela y México, en Puer-

Del Burgo: El objetivo del PP es conocer 
los problemas de cada pueblo

LT

El vicesecretario de acción 
territorial del Partido Popular, 
Ramón del Burgo, mantuvo 
una reunión de trabajo con sus 
secretarios de area para fijar 
los puntos prioritarios en el 
desarrollo de su trabajo.

Del Burgo afirmó que su 
objetivo es “conocer los pro
blemas que cada pueblo de la 
provincia tiene”. Para ello se 
ha distribuido en zonas de la 
provincia de Ciudad Real, tales 
como el Campo de Montiel, 
Valdepeñas, Los Montes, Man- 
zanares-Daimiel, Puertolla- 
no-Almadén, Alcázar y Ciudad 
Real y los secretarios de area 
encargados de estas zonas que 
serán, Vicente Gil Ortega, 
Francisco Luna Velasco, 
Ramón González, Joaquín 
GaHegoCFernando González y 
Jesús Gómez Angel, aunque, 
del Burgo no descarta la incor

3?
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Rafael Romero destacó la calidad de los grupos que participarán en este festival RUEDA

tollano; México en Almodó
var; Bolivia en Carrión; Méxi
co en Pozuelo de Calatrava; 
Ecuador en Villarrubia dé los 
Ojos; Venezuela en Alcolea 
de calatrava; Bolivia en Fuen
te El Fresno y también en 
Corral de Calatrava, aunque 
también es posible que haya 
una actuación en Fernán 
Caballero. El presupuesto con 
el que cuenta este festival es 
de 9.800.000 pesetas, la mitad 
del cual, subvencionado por 
el Ayuntamiento capitalino, se 
dedicará al alojamiento de los 
gruposi, una cuarta parte al 
transporte de los- mismos y 
otra parte, subvencionada por 
la Junta de Comunidades esta

poración de otro secretario de 
area más.

Juntas locales

Del Burgo sostiene la impor
tancia que tienen las juntas 
locales ya que éstas ejercen una 
labor muy importante en los 
pueblos y son las conocen, per
fectamente, cuales son los pro
blemas que existen.

Otra de las piezas claves en 
el buen funcionamiento de la 
secretaría de acción territorial 
junto con las citadas juntas 
locales son los secretarios de 
area, por esos es fundamental, 
continua del Burggo, que exista 
una estrecha relación entre 
ámbas para que, de esta mane
ra, una vez que los secretarios 
conozcan las deficiencias de 
cada pueblo puedan llevar a 
cabo las iniciativas que termi
nen con estos problemas y 
deficLencias. 

rá dedicada a actuaciones en 
los pueblos pequeños, los 
ayuntamientos de estas loca
lidades pagarán a los compo
nentes de los grupos el alo
jamiento y transporte. Estos 
grupos participan en un cir
cuito de actuaciones en los 
festivales, de Badajoz, ^áfliz. 
Jaén, Sevilía y Ciudad Real, 
única forma de poder traer 
grupos de esta categoría por
que así se comparten los gas
tos del viaje desde América.

Las actuaciones de los gru
pos tendrán lugar en el audi
torio y, según señaló Romero, 
este año pretenden darle más 
importancia al acto de izar las 
banderas que tiene lugar en 

Eduardo Rodríguez, presidente provincial del PP

la plaza. Este festival es uno 
de los que más fama tiene a 
nivel mundial por la buena 
organización y acogimientos 
de sus gentes, razón por la 
que gran cantidad de grupos 
del Este de Europa quieren 
venir a actuar a nuestra ciu
dad. “Mazantini” no viajará 
por ahora al extranjero,'según 
señaló Romero, ya que toda
vía no han terminado de pagar 
el viaje a China, ya que las 
ayudas que recibieron no fue
ron muy cuantiosas, la Con
sejería de Cultura les subven
cionó menos de los que pro
metió'y’'’ta"Diputacíón Provin
cial, que les prometió su ayuda 
aún no la han recibido.

Varios 
agricultores, 
sancionados por 
los actos de la 
protesta de abril

La Comandancia de la Guar
dia Civil de las provincias de 
Ciudad Real, Toledo y Albacete 
han abierto expediente sancio
nador a unos cien agrieultoreí 
y ganaderos a raiz de las accio
nes de protesta que el secioi 
agropecuario de Castilla-L 
Mancha llevó a cabo durante 
los días 9 y 10 de abril, en pro
testa por las nefastas conse
cuencias de la reforma de la 
PAC.

El mayor número de expe
dientes sancionadores se ha 
registrado en las provincia de 
Toledo, donde alrededor- de 8C 
agricultores y ganaderos de la 
zona de La Mancha -Ocaña, 
Villatobas, Quintanar de la 
Orden, Villaneva de Alcardete, 
Corral de Alrnaguer y Miguel 
Estebanhan sido acusados de 
cortar la circulación vial en dife
rentes carreteras locales y 
comarcales de la provincia.

En la provinciá de Ciudad 
Real, han sido quince los agri
cultores sancionados, todos 
ellos pertenecientes a la loca
lidad de Socuéllamos. En la 
provincia de Albacete, por su 
parte, sólo se ha registrado uno 
de estos expedientes.

La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ASAJA), tras 
examinar y estudiar cada uno 
de estos casos, se reunió el 
pasado día 2, con el delegado 
del Gobierno, con el objeto de 
pedirle la retirada de las san
ciones por ser injustas y caren
tes de toda veracidad, según 
informa esta organización en 
nota de prensa.

A juicio de ASAJA, las san
ciones han recaído sobre per
sonas que “esos días estuvieron 
de baja, en cama, estudiantes 
con exámenes durante esos días 
y agricultores con apellidos que 
no les correspondían”. No obs
tante, explica esta organización, 
pese a que le fue mostrado al 
delegado del Gobierno las sufi
cientes pruebas justificativas a 
estos argumentos, éste hizo “oí
dos* sordos”, dejando abierto el 
proceso snacionador.

Por parte de ASAJA han sido 
presentados los recursos a estos 
expedientes sancionadores y. 
por el momento, sólo queda 
esperar mientras manifiestan su 
malestar con la actitud “incon
gruente y carente de sentido sin 
saber a qué obedece”, del dele
gado del gobierno en Casti
lla-La Mancha.

Por otro lado, el Comité Eje
cutivo de esta organización ha 
acordado solicitar al Ministerio 
de Agricultura la prórroga del 
plazo para presentar las soli
citudes de ayuda de indemni
zación compensatoria de mon
taña y zonas desfavorecidas que 
tenía como fecha tope el 15 de 
junio.

En una carta remitida al titu
lar de Agricultura, ASAJA 
argumenta la especial comple
jidad que en algunas comuni
dades autónomas presenta 
rellenar los formularios de soli
citud de la ayuda, por lo que 
considera aconsejable demorar- 
al menos 10 días, hasta el - 
de junio el límite de entrega 
de las solicitutes.
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>La Dehesa Boyal ha sido el lugar escogido para el evento ecológico

800 escolares celebran hoy el 
Día del Medio Ambiente
Los ^^Scouts” harán una demostración de técnicas de acampada

‘'Es misión de la sociedad impedir el tráfico de drogas’’

La droga se vende en calles 
céntricas, según denuncia IC

Unos ochocientos escolares 
de distintos colegios de 
Puertollano celebran hoy el 
Día del Medio Ambiente, en 
la Dehesa Boyal. Para ello, 
tendrán lugar diversas acti
vidades entre las que des
tacan la celebración de con
cursos y una representación 
teatral.

Ana BARCENILLA

La Dehesa Boyal de Puer
tollano será el escenario de 
los actos organizados por el 
Ayuntamiento con motivo de 
la celebración del Día Mun- 
dial del Medio Ambiente. Los 
protagonistas de esta jornada 
ecológica serán más de ocho
cientos escolares de quinto 
curso de EGB de distintos 
colegios de Puertollano.

Los alumnos participarán 
desde las 10 de esta mañana 
en distintas actividades que 

. comenzarán a las once de la 
mañana con una demostra
ción de técnicas de acampada 
y de aire libre por el Grupo 
de Scouts de la ciudad que 
harán una demostración de 
tirolina, de plantación de tien
das de campaña, etc. A las 
doce de la mañana comen
zarán los concursos y juegos 
como carreras de sacos, el 
juego del pañuelito, concursos 
de carreras por parejas y el 
juego de la naranja en la fren
te, que se harán de forma 
simultánea en grupos de cin
cuenta y cinco participantes 
concediéndose un premio por 
grupo y curso. A Ias dos de 
la tarde será la comida en 
la que participarán el alcalde 
y los tepresentantes de los 
grupos políticos. Más tarde 
comenzará el concurso de tiro 
de cuerda en el que la par
ticipación será por centros: 
Cinco niños y cinco niñas por 
colegio y a las cinco finalizará 
la celebración llevando a los 
alumnos a la puerta de cada 
colegio.

Por su parte la Concejalía

1

Detalle de uno de los actos organizados por CEVA.

de Juventud ha organizado 
para hoy una representación 
teatral relacionada con el 
medio ambiente. Se trata de 
la obra titulada “Descripción 
de un cuadro” a cargo del 
Grupo de Teatro de Sevilla 
“Atalaya” que será puesta en 
escena en el teatro del colegio 
Salesianos a partir de las nue
ve de la noche. La represen
tación dura una hora y media 
y se enmarca en las nuevas 
tendencias del arte escénico. 
La entrada cuesta trescientas 
pesetas.

CEVA

A las nueve y media de 
la noche el Colectivo Ecolo
gista Valle de Alcudia (CE- 
VA) ofrecerá una sesión de 
diapositivas relacionadas con 
el medio ambiente en la Con
cha de la Música. Con esta 
actividad CEVA pone el pun
to y final a las jornadas que 
comenzaron el pasado 25 de 

mayo para celebrar el segun
do aniversario de la creación 
de este grupo ecologista. 
Durante estas jomadas se ha 
celebrado el “I Certamen 
Fotográfico Foto-denuncia” y 
una exposición con las foto
grafías participante en el cer
tamen. Dentro de los actos 
celebrados con motivo de este 
segundo aniversario también 
se celebró una charla sobre 
el Valle de Alcudia e Inci
neración en la que participa
ron Miguel Serrano, presiden
te de la Asociación Cabañeros 
y Julio Rodríguez coordina
dor de la Comisión de Resi
duos de este colectivo.

Durante la charla se pro
yectó un vídeo elaborado por 
Greenpeace en el que se ase
guraba que las sustancias tóxi
cas que escapan de la inci
neración de los residuos 
industriales son muy peligro
sas porque se trata de metales 
pesados que no se destruyen.

A.B.

Zonas como la Plaza María 
Auxiliadora, las proximidades 
de la Concha de la Música, los 
accesos inutilizados al aparca
miento del Paseo del Bosque, 
las calles Santa Ana, Amargura 
y otras céntricas o los pinos 
situados detrás de la zona esco
lar del colegio Giner de los 
Ríos, el instituto de Formación 
Profesional número 1 o el Fray 
Andrés con algunos de los pun
tos de Puertollano donde la 
venta de droga es un hecho, 
según ha denunciado la Comi
sión Permanente de Iniciativa 
Ciudadana (IC), que señala que 
es misión de la sociedad y sus 
instituciones poner todo su 
empeño en impedir este tráfico 
de droga y apunta que para 
paliar el problema de las drogas 
hay que luchar en favor de los 
enfermos haciendo posible un 
principio básico en la rehabi
litación, que es no tener fácil 
la oferta de droga.

Coordinar esfuerzos

La agrupación ciudadana de 
Puertollano insiste en la nota 
difundida hace apenas una 
semana pidiendo la unión de 
todas las instituciones de la 
localidad para coordinár sus 
esfuerzos en la lucha común 
que es la drogadición “para

Curso de preparación para 
oposición de educación física

A.B.

La Federación de Trabajado
res de la Enseñanza 
FETE-UGT .ha organizado un 
curso de preparación de cara 
a las oposiciones de este año 
en EGB, en la especialidad de 
Educación Física. Los ponentes 
del curso serán tres licenciados 
en Educación Física: Alberto 
García Artal, que es además res
ponsable de área y materia del 
MEC, Manuel González, direc
tor de cursos de especialización 
de Educación Física y Carlos 
Pomares García, profesor del 
INEF de Madrid y preparador 
de opositores. El curso se cele
brará del 12 al 14 de junio en 

colaborar eficazmente en la 
recuperación de los enfermos 
consumidores de drogas en 
Puertollano y evitar que se 
fomente dicho consumo como 
una plaga”. Iniciativa Ciudada
na recuerda que el consumo de 
drogas duras produce adicción 
y con el tiempo es el desen
cadenante de un proceso de 
decadencia física y psíquica que 
degrada a la persona. Este dete
rioro físico y de salud en el 
que caen los consumidores de 
drogas hace que entren en una 
fase de dependencia casi sin 
poder controlarlo. De esta fase 
sólo saldrán si tienen apoyo y 
ayuda del entorno social. Según 
la nota de Iniciativa Ciudadana, 
el deterioro psíquico de los tra
ficantes les convierte en enfer
mos, aliados inconscientes de 
los traficantes porque cuando 
un consumidor de drogas nece
sita urgentemente una dosis y 
se le administra refuerza nega
tivamente su conducta al esca
par de la situación dolorosa en 
la que se encuentra.

De esto se aprovechan las 
mafias que trafican con drogas 
que conocen los procesos de 
dependencia “y procuran que 
el enfermo tenga cerca la sus
tancia que les 'calma momen
táneamente y que cada vez será 
más necesaria: logrado esto su 
negocio es seguro, pujante y en 
expansión”.

el salón de actos de UGT. El 
horario será el viernes 12 de 
16,30 a 20,15, el sábado 13 de 
9,30 a 20,00 y el domingo 14 
de 9,30 a 14,30. El precio del 
curso es de 5.000 pesetas y gratis 
para los afiliados al sindicato. 
En el capítulo de cursos, recor
dar que la próxima semana se 
desarrolla un curso de seguridad 
para los trabajadores de las 
empresas contratistas de Repsol 
Petróleo, organizado por el 
Qabinete técnico de Seguridad 
e Higiene en el Trabajo del 
Ministerio de Trabajo, que para 
los días 23 y 24 de junio ha 
organizado un seminario sobre 
las condiciones de trabajo con 
pantallas de visualización de 
datos.

Algo nuevo, esto nociendo en Ciudad Real 
pora comprar como siempre,

Ahora podrá realizar iodos sus compras en los establecimientos de siempre, disfrutando de amplias formas de 
pago. Además, se beneficiará de un trato preferente como cliente con Tarjeta TC, y de las diferentes promo
ciones que se realizarán para sus titulares.

Solicíleb yo, gralurlamente...
... en cualquiera de los comercios y establecimientos asociados a la Confederación Provincial de 

Empresarios CE0E*CEPYME de Ciudad Real y Provincia, o directamente en la oficina de HISPAMER de 

Ciudad Real, Grupo Santa Marta, 4. Tfno. 21 49 63, >
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^B Fiesta del Santo Voto ^^^^^MW^^^^^^^H

CANDI JrEl alcalde de Puertollano, Santiago Moreno, procede al encendido de las calderas. CANDI Jr. El guiso de carne con patatas fue cocinada a fuego lento durante la noche víspera del Voto.

El paseo de una vaca por las calles de la ciudad y la presidencia de la festividad por parte del alcalde, principales novedades

Puertollano celebró ayer el día del Santo 
Voto, una de sus tradiciones más singulares

Actuaron la Rondalla y Grupo del Hogar del Pensionista, Virgen de Gracia y la Escuela Municipal de Danza

Puertollano vivió'ayer una de sus fíes tas más tradicionales, 
singulares y de más raigambre de la localidad, la fíesta 
del Voto. Miles de personas aguardaron ayer su turno para 
recoger la comida del Voto, compuesta por 3.200 kilos de 
carne, 800 de patatas, 28.000 bollos de pan y 16 arrobas 
de vino, entre otras viandas. El paseo de una vaca por 
las calles y la presidencia del alcalde, Santiago Moreno, 
fueron las dos principales novedades de la festividad.

Ana BARCENILLA

Como cada año miles de per
sonas aguardaron ayer su turno 
para recoger la comida del 
Voto, un guiso de carne con 
patatas que se cocina a fuego 
lento durante la noche víspera 
del Santo Voto. En concreto, 
3.200 kilos de carne, 800 se 
patatas cocinadas en 28 calde
ras, 6.500 kilos de leña, 28.000 
bollos de pan y 16 arrobas de 
vino, completaron el apetitoso 
menú.

Los tiempos modernos no 
acaban con esta tradición que 
desde hace más de seis siglos 
se celebra en Puertollano y que 
este año ha tenido como nove
dad la recuperación de una cos
tumbre perdida: pasear una 
vaca (que no se guisa después) 
por las calles del pueblo.

Novedad también que este 
año, por primera vez, presidió 
la festividad el alcalde Santiago 
Moreno. El día del Voto se 
celebró el pasado año el 19 de 
mayo, ocho días después de la 
Ascensión, cuando la vara de 
mando municipal aún estaba en 
manos de Ramón Fernández 
Espinosa.

Los actos festivos comenza
ron la víspera con la bendición 
de los panecillos, el paseo de 
la vaca del Voto y más tarde 
el recorrido de las autoridades 
por las instalaciones y el Fes
tival Musical en la Glorieta de 
la Virgen de Gracia en el que 
actuaron la Rondalla y Grupo 
del Hogar del Pensionista, el 
Grupo Virgen de Gracia y la 
Escuela Municipal de Danza. 
Más tarde tuvo lugar el encen
dido de las calderas y desde

ese momento cerca de 20 per
sonas se encargaron de cocinar 
la carne con patatas que se 
repartió ayer a la una de la - 
tarde.

El día del Voto constituye 
una de las tradiciones más sin
gulares y de más raigambre de 
la ciudad. En su breve historia 
de Puertollano, Mariano Mon
déjar rescata las coplas popu
lares que se cantaban antigua
mente sobre el Voto: “En el 
año mil trescientos cuarenta y 
ocho se vió invadido de la peste 
que tanto estrago causó. Y fue 
tan grande el espanto que a 
todos llegó a causar, que en 
las calles se quedaban, los 
muertos sin enterrar. Pues fue 
tan grande el contagio de aque
lla peste cruel que quien a otro 
se acercaba quedaba muerto 
con él.

Ejemplo de acendrada caridad

La vaca del Voto recorrió las calles de la localidad.

De cinco mil habitantes que 
había en la población, trece 
vecinos quedaron, pidiendo su 
intercesión. Y para mejor 
lograría, llenos de humildad y 
fe, un voto solemne hicieron 
que hasta hoy cumpliendo se 
ve. Y fue aquel Voto un ejem
plo, de acendrada caridad: que 
a todo pobre que llega, pan y 
carne se les da. Beriigna el Voto 
acogiste, y la epidemia cesó, y 
este pueblo agradecido, tus 
favores no olvidó. Del siglo 
décimo quinto en el año ochen
ta-y seis, invadió otra peste al 
pueblo y también le protegéis. 
Entonces, llenos de gozo, esta 
ermita te erigió y con el nombre 
de Gracia, ¡Oh Virgen! te salu
dó”.

Los tiempos 
modernos no acaban 
con esta fiesta del 
Voto que desde hace 
más de seis siglos se 
celebra en la 
localidad 
puertollanense.

Miles de personas 
aguardaron ayer su 
turno para degustar 
la comida del Voto, 
un guiso de carne con 
patatas que se cocina 
a fuego lento durante 
la noche.

CANDI Jr.

Actuaron diversos grupos de danza. CANDI J'
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Los intentos de los libreros por poner a la venta las obras completas de Francisco Nieva, han resultado infructuosos 

La Feria del Libro quedó inaugurada ayer en 
la Plaza, con la participación de catorce casetas

La muestra permanecerá abierta en nuestra ciudad por espacio de siete días

Un total de 14 casetas abrieron a mediodía de ayer sus 
puertas en la Plaza de España de Valdepeñas, en una 
nueva edición de la feria del libro, que en esta localidad 
se prolongará por espacio de siete días. Por otro lado, 
los intentos de los libreros por poner a la venta las obras 
completas de Nieva, han resultado infructuosos.

LT

A las doce, el concejal de 
Cultura, Jesús Martín, junto 
con representantes de diversas 
editoriales y con el director 
de los servicios culturales del 
Ayuntamiento, Javier Pérez 
Avilés, daba por inaugurada la 
feria, haciendo una llamada a 
la población para que no sea 
ajena a las numerosas opor
tunidades que pueden encon
trarse en las diferentes casetas.

Ha sido organizada por el 
Ayuntamiento, en colabora
ción con diversas editoriales y 
distribuidoras de libros. -Su 
ubicación, en la Plaza de Espa
ña, tiene como fin, según el 
concejal, dar a conocer el libro 
como objeto de consumo y no 
como motivo decorativo en las 
estanterías de los hogares.

“Sólo con recorrer las case
tas -dice Martín- hojear las 
publicaciones, percatarse de 
las novedades y tomar con
ciencia de la necesidad de 
tener el libro en casa, como 
elemento que sostiene veinte 
siglos de historia, se recobra 
un hueco diario de vital impor

tancia para descubrir otros 
muchos mundos”.

Sacar los libros a la calle, 
es una manera más de utilizar 
la filosofía de Mahoma, de 
crear un “mercadillo persa”, 
para familiarizar a la gente y 
romper el tópico de un artí
culo que se vende en un esta
blecimiento que puede llegar 
a ser aburrido. La feria está 
programada para siete días y 
se espera que durante el fin 
de semana tenga sus momen
tos de más animación. Las 
fechas elegidas, coinciden., coja, 
la “fiebre del libro” que gene
ran las importantes ferias que 
están teniendo lugar en 
Madrid y Barcelona y que 
están contando con amplia 
difusión por parte de los 
medios nacionales. Martín 
añadía que es beneficioso 
intentar estar a la par de las 
grandes ciudades que hacen 
manifestaciones en torno al 
libro y el hecho de que en 
la provincia, tan sólo Valde
peñas se sume a este tipo de 
celebraciones, haciéndola 
coincidir con otras de mayor 
importancia, puede servir de

Los aficionados a los libros se darán cita, en Valdepeñas, hasta el próximo miércoles.

incentivo para la gente que ha 
tenido conocimiento de ellas 
por medio de la televisión.

Los libreros que desde ayer 
exponen en la plaza, no cuen
tan con ningún tipo de apoyo 
institucional. El responsable 
municipal del área de Cultura, 
deja claro que a parte del inte
rés popular que suscita la ins
talación de este mercado pro

visional del libro, no deja de 
ser una actividad comercial 
como cualquier otra, aunque 
el ayuntamiento ha cedido el 
espacio necesario completa
mente gratis. Como contrapo
sición, el consistorio dispone 
de una caseta proporcionada 
por los propios libreros, en la 
que expone las obras editadas 
por el servicio municipal de 

publicaciones, dentro de la 
colección Juan Alcaide.

Han intentado poner a la 
venta dentro de la feria los 
dos tomos que componen las 
obras completas de Francisco 
Nieva, pero ha sido imposible, 
porque la editorial que lo dis
tribuye, el Club Siglo XXI, no 
ha querido ceder ningún ejem
plar.

Con un presupuesto que supera los cinco millones y medio de pesetas

El Certamen sobre electrodomésticos y electrónica
comienza hoy, en su primera edición, en FERIVAL

La actividad de FERIVAL vuelve a reanudarse en la pri
mera semana de Junio con una exposición monográfica 
que ha congregado en el pabellón de la Avenida del Vino 
a una representación de las multinacionales más impor
tantes del sector de la electrónica. La Feria ha sido ini
ciativa de Luis Piñero y de Benito Sánchez Merlo.

LT

A lo largo de los dos últimos 
días han estado llegando a 
FERIVAL los montadores de 
cada firma expositora, con 
cuyos stands han quedado 
cubiertos en su totalidad, los 
4.000 metros cuadrados de 
superficie disponible del pabe
llón. Los organizadores del cer
tamen han querido desde el 
principio llamar la atención 
sobre el hecho de que Casti
lla-La Mancha es la primera vez 
que acoge una feria monográ
fica sobre este tema, ya que 
los únicos antecedentes desta
cables se encuentran en la 
Semana de la Provincia, en la 
cual los electrodomésticos com
partían suelo ferial con otros 
productos. En el momento de 
la apertura del pabellón, a 
mediodía de hoy habrán mon
tado sus displays más de medio 
centenar de firmas diferentes 
que expondrán artículos de las 
gamas marrón, blanca y de 

pequeños electrodomésticos. La 
heterogeneidad del material 
que se pretende promocionar, 
sacará a relucir los conocimien
tos de marketing de las dife
rentes empjresas, proporcionan
do a la muestra una especta
cularidad imposible de encon
trar en otros certámenes. En 
esta ocasión, la institución abre 
sus puertas tanto para los pro
fesionales del sector, como para 
el público en general, lo cual 
hace suponer a los organizado
res, una afluencia de clientes 
potenciales superior a la regis
trada en cualquier otra convo
catoria llevada a cabo por la 
institución ferial. El certamen 
ha costado más de cinco millo
nes y medio de pesetas y, como 
ciempre, se espera cubrir gastos 
con el dinero que ingresen 
empresas participantes, en con
cepto de alquiler del suelo del 
pabellón. El metro cuadrado se 
ha estado vendiendo a 3.000 
pesetas y a 5.000 cuando ade
más se ha pedido dotación de

A

Valdepeñas acoge hoy una importante muestra de electrodomésticos y electrónica.

material para montar el stand. 
A esta cantidad habrá que aña
dir el gasto por desplazamiento 
de material y personal, más el 
mantenimiento de éste durante 
los cuatro días que dure el

encuentro. Para el acto inau
gural está prevista la asistencia, 
además de todas las autoridades 
locales, de representantes de la 
Cámara de Industria y Comer
cio de Ciudad Real y del dele

gado provincial de Industria y 
Turismo, Domingo Luis Sán
chez Miras. Hasta el martes, los 
comerciantes locales podrán 
profundizar en su relación con 
los fabricantes y distribuidores.
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A los contribuyentes a quienes se cobró de más por las plusvalías de los terrenos urbanos

El Ayuntamiento debe devolver entre 
siete y once millones de pesetas

Para el alcalde, Anastasio López Ramírez, se trata de un “error perdonables^

Las 
exportaciones de 
vino con D.O. 
continúan su 
línea ascendente
_______________________ p.v.

De siete a once millones de pesetas será lo que tenga 
que devolver el Ayuntamiento de Alcázar de San Juan 
a aquellos contribuyentes a quienes se cobró de más 
por el impuesto sobre el incremento del valor de los 
terrenos de naturaleza urbana, más conocido como plus
valías. Así se desprende de un informe elaborado por

el jefe del servicio municipal, en el que se asegura 
que son ciento cincuenta y siete las liquidaciones efec
tuadas de forma irregular desde el 6 de mayo de 1991 
hasta el 12 de mayo del presente año. Y que suponen 
el veintitrés por ciento aproximadamente del total de 
plusvalías cobradas en ese mismo período.

Domin VILLAREJO

Dicho documento dado a 
conocer por el alcalde, forma 
parte del expediente informa
tivo que ha comenzado a ins
truir el Ayuntamiento para 
esclarecer las irregularidades 
habidas en el cobro de plus
valías denunciadas por IU, tras 
el compromiso adoptado por 
el equipo de gobierno y, a peti
ción del grupo izquierdista a 
través de una moción a la que 
se adhirieron los grupos popu
lar y PSOE.

Én el mismo se cifran en 
algo más de 14.600.000 pts. los 
ingresos por las plusvalías, 157, 
incorrectas de las que deberán 
devolverse a los contribuyentes 
afectados, entre 7 y 11 millones.

Por otra parte el alcalde de 
Alcázar de San Juan, Anastasio 
López, atribuyó a un error 
humano las irregularidades 
habidas durante el período 
mencionado, cometido, según 
sus palabras, por el funcionario 
encargado de efectuar el cál
culo de las liquidaciones, 
quien, según esta versión, 
habría confundido el valor 
catastral de las fincas en cues
tión, con el valor del suelo, 
muy inferior al primero y sobre 
el que ha de calcularse el 
impuesto.

Esto no es difícil añadió el. 
alcalde, si tenemos en cuenta 
que ambas cifras aparecen en 
la misma ficha y los funcio
narios suelen estar cargados de 
trabajo. Por lo que a su juicio 
“se trata de un error perdo
nable ocurrido a la hora de 
mirar una cantidad en vez de 
un poco hacia arriba se ha 
mirado un poco hacia abajo“ 
refiriéndose a la disposición de 
las cifras en el documento.

El primer edil descarta cual
quier otra causa, entre ellas el 
lucro personal de algún fun
cionario ya qeu son todos “ho
nestísimos” además de que “es 
imposible que ningún emplea
do se quede con una sóla pese
ta, ya que todo está interve
nido”. Y agregó que la gestión 
en este Ayuntamiento es de 
las más transparentes de la 
provincia y donde los ciuda
danos tienen un contacto más 
direacto con los funcionarios.

Anastasio López afirmó que 
estas irregularidades se detec
taron por el interventor muni
cipal a finales del mes del mes 
de abril e inmediatamente él 
mismo decretó la revisión de 
las liquidaciones efectuadas 
por plusvalías desde que entra
ra en vigor la Ley Reguladora 
de Haciendas Locale, con los 
resultados ya mencionaos. Por 
lo que existe, dijo “una volun
tad clarísima de subsanar los 
errores, antes que en ningún 
otro grupo político”. A pesar

El Ayuntamiento deberá devolver el dinero que cobró de más.

f

de que con anterioridad se 
habían producido reclamacio
nes de vecinos que conside
raron excesivo el impuesto 
aplicado en su caso, el alcalde 
aseguró que “no podíamos ' 
imaginar que afecta a tantos 
casos”.

Por último Anastasio López 
dijo que se pedirán responsa
bilidades si ello fuera necesa
rio, tal y como pidió IU, aun
que “en mi opinión no se pue
de responsabilizar a una per
sona por haber cometido un 
error, que podría estar subsa
nado dentro de un mes”.

Del mismo modo el alcalde 
criticó el hecho de que IU “ha
ya elevado a escándalo público 
un error” y que se dañe la 
imagen de una institución aun- Anastasio disculpa el “error”, descubierto por IIJ.

Las exportaciones de vino 
con Denominación de Origen 
La Mancha, continúan la línea 
ascendente de los últimos años, 
según las estadísticas publicadas 
por este organismo.

Durante el primer trimestre 
del presente año, las ventas de 
vino al exterior se incremen
taron un 12% aproximadamente 
con respecto al mismo período 
del año anterior, pasando de 
237.000 hectólitros a 294.000. 
Una vez más se comprueba que 
al menos el 90% de la cantidad 
total exportada, llega al país de 
destino a granel, frente a una 
mínima cantidad algo más de 
6000 hectólitros en 1992, que 
lo hace embotellada bajo una 
marca determinada.

La venta de vino a granel, 
fuera del país de origen, está 
permitida por una normativa 
que permite el embotellado en 
destino, aunque conservando el 
marchamo de Denominación de 
Origen.

Por países continúan siendo 
los de la CE los principales 
receptores de vino Mancha, 
entre ellos Alemania, Francia, 
Inglaterra, Bélgica, Luxembur
go y Suecia y en menor medida 
el resto de países comunitarios. 
Los. datos publicados por el 
Consejo Regulador, vienen a 
confirmar, los que ya se avan
zarán en el último congreso de 
la Oficina Internacional de la 
Viña y el Vino, celebrado en 
Madrid, en el que según datos 
del Instituto de Denominacio
nes de Origen, INDO, este 
Consejo Regulador, fue el que 
más vino exportó durante el año 
91.

Antonio
Escudero (UGT) 
entiende a 
CC.OO. en el 
tema RENFE

D.V.
que “entiendo que las decla
raciones del señor Novillo, 
entra dentro del juego políti
co”.

A grandes rasgos recordar 
que el portavoz municipal, de 
IU, Pedro Pablo Novillo 
denunció el cobro irregular de 
plusvalías “de forma delibera
da por la necesidad de liquidez 
de este Ayuntamiento, tras la 
aplicación de una política elec
toralista” refiriéndose a la agi
lización de las obras inaugu
radas previamente a las últimas 
elecciones municipales.

Así mismo Novillo opina 
que este hecho ocurrió a raíz 
de una orden dada a los fun
cionarios por responsables 
políticos del equipo de gobier
no y no por un error de los 
primeros. Dichas declaraciones 
fueron efectuadas por el por
tavoz izquierdista, en su día, 
en el momento en el que deci
dió hacer públicas estas irre
gularidades.

El presidente del Comité de 
Empresa de RENFE en Ciudad 
Real, el ugetista Antonio Escu
dero, ha declarado que su sin
dicato entiende la postura de 
Comisiones Obreras y agregó 
que “esperamos que este hecho 
no suponga la ruptura de la uni
dad sindical que venimos man
teniendo”.

Para CC.OO., es inadmisible 
el plan de empresa presentado 
por RENFE y que preve la 
reducción de la actual plantilla 
en más de siete mil agentes, 
sin ni tan siquiera negociar con 
los sindicatos.

En este sentido, el secretario 
provincial del sector ferroviario 
en Ciudad Real, Alfonso Brun
ner dijo que CC.OO. no acepta 
el preacuerdo firmado por 
UGT, SEMAF y la empresa y 
aunque no califica esta división 
de posturas como una ruptura 
de la unidad sindical, sí habla 
de “traición a , Redondo y al 
28 de mayo por parte de UGT”.
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Producción de caldos .—_ :l^: ______ ¡==m^^m
Este año comercializarán dos millones de cajas, entre vinos superiores y populares

Almagro fue la sede de la convención 
anual de ventas de una bodega riojana

Participaron treinta personas relacionadas con AGE S,A.

Treinta personas relacionadas con bodegas AGE S.A, se 
reunieron en el Parador de Turismo de Almagro, para 
celebrar su convención anual de ventas. Las bodegas AGE 
S.A. están situadas en la región productora de unos de 
¡os mejores vinos de España, es decir, en La Rioja.

_________Ana LOPEZ Bodegas AGE tiene delega- 
dos regionales por toda España,

La graduación de los vinos 
de las bodegas AGE S.A. se 
sitúa entre 11 y 13 grados. Los 
responsable.s de bodegas AGE, 
señalaron que estas tienen más 
de un siglo de existencia, a prin
cipios del siglo actual se fusio
naron tres bodegas, creándose 
así bodegas unidas y llamán
dose hoy bodegas .AGE, que 
comercian vinos de Romeral, 
Siglo,, Siglo saco. Marqués de 
Romeral y Azpilicueta, entre 
otros.

y siempre que ha habido una 
convención estos han subido a 
La Rioja, por lo que se ha pen
sado en la gran importancia 
que tiene el hecho de ir cono
ciendo otras zonas, de este 
modo todos ellos pueden 
degustar los productos de las 
distintas zonas, como los de 
Castilla-La Mancha, que son 
riquísimos, y merece la pena 
probarlos, aunque en La Rioja 
también son de buena calidad. I '̂

Esta bodega comercializa vinos de Romeral, Siglo, Marqués de Romeral y Azpilicueta

Controles 
muy 
rigurosos

El CRDO y las propias 
bodegas, trabajan cada 
día con mucha más ética 
y con los productos pro
pios de su tierra, de este 
modo se siguen unos con
troles muy rigurosos y 
constantemente están 
pasando inspecciones por 
todas las bodegas. Ahora 
con la nueva DO califi
cada, se necesita que un 
75% del producto sea de 
la misma zona, por lo que 
continuará la calidad de 
estos vinos riojanos, ya 
que los caldos tienen que 
pasar por los controles 
reguladores.

Bodegas AGE hará 
este año 2 millones de 
cajas, entre vinos superio
res y populares, de los 
que la reserva Siglo 85, 
está funcionando muy 
bien en toda España.

Manos wC^ Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

¡TU PUEDES CAMBIAR 
ESTAS CIFRAS!

1.431 millones de personas 
no saben leer ni escribir 

El 97.9% están en los 
países del Tercer Mundo.

•
En Africa sólo el 40% 

de la población tiene acceso 
al agua potable.

Cada año mueren 15 millones 
de niños menores de 5 años

I* Í Í I

SER JUSTO BS COMPROMETERSE

Donativos:
En los principales Bancos 

y Cajas de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones 
de MANOS UNIDAS y 

en su Comité Ejecutivo.

MANOS UNIDAS - Campaña Contra el Hambre 
Comité Ejecutivo:

Barquillo, 38, 2.«-28004 Madrid-Tfno: (91)410 75 00

. □ Información de Manos Unidas
Deseo recibir:

□ Impreso de socio colaborador

Nombre ______________________________________
Dirección ______________________________________
C.P _____ Provincia _________________________

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

J.N.G.

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

LEASING

CA Cirueia, 4 - V B. 13001 Ciudad Real 
Tete.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72 •

ORACION AL ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo, Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos, 
para que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, agradecerte por 
todo y coníirmar, una vez más, que nunca quiero separarme de Ti, por 
Tnayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gracia perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo 
y los míos.
(La persona deberá rezar esta oración durante tres días seguidos sin 
decir el pedido: dentro de los tres días será alcanzada la gracia por 
íTiás difícil que sea). (Publicar en cuanto se reciba la gracia). Agradece 
las gracias alcanzadas). E.L.G.

1111

M.C.D.2022
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— Pleno municipal

Fue aprobada la cesión de terrenos para instalar una empresa para minusválidos

El Ayuntamiento exige soluciones para 
los problemas de la variante

Piden que sea dotada de pasos elevados y carriles paralelos de servicio

El pleno del Ayuntamiento 
aprobó una propuesta rela
cionada con el accidente de 
tráfico ocurrido en la 
variante el día 23 de mayo 
y la cesión de un derecho 
de superifíce para la ins
talación de una empresa 
especializada en la fabrica
ción de cosméticos en la que 
trabajarán minusválidos

LT

El pleno aprobó también un 
convenio de colaboración con 
el Módulo de Promoción y 
Desarrollo Comarcal Hernán 
Pérez del Pulgar y una moción 
presentada por el Grupo de 
Izquierda Unida, solicitando 
al Gobierno, a los sindicatos 
y a los partidos con represen
tación parlamentaria que 
entablen negociaciones en 
relación al Real Decreto de 
Medidas urgentes sobre 
fomento del empleo y protec
ción por desempleo.

Entre los asuntos de urgen
cia se dio el visto bueno a 
la cesión de un derecho de 
superficie durante quince años 
sobre el terreno de dos mil 
metros cuadrados de propie
dad municipal, para la insta
lación en él de una empresa 
promovida por minusválidos y 
que podrá dar trabajo a prác
ticamente todas las personas 
que se encuentran en esta 
situación de la localidad. En 
el mismo punto se aprobó, con 
la abstención de la portavoz 
de IU, el inicio del trámite 
de estudio pai;a la reforma de 
las normas subsidiarias, trámi
te con el que la Corporación 
quiere facilitar la posibilidad 
de instalición en el término 
municipal de empresas muy 
particulares, que reúnan, entre 
otras, las características de 
beneficiar socialmente a sec
tores tradicionalmente desfa
vorecidos por la sociedad, 
como es el caso de los minus
válidos.

También se dio cuenta del 
escrito de la Consejería de 
Sanidad informando de la 
reestructuración de . los servi
cios veterinarios, según la cual 
Daimiel dependerá de la cabe
cera de zona que se establece 
en Manzanares.

El Pleno, como ya había 
hecho anteriormente la Comi
sión de Gobierno aprobó la 
firma con el Ayuntamiento de 
Ciudad Real de un convenio 
de colaboración entre el 
Módulo Comarcal de Promo
ción y Desarrollo Hernán 
Pérez del Pulgar y la Oficina 
de Desarrollo Local que ha 
sido creada por la Corpora
ción daimieleña.

Aceptada por la Corpora
ción la compatibilidad solici
tada por un funcionario muni
cipal, en los mismos términos 
en que ya lo habían sido otras.

I

En e! accidente ocurrido hace algunos días en la variante perdieron ia vida siete personas

se informó sobre el escrito 
remitido por la Dirección Pro
vincial de Educación y Ciencia 
comunicando la desafectación 
solicitada de los solares de las 
antiguas escuelas de la calle 
Motilla y denegando la de los 
situados en la calle Jabonería, 
la Corporación aprobó seguir 
insistiendo en la solicitud de 
la desafectación de estos últi
mos. Por unanimidad, igual 
que lo fueron casi todos los 
puntos, se acordó rechazar el 
escrito de alegaciones a la 
resolución del contrato de 
cesión de la Plaza de Toros, 
presentado por el anterior 
titular de esta cesión que le 
fue retirada por incumpli
miento de contrato.

Se aprobó también la pro
puesta or todos los grupos 
municipales en relación al 
accidente ocurrido en la 
variante el pasado día 23 de 
mayo, que toma como refe
rencia la moción presentada 
pro el Grupo Municipal Socia
lista en el Pleno del 13 de 
febreo, en la cual solicitaba 
del MOPT el dar solución a 
la variante de esta localidad 
con el fin de evitar desgracias 
personales, y en base a ella 
se insiste ante el organismo 
competente en la urgencia de 
dar solución a los problemas 
que la circulación viaria crea 
en dicha variante, dotándola 
de pasos elevados así como 
de carriles paralelos de ser
vicio.

Colaboración y solidaridad

La Corporación también 
aprobó dentro de esta pro
puesta el agradecer a todo el 
personal que colaboró a dar 
solución lo más rápidamente 
posible a los problemas que 
se produjeron con motivo del

r

Los minusválidos podrán trabajar en una fábrica de cosméticos

trágico accidente de tráfico 
ocurrido el pasado 23 de 
mayo, y especialmente a los 
siguientes organismos y per
sonas: Voluntarios del Desta
camento Local de la Cruz 
Roja, Ismael García Pliego, 
Jesús Manuel Gómez Rico y 
Reyes Albadea. La labor 
desarrollada por estos tres 
jóvenes que se encontraban de 
servicio el día del accidente 
ha sido muy particularmente 
destacada por todos cuantos 
tuvieron alguna relación con 
el mismo. Este agradecimien
to de la Corporación se dirige, 
asimismo, al personal inte
grante del 006, Protección 
Civil, personal médico y ser
vicios del Hospital Alarcos de 
Ciudad Real, Guardia Civil, 
Policía Local, juez del Distrito 
de Daimiel, médico forense, 
así como a todas cuantas per
sonas aportaron su colabora
ción para tratar de reducir las 
trágicas consecuencias del 
citado accidente, y al pueblo 

de Daimiel, por su manifes
tada solidaridad con las víc
timas. La portavoz de IU pre
sentó al Pleno, dentro del 
apartado de urgencias, una 
moción relacionada con el 
recientemente aprobado 
decreto del Gobierno sobre 
medidas de promoción de 
empleo y cobertura del desem
pleo, que provocó un largo 
debate en el que intervinieron 
los portavoces de los grupos 
presentes. Inicialmente el por
tavoz del PP mostró su apoyo 
a la moción del IU, aunque 
reconoció no estar completa
mente de acuerdo conel 
preámbulo de la misma y el 
del PSOE la rechazó en los 
términos enq ue estaba redac
tada. Tras la intervención del 
alcalde y de los portavoces del 
PP e IU se consensuó una 
nueva redacción de la moción, 
a la que se le eliminaba el 
preámbulo y se introducían 
unos cambios, que fue apro
bada pro unanimidad.

La II Marcha en 
defensa de los 
humedales 
manchegos, hoy 
y mañana

_______________________ ij

La II Marcha en defensa di 
los humedales manchegos ten 
drá lugar durante hoy y mañan; 
desde las Tablas de Daimiel has 
ta Los Ojos del Guadiana, orga 
nizada por la Asociación “Ca 
bañeros”, la delegación local di 
Daimiel “Lutra” y la delegaciór 
local de Villarrubia “Wadj 
Anas”. Los ecologistas recibirán 
a las 4 de esta tarde en el parque 
del Carmen de Daimiel a los 
que deseen participar en la mar
cha, que saldrán a las cinco hacia 
“Los Ojos”' y a las cinCo y media 
organizarán una acampada en la 
finca Galiana. Mañana a las nue
ve comenzará la marcha, los par
ticipantes andarán desde el Cen
tro de Recepción del Parque 
hasta “Los Ojos”, a las diez de 
la mañana llegarán a Molino de 
Molemocho, a las once a Molino 
de Griñón, a las doce y media 
a Molino El Nuevo, donde des
cansarán un rato y comerán, 
para volver a ponerse de nuevo 
en marcha a las dos y media 
para llegar a las tres a Molino 
de Zuacorta, mientras, a lo largo 
de todo el trayecto se fijarán 
cómo arden, a modo de brasero, 
las extracciones de la turba y 
verán el destrozo de la vege
tación de la ribera del río Gua
diana y la apropiación y rutu- 
ración del mismo cauce. A las 
tres y media tendrá lugar una 
concentración para reivindicar y 
defender los humedales manche
gos a la que las asociaciones eco
logistas invitan especialmente a 
los vecinos de Daimiel y 
Villarrubia, además de represen
tantes de los sindicatos, partidos 
políticos, agricultores, asociacio
nes culturales, recreativas, 
deportivas, etc, y en la que lee
rán un comunicado y posterior
mente reanudarán la marcha 
para llegar a “Los Ojos” alre
dedor de las cinco de la tarde. 
Los ecologistas consideran que 
las reivindicaciones, denuncias") 
peticiones que hacían en la I 
Marcha el año pasado, no sólo 
no ha mejorado, sino que con
tinua la destrucción de los “es
pacios protegidos” y demás eco
sistemas fluviales manchegos, 
por el agotamiento de los Acuí
feros 23 y 24 que eran las fuentes 
naturales de aquellos. Se sigue 
con la misma política nefasta 
agrícola e hídrica: más pozos- 
regadíos, contaminación y des
trucción de la vegetación autóc
tona y de los cultivos tradicio
nales de secano como viña y oli
var; y proyectos como el recre
cimiento del Pantano de le 
Torre de Abraham, Campo de 
golf de Alcázar, intenciones de 
poner nuevos regadíos en mas 
de 30.000 hectáreas, con lo que 
ello supondría de sobreexplota" 
ción y destrucción de otros pata
jes bien conservados y no aptos 
para riego. Consideran que pue" 
den hacer mucho ahora que se 
está confeccionando el Pl^ 
Hidrológico que servirá pai^ 
definir la políticíf de gestión del 
agua en los próximos 10 años- 
por lo que piden que tenga" 
en cuenta los planteamientos 
medioambientales.
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El empuje de una 
Nueva Generación.

Las expectativas eran enormes.
Aún así, el nuevo Renault 19 las ha superado. Ampliamente.
Y no sólo en el apasionante terreno del diseño y la potencia. 

Como resulta evidente con sólo ver el frontal del nuevo 16 
válvulas o imaginar en acción el poder de sus 137 CV.

También ha sabido dar respuesta a las exigencias sobre 
materia de seguridad y ecología, de toda una nueva generación 
de conductores.

Aceptando el compromiso de protección al medio ambiente, 
con sus dos motores de gasolina inyección con catalizador. 

de 95V137.CV.
Incorporando sistemas de seguridad activa y pasiva. 

Como ABS,cinturones de altura regulable y un asiento para 
niños, integrado en la banqueta.posterior.

Y todo ello, sin renunciar en absoluto a todo el confort 
que sólo es capaz de albergar un coche de su categoría. 
En cualquiera de sus versiones: 3. 4 ó 5 puertas 
yCabriolet.

Si quieres sentir todo el empuje de una nueva generación 
entra en el Nuevo Renault 19.

RENAULT
EL PLACER 

DE VIVIRLQS

NUEVO RENAULT 19 
Orgulloso de ti.

Más de 2.000 instalaciones Renault a tu servicio. RENAULT recomienda lubricantes elf
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El informe realizado por el Consejo Superior 
de Cámaras sobre la actividad económica de 
Castilla-La Mancha en 1991 pone de relieve como 
el desarrollo ¡regional se sustenta en la actua
lidad gracias a las empresas de servicios, frente

a la atonía que presentan otros sectores pro
ductivos y manufactureros. Por otra parte las 
mejores expectativas de crecimiento económico 
son para el sector agroalimentario, aunque se 
subraya la necesidad de una reforma en los

modelos de fínanciación que elimine los altos 
tipos de interés, la introducción de cultivos alter
nativos de mayor rentabilidad y un aumenta 
en la dimensión de las explotaciones, para qut 
sea más competitivo en el marco de la CEE,

Informe económico del Servicio del Consejo Superior de Cámaras sobre la actividad económica de Castilla-La Mancha en 1991

Los servicios, protagonistas del desarrollo 
regional frente a la crisis de otros sectores

La rentabilidad de las industrias agroalimentarias, condicionada a la reforma fiscal y al aumento en la dimensión de las explotaciones'

Miguel Angel CATALAN

El informe económico rea
lizado por el grupo de expertos 
económicos del Consejo Supe
rior de Cámaras de Comercio 
sobre la actividad económica en 
Castilla-La Mancha durante el 
ejercicio de 1991, pone de relie
ve que la región, con una den
sidad de población inferior a 
la media nacional, tiene unas 
perspectivas hasta el momento 
de un limitado desarrollo eco
nómico, ya que adolece de una 
falta de estructuras tecnológicas 
apropiadas, que favorezcan la 
competitividad de los distintos 
sectores productivos.

En este sentido, la conclusión 
del informe resalta la impor
tancia de la captación de nuevas 
inversiones para que se puedan 
reducir las carencias diferencia
les de Castilla-La Mancha, res
pecto a otras comunidades 
autónomas.

Por otra parte indica que las 
mejores perspectivas de 
desarrollo regional con los índi
ces actuales se encuentran en 
el sector de servicios, por sus 
niveles de empleo y medios téc
nicos disponibles.

Menor demanda de consumo

El estudio cameral expone 
como uno de los denominado
res comunes del año anterior 
la caída en el consumo de la 
demanda interna y externa.

De esta forma, descendieron 
en la región durante 1991 fac
tores relevantes como la matri
culación de coches y de vehí
culos industriales.

Respecto a la demanda exter
na, las exportaciones de Cas
tilla-La Mancha crecieron res
pecto a 1990 un 4,3%, resultado 
que no influyó de forma posi
tiva en el saldo de nuestro defi
citario comercio exterior, ya 
que las importaciones crecieron 
respecto al año anterior en un 
21,8%.

Según los expertos, el incre
mento de las importaciones, con 
un gran porcentaje dedicado a 
la adquisición de bienes de 
equipo, no es un dato total
mente negativo, ya que facilita 
la competitividad de las empre
sas y subrayan como principal 
obstáculo a la exportación, 
entre otros factores, la fortaleza 
de la peseta.

En cuanto a las sectores 
exportadores con mayores 
expectativas para la región, el 
análisis del Consejo Superior de 
Cámaras apuesta por las empre
sas agroalimentarias, mientras 
que pone en evidencia la crisis 
de los sectores manufactureros 
de consumo.

Desventaja del sector agrícola

El hecho de que la produc- 
tivad agrícola de las cosechas

La región sigue niateniendo su mayor actividad económica en el sector de los servicios.

haya mantenido índices simila
res a los obtenidos en 1990, 
sitúa en clara desventaja al sec
tor, en un desequilibrio claro 
frente al comportamiento alcis
ta de los costos por carburantes, 
abonos, mano de obra, etc, que 
merman por un lado la capa
cidad adquisitiva de los agri
cultores y por otro les colocan 
en desventaja respecto a los 
productos del exterior.

Las consecuencias de esta 
situación para el sector de la 
transformación agroalimentaria, 
aunque experimentase una lige
ra mejoría en 1991, no puede 
hacer olvidar, según los analis
tas, que persisten las diferencias 
de competitividad con respecto 
a los socios comunitarios.

Las soluciones propuestas 
para la reconversión del sector, 
apuntan a la sustitución de los 
productos actuales por cultivos 
alternativos con mejores rendi
mientos y mercados, la nece
sidad de un nuevo marco de 
financiación que elimine los 
tipos altos de interés y la trans
formación de las pequeñas 
dimensiones que presentan las 
explotaciones agrarias.

Atonía en la industria

La actividad industrial, según 
este estudio, refleja una atonía 
persistente que se demuestra en 
las caídas generalizadas en las 
carteras de pedidos de las 
empresas y con aumentos claros 
de stocks de producción con 
difícil salida.

En este sentido, el nivel de 
producción continuó en 1991 
bajando respecto al año ante
rior y en el primer semestre 
de 1992 no parece divisarse 
muestras de cambio significa
tivas.

Cámara Oñciai de Comercio e Industria de Albacete.

En consecuencia, según el 
Consejo Superior de Cámaras, 
“la aportación de la industria 
al crecimiento económico de 
Castilla-La Mancha puede dis
minuir de forma evidente, pre
visión que se justifica por los 
datos en los niveles de ocupa
ción de los Seis primeros meses 
de este año, que indican un 
aumento en el paro en este 
sector.

Aumento del sector servicios

Mientras que el sector de la 
construcción ha empezado a 
mostrar signos de debilidad en 
comparación con los niveles de 
ocupación de los últimos años, 
los servicios siguen siendo el 
sector con mayor peso especí
fico en la región y con los mayo
res volúmenes de contratación, 
donde se destacan el compor
tamiento de los subsectores 
públicos y de los servicios.

Por último, en relación con 
las variaciones registradas en el 
Indice de Precios al Consumo, 
Castilla-La Mancha experimen
tó una evolución similar al con
junto nacional.

Por otra parte, los aumentos 
salariales pactados en los con
venios colectivos en la región 
han sido los más elevados del 
resto de las comunidades autó
nomas, con una media de 
aumento del 9,5%, que superó 
en casi un punto el porcentaje 
de 1990 y en 1,5 a los conse
guidos en el territorio nacional.

A pesar de estos datos, el 
INE destaca que la ganancia 
media por trabajador en la 
industria y los servicios fue en 
Castilla-La Mancha de 128.709 
pesetas, frente a las 162.069 de 
la media nacional, por lo que 
se indica el bajo nivel salarial 
de la región en comparación 
con el resto de comunidades 
autónomas.

La actividad de la 
industria regional en 
1991 tuvo caídas 
generalizadas en las 
carteras de pedidos y 
aumentos de stocks

La evolución 
del paro

M.A.C

La tasa de paro y de 
actividad en la última 
década en Castilla-La 
Mancha han tenido unos 
valores inferiores a la 
media nacional.

Esta conclusión del 
Consejo Superior de 
Cámaras manifiesta que 
en lo que respecta al 
paro, éste es un dato posi
tivo, aunque en relación 
con la tasa de actividad, 
se revela que Castilla-La 
Mancha sigue necesitan
do de un empuje para 
poder crecer y por tanto 
aumentar la tasa de acti
vidad y de empleo en los 
niveles medios naciona
les.

Según estos datos, la 
década comenzó con una 
cifra de parados de 
118.490 personas en el pri
mer trimestre de 1980, 
siendo a finales de 1989 
de 55.070.

Durante estos diez 
años mencionados, la tasa 
de actividad ha tenido 
oscilaciones muy peque
ñas, mientras que las del 
paro han sufrido variacio
nes e incrementos, pro
duciéndose la tasa más 
alta de desempleo en el 
primer trimestre de 1985.

Por otra parte, se cons
tata que existe un dife
rencial de tres veces supe
rior en las contrataciones 
de varones respecto a las 
mujeres, hecho que refle
ja la dificultad de éstas 
en la región para incor
porarse al mundo laboral.

Los salarios de los 
trabajadores en 
Castilla-La Mancha 
son inferiores al resto 
de las comunidades 
autónomas.
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El 53% de las 
declaraciones del 
90 destinaron su 
cuota a financiar 
a la Iglesia

rOl línO. (Efe).--Más del 53 
por ciento de las declaraciones 
de la renta correspondientes a 
1000 en Castilla-La Mancha 
destinaron el 0,52% de su cuota 
integra a financiar la Iglesia 
Católica, lo que supuso un mon
tante destinado a ese fin en la 
región de cerca de 375 millones 
de pesetas.

Este porcentaje de declara
ciones a favor de la Iglesia 
Católica es el segundo más ele
vado tras el de la Comunidad 
de Extremadura, con más de 
un 54%, y contrasta con el de 
Cataluña, un 30,44%, y el de 
la media nacional -excluidos el 
País Vaco y Navarraque está 
cercano al 40 por ciento'

Según datos de la Dirección 
General de Informática Tribu
taria, publicados ayer por “El 
País”, la aportación regional, 
375 millones, supone un'3,5 por 
ciento de los' más de 10.612 
millones de pesetas consignados 
en el Impuesto de la Renta de 
las Personas Físicas (IRPF) 
para la Iglesia Católica.

Guadalajara 
tendrá 3 
autobombas más 
para la lucha 
contra-incendios

GUADALAJARA. (Efe).La 
Diputación Provincial de Gua
dalajara ha cedido tres camio
nes autobombas forestales a la 
Delegación de Agricultura 
arriacensó, en virtud del con
venio de colaboración firmado 
por ambas partes para luchar 
contra los incendios en los bos
ques. El objetivo primordial de 
este acuerdo es el de contribuir 
a la extinción de los incendios 
forestales en la provincia.

Según afirmó ayer el director general de la Juventud ante el Senado

Castilla-La Mancha, 2- región 
en dinero invertido por joven
El Presupuesto de la Dirección de la Juventud asciende a 2.600 millones

Castilla-La Mancha es la segunda Comunidad Autó
noma del Estado español que más dinero invierte 
actualmente por joven en programas destinados a este 
sector de la población, según afirmó ayer jueves en 
el Senado el director general de la Juventud, Juan 
José Hellín.

MADRID. (Efe).- Hellín, 
que compareció ante la Comi
sión de la Juventud de la 
Cámara Alta, señaló que el 
presupuesto de su Departa
mento para este año asciende 
a unos 2.600 millones de pese
tas, de los que 500 se destinan 
a gastos de personal y el resto 
al pago de los diferentes ser
vicios que presta la Dirección 
General y a la creación de 
infraestructuras.

Como muestra de la “ri
gurosa austeridad” con la 
que, según dijo, se rige el 
Departamento, indicó que, a 
pesar de que el presupuesto 
destinado a la juventud ha 
crecido vertiginosamente des
de los 100 millones de pesetas 
que se emplearon en 1983 
-año en que se produjo la 
transferencia-, la plantilla se 
ha mantenido igual desde esa 
fecha.

En ese período, se ha mul
tiplicado por 23 la gestión de 
expedientes y por 25 las dife
rentes actuaciones que se 
desarrollan en relación con la 
juventud castellano-manche
ga, que la Dirección General 
realiza bajo el principio de 
darle siempre “absoluto pro
tagonismo a los ciudadanos 
jóvenes”, añadió.

Los diferentes programas 
del departamento se encami
nan a intentar solucionar, en 
colaboración con otros orga

nismos del Gobierno regional, 
los problemas de los jóvenes 
en materia de empleo, vivien
da, formación, ocio y cono
cimiento del medio ambiente.

Así, se ha puesto en mar
cha un programa de empleo 
en empresas y, en el capítulo 
de viviendas, se han entrega
do en los últimos dos años 
más de 7.000 casas a parejas 
cuya edad no alcanza los 30 
años.

Las actuaciones de 4a 
Dirección General para 1992 
contemplan 33 convocatorias, 
de las que algunas de ellas 
inciden en los capítulos de 
ampleo y formación, como el 
programa “Castilla-La Man
cha, región de Europa”, des
tinado al aprendizaje de idio
mas, especialmente del inglés.

También se apoya el 
esfuerzo que supone la apli
cación de la reforma educa
tiva y los viajes de fin de curso 
que este año han tenido como 
principal destino la Expo-92, 
que será visitada por unos 
20.000 alumnos de la región 
en tandas sucesivas de tres 
días.

Final del Concurso Nacional 
de Rock en Azuqueca

La final de la cuarta edi
ción del Concurso Nacional 
de Pop Rock se celebrará 
mañana sábado en la loca-

Juan José Hellín.

lidad arriacense de Azuqueca 
de Henares, según informa
ron a Efe los organizadores.

En las semifinales, que se 
celebraron en los dos fines 
de semana anteriores, se cla
sificaron los grupos “Shadi- 
zar”, “Banda Sonora” y “El 
nombre es lo de menos”, de 
Canarias, “Ley de vida”, de 
Granada, “Maquiavelo”, de 
La Coruña, “Doctor Explo
sión”, de Gijón, “El tiempo 
huye”, de Zaragoza, “Sufridos 
ciudadanos”, de Alicante, 
“SOS”, de Miguelturra (Ciu
dad Real), “Sepelios y 
bodas”, de JHuelva y “Delicias 
turcas”, de Madrid.

Como broche final del con
curso actuarán el ganador, 
que recibirá 200.000 pesetas, 
y el finalista del año pasado, 
mientras que el segundo cla
sificado obtendrá 100.000 
pesetas.

La fiscalía de 
Toledo discrepa 
con la Audiencia 
en la absolución 
de Juan Almagro

TOLEDO. (Efe).- La fiscalía 
de Toledo no comparte los cri
terios seguidos por la Audiencia 
Provincial para absolver a Juan 
Almagro de los presuntos deli
tos de violación y rapto a Eva 
Blanc, pues sigue considerando 
al joven culpable de los mismos, 
a pesar de la versión de nuevos 
testigos.

No obstante, y a pesar de 
estar en desacuerdo con el tri
bunal, que basó la absolución 
de Almagro en la “vehemen
tísima duda” sobre la veracidad 
del relato de Eva Blanc, la fis
calía de Toledo no recurrirá 
este fallo al estar basado en cri
terios morales.

Según dijo ayer en rueda de 
prensa el fiscal jefe de la 
Audiencia Provincial de Toledo, 
Miguel María González Blanco, 
“difícilmente se puede articular 
jurídicamente una sentencia 
basada en términos morales y, 
si se recurre, ha de ser con argu
mentos jurídicos”.

El fiscal jefe agregó que el 
ministerio público se ratifica en 
su tesis por considerar que las 
declaraciones hechas al tribunal 
por - el principal testigo, Eloy 
Puga, quién afirmó haber pasa
do la noche de la supuesta vio
lación -del 7 al 8 de mayo de 
1989- con la joven en Segovia 
y no en Toledo, “no están 
corroboradas por ninguna otra 
persona”.

También cuestionó el infor
me de la clínica El Bosque, 
localizada en la capital de Espa
ña, donde abortó la joven, y 
según el cual Eva Blanc estaba 
embarazada semanas antes de 
la supuesta violación, y en este 
sentido afirmó que “ningún 
informe del mundo puede pre
cisar con exactitud la fecha de 
un embarazo”.
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Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Según la Dirección General de Agricultura de la CE

Posible adelanto del final del

Semana n" 23 - Cotizaciones del día 4-6-92 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg. Diferencia
Corderos de 10 a 12 kc. ..................................475-485 -15
Corderos de 12,1 a 15 kg.................................405-415 -20
Corderos de 15,1 a 19 kg................................ 325-335 -15
Corderos de 19,1 a 23 kg...............................285-295 -15
Corderos de 23,1 a 25,4 kg........................... 250-260 -15
Corderos de 25,5 a 28 kg (CORDERO I).... 230-240 -15
Corderos de 28,1 a 34 kg (CORDERO 11)... 190-200 -15
Corderos de más de 34 kg........................... 165-175 -15
Oveja Extra...........................................................40
Oveja Primera......................................................30
Oveja Segunda.....................................................25 =
Lana..................................................................... ..15-20

CEREALES
Cebada Beka para cervecería.....................
Cebadas para cervecería................................
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl.......
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl..........
Trigos duros..............................................................
Trigos blandos:
De ^erza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)........
Extensibles: .
Chamorro............ ................................... '..............
Aragón.....................................................................

Panificables (Astral, Capitol, Sevillano)
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)......................
Avena........................................................................
Centeno...................................................................
Triticales.................................................................
Maíz secadero..........................................................26,20-26,40 +0,10;0,15

LEGUMINOSAS
Yeros.........................................................................
Veza..........................................................................
Lentejas.............................................. .. ...................
Heno de Alfalfa.................................................. 14,50-15,50

PORCINO
Selecto.............. . ......................................... ............ 220 +5
Normal..................................................................... 215 +5
Graso........................................ ................................ 210 +5
Lechón normal hasta 18 kg..........................5.500 =

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg............. 225-235
Conejo desvieje................................................... 70 =

Información de precios. Teléfono: (967) 21 59 10 (Contestador)

SI

COMBINACION GANADORA

Complementario ^^^ Reintegro 

■■■■ ES UNA GENTILEZA DE
HOTEL RESTAURANTE 

CAMPO BLANCO
SALONES PARA BODAS - CONVENCIONES Y DEMAS CELEBRACIONES 

CLIMATIZADO - CAPACIDAD PARA 500 PERSONAS

Carret. C-Real - Torralba, Km-25
Tlfn: 8103 79 TORRALBA DE CALATRAVA (C-Real)

Te necesito

Deseo información, sin compromiso

Ciudad

Provincia

1 Dilección 
j D?

1 Nombre y Apellidos

Y tú puedes ayudarme a 
construir mi futuro. ' 

Si me apadrinas 
contribuirás a mejorar mi 

vida y la de mi 
comunidad.

Sólo te cuesta 
7C Pts./ día.

Pont0 en 
attión.

Ayuda 
Aen.. 
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periodo transitorio del sector
Según el Tratado de Adhesión, debería fínaUzar en diciembre de 1995

Los servicios correspondientes de la Direc
ción General de Agricultura de la Comisión 
Europea son partidarios de que se adelante 
el fína¡ del periodo transitorio para el sector 
agrario español al 31 de diciembre de este 
año. Ea un principio, y según lo dispuesto

César LUMBRERAS

Los miembros de la Comi
sión Europea van a estudiar 
próximamente un informe ela
borado por sus servicios sobre 
los problemas que se plantea
rán a partir del 1 de enero de 
1993 cuando entre en vigor el 
Mercado Unico en caso de 
mantenerse también las dispo
siciones previstas en los Tra
tados de Adhesión de España 
y Portugal. Según se deduce 
de este informe sería muy difí
cil mantener algunso de los 
mecanismos comerciales que 
exissten en este momento. Por 
este motivo, tras estudiar las 
posibles alternativas los autores 
del mismo se muestran parti
darios de adelantar el final del 
citado periodo transitorio.

Durante las próximas sema
nas la Comisión Europea va 
a estudiar este informe ^con el 
fin de elaborar una propuesta 
definitiva que será enviada pos
teriormente al Consejo de 
Ministros de Agricultura para 
que, en el seno del mismo, se 
adopte la decisión definitiva.

Desde el punto de vista de 
las producciones de Castilla-La 
Mancha adelantar el final del 
periodo transitorio supone dar 
una de cal y otra de arena. 
Por un lado, habrá efectos posi
tivos en lo que respecta al acei
te de oliva y al vino, ya que 
los precios españoles se esquí- 
pararán con más rapidez a los 
comunitarios que son más 
altosi Otro tanto sucedería con 
las ayudas, tanto a la produc
ción y al consumo en el caso 
del primero. Por el contrario, 
se producirían importantes 
problemas en el sector de la 
remolacha azúcar ya que en 
esta caso la equiparación sería 
a' la baja, lo que provocaría

en el Tratado de Adhesión, este debería 
fínalizar el 31 de diciembre de 1995. Ea 
caso de que fínalmente se adoptase una 
decisión de este tipo resultarían beneficia
dos algunas producciones con peso contra
rio, habría perjuicios en remolacha y azúcar.

1

Habrá efectos positivos para la producción de aceite de oliva.

un importante descenso en los 
precios institucionales. Por este 
motivo la delegación española 
ha solicitado que se establezca 
una ayuda compensatoria de 
carácter degresivo para paliar 
la pérdida de renta de los 
agricultores.

Miembros de los servicios de 
la Comisión Europea han cele
brado diversas reuniones 
durante los últimos meses con 
altos cargos de la delegación 
española y de aquellas otras 
que podrían plantear algún tipo 
de problemas a una decisión 
de este tipo, principalmente la 
francesa. En el caso de esta 
última hay que tener en cuenta 
que el adelanto del final del 
periodo transitorio significaría 
que las frutas y hortalizas espa

ñolas deberían entrar con total 
libertad en los mercados comu
nitarios, incluido el galo, lo que 
pone “los pelos de punta a los 
agricultores del sur de Fran
cia”, según expresión de un 
miembro de la Administración 
de Madrid.

Este va a ser uno de los 
temas estrella de debate duran
te los próximos meses y se 
espera que la decisión, en un 
sentido o en otro, se tome con 
la suficiente antelación para 
que los agricultores y ganade
ros sepan a que atenerse. Tam
bién conviene recordar que el 
próximo año comenzarán a 
aplicarse las primeras medidas 
previstas en el marco de la 
reforma de la Política Agrícola 
Común (PAC).

Tiene como fecha tope el día 15 de junio

ASAJA solicita una prórroga en 
la indemnización de montaña

L.T.

El Comité Ejecutivo de Asaja 
ha acordado solicitar al Minis
terio de Agriculrtura al prórro
ga del plazo para presentar las 
solicitudes de ayuda de Indem
nización Compensatoria de 
Montaña y Zonas Desfavoreci
das, que tenía como fecha tope 
el 15 de junio.

En una carta remitida al titu
lar de Agricultura, Asaja argu
menta la especial complejidad 
que en algunas Comunidades 
Autónomas presenta rellenar 
Jos formularios de solicitud de

la ayuda, por lo que se con
sidera aconsejable demorar, al 
menos en 10 días, hasta el 25 
de junio el límite de entrega 
de las solicitudes. De autorizar
se esta prórroga, que por otro 
lado es razonable y no encierra 
perjuicio alguno para nadie, se 
beneficiarían muchos agriculto
res y ganaderos que pretenden 
acceder a esta ayuda.

En 1991 el número de soli
citudes realizadas para obtener 
la indemnización compensato
ria rondaron las 200.000 y es 
previsible que este año, que la 
calificación de superficie des

favorecida ha aumentado en 
España (77,2% del total. con 
casi 39 millones de hectáreas) 
sean alrededor de 11.000 agri
cultores los nuevos beneficiarios 
de esta ayuda.

Castilla-León, Galicia y Cas
tilla-La Mancha son, por este 
orden, las autonomías donde 
más expedientes se han trami
tado y aunque el importe de 
la ayuda no es lineal, se ha acor
dado garantizar a todos los 
beneficiarios de este año una 
indemnización mínima de 
20.000 ptas./explotación. ’
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^ Reacciones al ‘‘no’^ danés
Ningún Grupo Parlamentario tiene intención de 
p^dir un referéndum para consultar a los ciú- 
dadanos españoles su opinión sobre la ratifi
cación del nuevo Tratado de Unión Europea, 
según las opiniones recogidas por la agencia

Efe. A diferencia de Dinamarca (donde el pasado 
martes los ciudadanos hicieron patente su recha
zo a los acuerdos comunitarios que se adoptaron 
en la cumbre celebrada en la ciudad holandesa 
de Maastricht) y Francia e Irlanda, países que

tienen previsto celebrar plebiscitos en fechas 
próximas, ni el Gobierno español ni tampoco 
las principales fuerzas políticas del país tienen 
intención de promover una iniciativa de este 
tipo.

Ni el Gobierno español ni las principales fuerzas políticas del país tienen intención de promover una iniciativa de este tipo

Ningún grupo tiene intención de pedir un 
referéndum sobre los acuerdos de Maastricht

Alfonso Guerra expresa su preocupación y defiende la voz de Europa en el mundo ante el poderío de los Estados Unidos

MADRID. (Efe).- Pese a 
que ninguno de los grupos con
sultados por Efe tienen la inten
ción de pedir un referéndum 
para consultar a los españoles 
su opinión sobre Maastricht, los 
partidos políticos no descartan 
la posibilidad de que se celebre 
un referéndum.

El PP opina que habrá que 
convocar la consulta si el Tri
bunal Constitucional estima que 
es necesario reformar la Carta 
Magna para adaptaría a Maas- 
iricht.

Distintos dirigentes del sector 
mayoritario de IU no descastan 
un referéndum sobre los acuer
dos de la Unión Europea. Tam
poco el secretario general del 
CDS, Gómez Calcerrada, des
carta esta posibilidad, aunque 
hay un sector de diputados cen
tristas que la rechazan.

Por su parte, el coordinador 
general de IU, Julio Anguita, 
manifestó ayer, momentos antes 
de iniciar una reunión con el 
presidente del Partido Popular, 
José María Aznar, que “no se 
me ha pasado por la cabeza 
pedir un referéndum sobre los 
acuerdos de Maaastricht”.

El presidente del PP y el 
coordinador general de IU 
mantuvieron ayer en un hotel 
de Madrid una reunión en la 
que analizaron la situación polí
tica general y el resultado de 
la huelga del 28-M. De izquierda a derecha, Jacques Delors, Charles Haughey (Irlanda), Rudd Lubbers (Holanda), Mitterrand y Felipe González en junio de 1990.

W

Alfonso Guerra

En declaraciones a TVE, 
Alfonso Guerra expresó su 
preocupación por el efecto psi
cológico que pueda tener el no 
de Dinamarca al Tratado de 
Maastricht.

Respecto al no de Dinamarca 
al Tratado de Maastricht, 
Alfonso Guerra subrayó que le 
preocupa como efecto psicoló
gico y defendió la voz de Euro
pa en el mundo ante el poderío 
económico de Estados Unidos 
y Japón, si no quiere quedarse 
a la cola del desarrollo inter
nacional.

En opinión de Guerra, ha 
habido “obstáculos mas impor
tantes que éste” en Europa “y 
^ ha sabido salir adelante”.

Sin embargo, insistió en que 
'a decisión del pueblo danés 
puede “enfriar” en la gente el 
Entusiasmo de la construcción 
Europea, lo que no resta argu
mentos a la unión que “es algo 
necesario y diría, incluso 
•mprescindible”.

El europarlamentario dé EE 
Juan María Bandrés subrayó 
^ne el rechazo expresado por 
Dinamarca al tratado de Maas- 
tneht “requiere soluciones ima
ginativas, porque el proceso de 
nnión europea es irreversible”.

El presidente de EE, a través

El coordinador general de IU, Julio Anguita, manifestó ayer, momentos 
antes de iniciar una reunión con el presidente del Partido Popular, 
José María Aznar, que “no se me ha pasado por la cabeza pedir 
un referéndum sobre los acuerdos de Maaastricht”

de un comunicado, destacó que 
los resultados del referéndum 
danés “han caído como una 
bomba en el Parlamento Euro
peo” y que “deben servir para 
hacer reflexionar a los estados 
miembros sobre el tipo de 
Unión Europea que quieren 
construir”.

“El proceso de unión después 
de este mazazo -agregó- debe 
buscar soluciones imaginativas 
y, por supuesto, no cabría dejar 
aparcada a Dinamarca de la 
irreversible Unión Europea”.

En cualquier caso, la Comu
nidad Europea debe intentar 
“dar tiempo a Dinamarca, pero 
con la firme resolución de 
seguir el proceso de ratificación 
de la Unión Europea y la deter
minación de no renegociar 
Maastricht”, dijo ayer jueves a 
Efe el secretario de Estado 
español para la CE, Carlos 
Westendorp, a^ su llegada a 
Oslo.

Westendorp, que antes de 

salir de Madrid despachó con 
el ministro de Asuntos Exte
riores, Francisco Fernández 
Ordóñez, quien continúa enfer
mo en su domicilio, precisó que 
la delegación española defen
derá esta línea de partida.

■“Las instrucciones del minis
tro van en este sentido, estudiar 
un problema con la máxima 
comprensión para un Estado 
miembro como es Dinamarca, 
que tiene dificultades y al que 
queremos seguir teniendo en 
esta Comunidad”, dijo Westen
dorp.

Nuevo referéndum en 
Dinamarca

Los ministros de Asuntos 
Exteriores de la Comunidad 
Europea (CE) decidieron final
mente continuar el proceso de 
ratificación del Tratado de 
Maastricht y no volver a nego
ciar las disposiciones de la 
Unión Europea; por su parte. 

el primer ministro danés anun
ció que convocará otro referén
dum sobre el Tratado de Maas
tricht en Dinamarca.

Lo más prudente, según el 
secretario de Estado, es “dar 
tiempo a Dinamarca”, para que 
pueda resolver “la contradic
ción existente entre la decisión 
del Parlamento y el resultado 
del referéndum”.

A juicio de la delegación 
española, lo esencial es “no 
olvidar la importancia que 
Maastricht tiene para todos y 
que, cualquiera que sea el resul
tado que Dinamarca dé a su 
problema, todos los demás siga
mos adelante en el proceso de 
ratificación”.

En este proceso, España se 
mantiene a lá espera del dic
tamen que el Tribunal Cons
titucional deberá dar sobre si 
es preciso o no modificar la 
Constitución para incluir el 
derecho de elección de los resi
dentes comunitarios.

Javier De ¡a Rosa 
dimite en Torras

B-ARCELONA 
(Efe).- El financiero 
Javier de La Rosa ha pre
sentado su dimisión como 
vicepresidente del grupo 
Torras con lo que se des
vincula del grupo kuwaití 
Kio, con el que comenzó 
a colaborar en el año 
1986, aunque se manten
drá como su asesor en 
España.

Fuentes cercanas al 
financiero catalán infor
maron a la agencia Efe 
de que la dimisión fue 
presentada esta semana 
ante el presidente de Kio 
y Torras, Fahamed al 
Sabah, familiar del emir 
de Kuwait.

Las mismas fuentes 
indicaron que la dimisión 
todavía no ha sido acep
tada por el grupo kuwaití 
y precisaron que hoy mis
mo se trasladarán a Bar
celona representantes de 
Kio para intentar conven
cerlo de que se mantenga 
en el cargo.

M.C.D.2022
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Asi lo difundió ayer la coalición en un comunicado que muestra el resultado de una inspección 

Casi todos los teléfonos de IU están 
intervenidos, según un análisis técnico 

lU estudiará con los sindicatos de Policía las medidas para evitar escuchas ilegales

La práctica totalidad de 
las líneas telefónicas y d^ 
los fax de la coalición 
Izquierda Unida están 
intervenidoSf según los 
resultados de una inspec
ción técnica llevada a cabo 
el pasado martes en la 
sede central de esta coa
lición.

MADRID. (Efe).- Así lo 
afirma IU en una nota de 
prensa difundida ayer por la 
tarde, en la que se añade que, 
según el informe de la ins
pección, la intervención no es 
microfónica o interior, sino 
telefónica o exterior y, “cuan
do menos, oficiosa” por el 
método empleado para llevar
ía a cabo.

Según los técnicos de la 
empresa encargada de la ins
pección, añade la nota, esto 
explicaría muchos de los des
cuelgues que se escuchan nada 
mas obtener línea, así como 
algunas de las conversaciones 
no producto de los cruces que 
se oyen como ruido de fondo 
o el “eco” que se produce 
pudiendo uno llegar a escu
charse a sí mismo.

Esta, inspección, de seguri
dad telefónica y ambiental, fue 
realizada en la sede de IU 
el pasado día dos de junio, 
desde las ocho y cuarto de 
la noche hasta las once.

Por otra parte, el diputado 
de Izquierda Unida Antonio 
Romero se reunirá la próxima 
semana en Madrid con repre
sentantes de diversos sindica
tos policiales para estudiar 
posibles medidas que eviten 
las escuchas telefónicas ilega
les.

Esta decisión, dijo a Efe el

El ministro Virgilio Zapatero plantea el 
cierre del pabellón yugoslavo en la Expo’92
MADRID. (Efe).- El minis

tro de Relaciones con las Cor
tes, Virgilio Zapatero, afirmó 
ayer que ha dado instrucciones 
al Comisario General de la 
Expo para “plantear las suspen
sión del pabellón de Yugoslavia 
ante el Comité de Directores 
del Colegio de Comisarios de 
la muestra”, que se reunirá el 
próximo día 16.

Virgilio Zapatero precisó 
que, ante la resolución 757 de 
las Naciones Unidas, en el pun
to en el que se dispone la sus
pensión de toda cooperación, 
científica, técnica y cultural con 
el régimen de Belgrado, el 
Gobierno entiende que ésta “es 
plenamente aplicable a la pre
sencia de la Republica Fede
rativa de Yugoslavia en la 
Exposición Universal de Sevi
lla”.

Por otra parte, el pabellón 
de las Repúblicas Bálticas, que 
en principio iba a agrupar a 
Estonia, Lituania y Letonia,

Julio Anguita, coordinador general de Izquierda Unida.

parlamentario de la citada 
coalición, es consecuencia de 
las denuncias presentadas en 
los últimos días por presuntos 
“pinchazos” en los teléfonos 
de varios periodistas y diri
gentes políticos, entre ellos el 
líder de IU, Julio Anguita.

Para Antonio Romero, es 
necesario que todos los colec
tivos que puedan colaborar en 
la lucha contra las escuchas 
ilegales intercambien sus pun
tos de vista y hagan un frente 
común.

”Haya que combatir ese 
cáncer de la democracia, por
que si no se le derrota acabará 
invadiendo todo el cuerpo 
social”, añadió el diputado de 

abrió ayer sus puertas en la 
Exposición Universal de Sevilla 
con la ausencia de la República 
de Letonia, que el pasado vier
nes decidió no participar en la 
Expo.

Los representantes lituanos y 
estonios explicaron que espera
ron hasta el último momento 
la respuesta positiva de Letonia, 
e incluso reservaron un espacio 
en el pabellón, hasta que final
mente las autoridades letonas 
comunicaron su ausencia.

Ricardo Mateo Durand, 
director de la sección nacional 
estonia, afirmó que la ausencia 
de Letoni^ se debe a la mala 
situación económica que sufren 
las repúblicas bálticas desde su 
reciente independencia de la 
extinta Unión Soviética.

El comisario de Lituania, 
Cornelius Plateris, coincidió en 
apuntar que la participación en 
la Expo no es prioritaria frente 
a los problemas económicos y 
sociales.

IU.
Esta iniciativa se suma a la 

carta remitida ayer por Rome
ro al presidente de Telefónica, 
Cándido Velázquez, en la que 
le pidió que evite las escuchas 
en las líneas de la Compañía 
y estudie la posibilidad de 
crear un cuerpo especializado 
con ese objetivo.

Precisamente Izquierda 
Unida pidió ayer la compa
recencia en el Congreso del 
Fiscal General del Estado, Eli
gió Hernández, y del presi
dente de la Compañía Tele
fónica, Cándido Velázquez, 
para que informen sobre las 
medidas que piensan adoptar 
para evitar las ecuchas ilega
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Virgilio Zapatero, ministro para Relaciones con las Cortes.

les.
EI coordinador general de 

esta coalición, Julio Anguita, 
denunció el pasado martes 
haber sido objeto de una inter
vención en su línea telefónica 
mientras conversaba con el 
director del diario “El Mun
do”, Pedro J. Ramírez.

Izquierda Unida pedirá a 
los responsables de la Fiscalía 
General del Estado y de la 
Compañía Telefónica que 
intensifiquen los controles 
para garantizar la intimidad 
de las comunicaciones telefó
nicas y evitar “intervenciones 
ajenas como las ocurridas en 
los últimos días a responsables 
políticos y periodistas”.

La Caja de 
Cantabria 
comprará, tras 
el día 15, el 
Banco Ibercorp

MADRID. (Efe).- El Ba„ 
de Fomento e Exterior (BFf 
de Portugal proyecta aprobare 
próximo día 15 su propuesta foj 
mal de acuerdo con la Caja 4 
Cantabria sobre el cobro de 11 
deuda contraída por el Ban«¡ 
Ibercorp, lo que dará vía libf¡ 
definitiva a la compra de esb 
institución por la entidad di 
ahorros.

Según explicaron ayer a Fj- 
fuentes próximas a la operación 
la Caja de Cantabria cerrón 
pasado martes una “declaraciój 
de intenciones” inicial con e! 
BFE, segundo acreedor dd 
Banco Ibercorp, para delimita 
las alternativas de recuperacicj 
de la deuda por la entidad por. 
tuguesa, que habrá de decidí' 
el día 15 entre dos opcionei

El BFE deberá elegir eniR 
una quita o rebaja convenid! 
de la cantidad total pendienii 
de cobro, cerca de 1.000 millo 
nes de pesetas, o un aplaza 
miento de su recuperación has 
ta un periodo máximo próximo 
a los cuatro años, según las mis 
mas fuentes.

El principio de acuerdo 
logrado por la Caja de Cao 
tabria con el BFE fue precedido 
“hace 10 ó 15 días” de otro com
promiso -tan solo verbal- coi 
el Banco de España para quo 
el instituto emisor, principa 
acreedor de Ibercorp, acepte m 
aplazamiento hasta dentro di 
tres años en el cobro, sin inte
reses, de los cerca de 3.00! 
millones que le adeuda la enii 
dad fundada por Manuel de b 
Concha.

Con el fin de avanzar en esli 
proceso, el director general de 
Banco de España Miguel Mai 
tín tenía prevista una entrevista 
con el nuevo consejero delega
do del Banco Ibercorp, Jose 
Ignacio Saiz Herrera, quiei 
representa como abogado inte
reses de la Caja de Cantabria 
en el actual proceso de suspen
sión de pagos de la entidad ban
caria.

Una vez elija el BFE el sis-| 
tema concreto de recuperar sil 
dinero. Caja de Cantabria fir-i 
mará el acuerdo definitivo con 
el banco portugués y fijará, bajo 
unas condiciones similares, b 
forma precisa de devolución ds 
la deuda contraída por Ibercorp 
con el resto de acreedores -o 
al menos con la mayoría-, ^ 
tiempo que tramitará la adqui
sición de todas las acciones del 
banco por el precio simbólieu 
de una peseta.

La entidad de ahorro santan
derina, a la que Ibercorp debe 
unos 1.000 millones, ha conse
guido asimismo que los gestores 
de esta institución le propor
cionen garantías suficiente- 
para eliminar cualquier riesgn 
sobre los créditos aun en vigor 
concedidos por el banco a 
filial Sistemas Financieros y ® 
Grupo Financiero Ibercorp- 
cuyo importe conjunto 
aproxima a los 1.500 miHofl^

El presidente del BFE, Jo^” 
Salgueiro, reconoció ayer ante 
dos periodistas, que el Consejo 
de Administración de su ban^ 
“estudiará el próximo día 
las alternativas existentes p^ 
recuperar sus 1.000 millones-
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En una carta en la que se cuestiona la actividad terrorista de ETA que está '‘fuera de lugar’'

El etarra Guillermo Arbeloa afírma que 
HB ejerce una dictadura sobre los presos

Tres personas fueron detenidas en Guipúzcoa por presunta colaboración con la banda asesina

£¡ preso de ETA Guillermo Arbeloa afírma que los 
abogados de Herri Batasuna ejercen una ”dictadura*^ 
sobre los reclusos de esta banda, en cartas difundidas 
por el diario ABC y por TVE, en las que también 
se cuestiona la validez de la actividad terrorista de

ETA por estar Afuera de lugar”. Guillermoi Arbeloa, 
que está en la cárcel alavesa de Nanclares de la Oca, 
pone de manifiesto en una de las misivas los recelos 
que sienten los presos etarras respecto a los abogados 
abertzales.
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MADRID. (Efe).- Como 
ejemplo, señala una visita del 
letrado Txemi Gorostiza a los 
etarras Isidro Etxabe y Juan 
Antonio Urrutia en esta mis
ma prisión (ambos cuestiona
ron a la dirección de ETA 
en unas conversaciones con 
sus familiares), para pedirles 
que redactaran una “nota de 
apoyo a la dirección y de con
formidad con la línea que ésta 
sigue”.

Según la carta incautada a 
Arbeloa, que anteayer dio a 
conocer TVE, Gorostiza tam
bién les planteó que debían 
“atacar” la política penitencia
ria, y más en concreto al secre
tario general de Asuntos Peni
tenciarios, Antoni Asunción.

Intromisión
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Guillermo Arbeloa señala 
que esta actitud del abogado 
“es una intromisión en la vida 
privada de los demás, en sus 
derechos y libertades, una vio
lación de la intimidad perso
nal..., una dictadura, vamos”.

El recluso, que fue candi
dato a la presidencia de 
gobierno navarro por HB, 
refleja la mala situación que 
atraviesa el colectivo de presos 
de ETA, del que dice que “hay 
que reconocerlo, va haciendo 
aguas poco a poco”.

Arbeloa también cuestiona 
la validez de la “lucha arma
da” de ETA, “un tipo de lucha 
-escribe- que tuvo su razón de 
ser en un momento histórico 
concreto, y que de ella se 
obtuvieron un reconocimiento 
y unos frutos determinados 
que nadie puede ignorarlos, 
aparece ahora como fuera de 
lugar en el momento presente, 
y de nada sirve agarrarse a 
la inercia del pasado”.

En otro párrafo reconoce 
que la banda terrorista ha per

\

Imagen del último atentado de ETA en Madrid que causó 6 heridos.

dido-apoyo: “La pérdida de 
apoyo popular es evidente y 
palpable, y nada ganamos 
enquistándonos y fabricándo
nos un gueto en el cual nos 
alimentemos unos a otros de 
ilusiones sin base real”, apunta 
en la misma carta, fechada el 
pasado 21 de abril.

Mazazo “bien gordo”

El diario ABC también 
publica el contenido de otra 
misiva, en la cual reflexiona 
sobre las repercusiones de la 
detención de la “cúpula” de 
ETA en Francia el pasado mes 
de marzo, en una operación 
policial que Arbeloa califica 
de “mazazo bien gordo”.

Además, Guillermo Arbe
loa plantea que “no es posible 
ignorar la realidad que nos 
rodea, ni tampoco el enorme 
cambio sociológico de que se 
ha- producido en la sociedad 
vasca, que es con la que debe
mos contar, pues de lo con
trario nos colocaríamos de 

espaldas a ella, que sería tanto 
como ser los “grapos” de 
Euskadi”.

Por otra parte, las tres per- 
spnas detenidas anteanoche 
en Guipúzcoa por su presunta 
colaboración con ETA son un 
matrimonio y su hijo, informó 
el Gobierno Civil de esta pro
vincia.

Los arrestados son José 
Antonio Brit Susperregui, de 
57 años; su esposa, María 
Lourdes Olloquiegui Urresti, 
de 51, y el hijo de ambos, Aitor 
Brit Olloquiegui, de 23, según 
la misma fuente.

Padre e hijo fueron dete
nidos en Rentería (Guipúz
coa), mientras la madre fue 
arrestada en San Sebastián y 
los tres han sido trasladados 
a Madrid, precisó el Gobierno 
Civil.

Los arrestos fueron realiza
dos por la Guardia Civil por 
orden del juzgado número 5 
de la Audiencia Nacional, 
cuyo titular es Baltasar Gar
zón.

Arcipreste de 
Irún

La Audiencia Nacio
nal ha confirmado en un 
auto hecho público ayer 
la prisión provisional 
acordada el pasado 27 
de marzo por el juez 
central de Instrucción 
número 2, Ismael More
no, contra el arcipreste 
de Irún y Fuenterrabía, 
José Ramón Treviño, 
acusado de colaborar 
con la banda terrorista 
ETA.

El Tribunal funda
menta su decisión en 
que existe riesgo de que 
el sacerdote se evada de 
la justicia y en “la gran 
alarma social que pro
ducen los delitos rela
cionados con las orga
nizaciones terroristas, 
por lo que la medida 
adoptada por el juez -se
ñala- no es despropor
cionada con la situación, 
ni arbitraria, habida 
cuenta también el tiem
po de duración de la 
misma y el avanzado 
estado de la causa”.

La Sala desestima el 
recurso interpuesto por 
Joaquín Ruiz-Giménez, 
abogado de Treviño, 
contra el auto dictado 
por el juez de la 
Audiencia Ismael More
no, en el que denegó 
la libertad provisional 
del acusado, para el que 
el fiscal y la Asociación 
Víctimas del Terrorismo 
piden seis años de pri
sión mayor por acoger 
a dos presuntos etarras 
en su parroquia.

Jueces para la 
Democracia 
inicia su 
congreso 
nacional

MURCIA. (WEfe).- La aso
ciación Jueces para la Demo
cracia, que comenzó ayer en 
Murcia su VII Congreso nacio
nal con un minuto de silencio 
por el asesinato del juez anti
mafia Giovanni Falcone, tiene 
la firme voluntad de que no 
se produzcan fracturas ni esci
siones en su seno, según diver
sos portavoces de esta asocia
ción de jueves y magistrados 
progresistas.

El congreso, que fue inau
gurado por el presidente de la 
Comunidad Autónoma murcia
na, Carlos Collado, y por el Pre
sidente del Tribunal Superior 
de Justicia de la región y miem
bro de la APD, Francisco Mar
tínez Muñoz, pretende zanjar 
así el debate provocado por 
unos 40 jueces que exponen dis
crepancias ideológicas con el 
Secretariado saliente.

Este debate, que centró la 
sesión de la mañana, está pro
movido por un grupo al que 
se califica de “pro PSOE”, 
autor de un documento en el 
que, entre otras cuestiones, cri
tica el "abandono de los temas 
de política judicial y una exce
siva participación y protagonis
mo en temas de política gene
ral” del Secretariado saliente.

Poco antes de iniciarse las 
sesiones, Antonio Gil Merino, 
miembro del Secretariado y del 
sector denominado “Pro IU”, 
negó que en Jueces para la 
Democracia haya “divisiones, 
facciones encontradas o fractu
ras”, tras lo que afirmó que esta 
asociación ”es muy pluralista 
desde que se creó y hay per
sonas de diferentes sensibilida
des”.

Agregó que en J.P.D. “hay 
votantes del PSOE y de otras 
formaciones políticas que siem
pre hemos convivido, y estoy 
seguro de que seguiremos 
haciéndólo”, y apuntó que el 
”afloramiento” de las diferentes 
posturas se debe a que éste es 
un congreso electoral en el que 
se renovará la dirección.

Gonzalo Moliner, uno de los. 
autores del documento crítico, 
aseguró que “hay una política 
interna sobre el modo de ges
tionar la asociación y la manera 
de entendería, pero no hay una 
política mas allá”.
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Jornada de 
huelga en Renfe 
convocada por 
Comisiones 
Obreras

MADRID. (Efe).- CC.OO., 
sindicato mayoritario en Renfe, 
señaló ayer a Efe que esta cen
tral cumplirá los servicios míni
mos fijados por la compañía 
para la jornada de huelga de 
hoy, si bien los denunciará por 
considerados abusivos.

La dirección de Renfe fijó 
unos mínimos del 75 por ciento 
de los trenes de cercanías en 
hora punta y del 50 por ciento 
en el resto de la jornada, mien
tras que circulará un tren de 
largo recorrido en cada direc
ción y sentido, así como siete 
de los catorce AVES progra
mados para hoy.

Un portavoz de CCOO se 
mostró optimista respecto al 
seguimiento de lá huelga de hoy 
pese a que la UGT y el sin
dicato de maquinistas SEMAF 
^0 secundan la convocatoria.

El paro, al que sí se ha suma
do la CGT, responde a la peti
ción sindical de participar en 
la negociación del plan de via
bilidad de la compañía, espe
cialmente en los aspectos refe
ridos a la evolución de la 
plantilla.
' Por otra parte, la sección sin
dical de CCOO de Renfe en 
Córdoba ha denunciado a los 
medios informativos una orden 
interna de Renfe que prohíbe 
la venta de billetes del tren Tal
go Pendular Madrid-Mála- 
ga-Madrid, por la vía del Alta 
Velocidad Español, a los via
jeros que realizan el trayecto 
Córdoba-Madrid-Córdoba.

El secretario de la sección 
sindical dfe CCOO de Renfe, 
Antonio Jiménez Castillo, 
manifestó que “Renfe pretende 
seguir haciendo negocio” 
mediante esta orden, con la que 
se asegura la utilización del ser
vicio de trenes de alta velocidad 
(AVE) aunque los usuarios 
deban pagar dos mil pesetas 
más que con el Talgo Pendular.

Jiménez Castillo calificó de 
“incompetentes” a los, directivos 
de Renfe, ya que la orden impi
de a los usuarios elegir libre
mente la unidad en la que 
desean viajar, así como bene- 
ficiarse del servicio de los talgos 
pendulares 140 y 141, “que sólo 
tardan veinte minutos más y 
cuestan dos mil pesetas menos”.

“Sólo hay una Tierra, cuidémosla ” es el lema de ecologistas y Gobiernos

Hoy se conmemora el Día 
Mundial del Medio Ambiente

Bajo la influencia de la cumbre ecológica de Río de Janeiro

Ecologistas y gobiernos de 
todo el mundo conmemo
ran hoy el día Mundial 
del Medio Ambiente, que 
promovido por la ONU se 
celebra esta año con el 
lema ^‘Solo hay una tierra, 
cuidemosla y comparta
mosla”, En España se con
memora con la exposición 
^‘Consumo responsable en 
un planeta vivo”.

MADRID. (Efe).- Bajo la 
influencia de la cumbre eco
lógica de Río de Janeiro (Bra
sil) en la que representantes 
de más de 150 países intentan 
llegar a acuerdos para frenar 
la degradación del planeta, el 
programa de Naciones Uni
das para el medio ambiente 
(PNUMA) hará un llama
miento a la responsabilidad 
de la población mundial.

En España la Secretaría de 
Estado para las Políticas del 
Agua y el Medio Ambiente 
del Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes 
(MOPT) conmemorará la jor
nada con la exposición ”Con- 
sumo responsable en un pla
neta vivo” y con el premio 
nacional del medio ambiente 
que este año ha sido conce
dido a las organizaciones eco
logistas y fue entregado ayer 
por el ministro José Borrell.

Este galardón, que da tam
bién menciones especiales 
para el Servicio de Protección 
de la Naturaleza de la Guar
dia Civil y el escritor Miguel 
Delibes, fue “tibiamente” 
recibido por los grupos con
servacionistas que reclaman 
más “coherencia” al Gobier
no.

La muestra, ai e permane
cerá abierta eu la sala 
exposicones del MOPT hasta 
fin de mes, ha sido montada 
en colaboración con la Unión 
de Consumidores y Usuarios 
e intenta mostrar un modelo 
de consumo que permita un 
desarrollo sostenible y respe
tuoso con los recursos del pla
neta en temas como energía.

^ i¡
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Hoy se celebra el Día Mundial del Medio Ambiente.

agua, transportes, productos 
tóxicos y peligrosos, o enva
ses.

Para ilustrar esta idea se 
ha contado con la colabora
ción de Antonio Fraguas 
“Forges”, que ha elaborado 
una serie de paneles repre
sentativos de algunas de las 
actividades humanas que más 
degradan el entorno.

Las asociaciones conserva
cionistas dedicarán la jornada 
a diversas actividades revin- 
dicativas, como el fallo del 
premio Atila, promovido por 
el colectivo “Salvemos el pla
neta” para denunciar públi
camente a aquellos que más 
han contribuido a destruir la 
naturaleza, o la instalación de 
un “árbol de la vida” con 
mensajes de niños a favor del 
medio ambiente.

Veinte años después de la 
primera conferencia sobre 
medio ambiente de la ONU, 
celebrada en Estocolmo en 
1972 y que dio lugar a esta 
jornada, el informe sobre el 
estado del planeta elaborado 
por el PNUMA muestra un 
panorama desolador. Según 
este documento cada año se 
vierten 65 millones de tone
ladas de residuos en océanos 
y costas, la lluvia acida y las 
aguas residuales contaminan 
lagos y ríos, la desertización 
arranca una media de ocho 
hectáreas de tierra al día.

La Policía 
aprehende 101 ! 
kilos de oro a j 
una red de j 
contrabandistas

Comité 
“salvemos la 
rierru”

El comité “Salvemos 
el planeta” formado por 
una quincena de grupos 
ecologistas, asociacio
nes de vecinos y otros 
colectivos sociales, ha 
convocado marchas fes
tivas en diversas capi
tales, así como un mesa 
redonda sobre “Los 
ecologistas ante la cum
bre de Río”, que tiene 
lugar en Madrid.

Greenpeace y Adena 
centrarán sus activida
des en el seguimiento 
de la cumbre de Nacio
nes Unidas sobre medio 
ambiente y desarrollo, 
que anteayer fue inau
gurada en Río de Janei
ro guardando dos minu
tos de silencio por la 
Tierra.

Por su parte los eco
logistas gallegos dedi
can la jornada a mos
trar su oposición a la 
instalación de nuevas 
plantas de celulosa en 
esta Comunidad Autó
noma .

MADRID. (Efe).-Uhfc 
se ha incautado de 101 kiloa 
mos de oro y de 94 milhj 
de pesetas durante la desajj 
culación de una importante r 
de contrabandistas de ej 
metal precioso que operaba ¡ 
Barcelona y Madrid.

En la operación policial. H 
vada a cabo por miembros j 
grupo de investigación de del 
tos fiscales y monetarios de 
Brigada Central de Policía Jik 
cial, han sido detenidos tt¡ 
hombres y una mujer, segi 
informó la Dirección Genei 
de la Policía (DGP).

La Brigada de Delitos Mom 
tarios informó en Bárceles 
que el 70 por ciento del come 
cio del oro -el kilo de oroi 
valora en aproximadamen 
1.200.000 pesetas-, se realiza i 
España en ”dinero negro”

Las pesquisas policiales tp 
han permitido el descubrimiei 
to y desmantelamiento de ey 
red de contrabando se iniciara 
hace tres meses, cuando se de 
cubrió que un grupo de pe 
sonas vendía oro a profesión 
les de la orfebrería a precs 
más bajos que los fijados p 
el mercado de metales predi 
sos y sin IVA.

La Policía localizó entonce 
en Madrid una firma llamad 
”MEPAR” que distribuía oí 
sin factura. Tras varios días 11 
seguimiento y vigilancia, la 
agentes averiguaron que i 
metal que comercializaban 1 
recogían en otra sede quei 
empresa tiene en Barceloní

Allí, los investigadores deici 
minaron que el proveedor d 
oro era Faustino Melón Masi 
un hombre de avanzada eda 
propietario de una pequei 
tienda de regalos situada en ¡ 
número 25 de la calle Cárme; 
de la Ciudad Condal.

El principal sospechoso ei 
ayudado por su esposa, Artemi 
Valcárcel Domínguez, y » 
sobrino taxista, Julio Meló 
Valcárcel, quienes, según I 
Policía, “atendían los imporim 
tes pedidos de oro de diferenü 
industriales y en cantidadt 
considerables”. Los agentes de 
cubrieron que esta famil 
poseía un chalé en las pros 
midades del Montseny, a dond 
se trasladaban una o dos veci 
por semana.

D.P.:.

Cuánto cuesta esta sonrisa? |i

Nadie puede ponerle precio a la felicidad, pero tú puedes 
cambiar el hambre por sonrisas.

Apadrinando a un niño, contribuyes a mejorar sus condiciones 
de vida y las de su comunidad.

Por sólo 70 Pts./día.
Ponte en acción.

Deseo información, sin compromiso.
Nombre y Apelados:................................
Direcdón:................................:...............

.Ciudad:.......................................
...........Provinda:.............................
Td.:............................................

Recorta y envía este cupón a

Ayuda A en..
CCI0I1

Barquillo, 8 
28004 Madrid
Tel. (91) 523 23 35
Fax (91) 523 25 29

Travesera de Grada, 8 

08021 Barcelona
Tel. (93) 202 11 42
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Cifró el problema en ‘^cuotas inferiores a las prestaciones Cotizaciones de la Bolsa de Madrid
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tas Crédito de 195.000 millones de pesetas contra el défícit

Salabert denuncia un uso no ético del INEM.

Retroceso del índiceMercado de divisas
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Banesto Boisa

Indice General anterior actual
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El INEM sería otro con un 
uso ético, según Salabert

El director del INEM, Ramón 
Salabert, aseguró ayer que la 
situación actual de este organis- 
mo ‘‘sería otra si el sistema de 
protección de desempleo hubiera 
sido utilizado éticamente por par
te de empresarios y trabajado
res^’. Salabert insistió en que el 
problema subsistirá “mientras 
las cuotas sean inferiores a las 
prestaciones que se conceden”.

VITORIA. (Efe).- El director del 
Instituto Nacional de Empleo, Ramón 
Salabert, que ha acudido a Vitoria 
al primer Congreso de ASLE, la aso
ciación que reúne a 170 sociedades 
laborales vascas, insistió en qúe el 
problema del INEM subsistirá “mien
tras las cuotas sean inferiores a las 
prestaciones que se conceden”.

No quiso evaluar la influencia de 
la aplicación del proyecto de Ley que 
modifica las prestaciones de desem
pleo sobre las cuentas del INEM, y 
afirmó que “el mercado de trabajo 
no funciona por modas. Tendremos 
que esperar a final del ejercicio -agre
gó- para cuantificar su influencia en 
las contrataciones y en los resultados 
del INEM”.

Salabert anunció que la transferen
cia de la formación profesional ocu
pacional al País Vasco se realizará 
“muy probablemente antes del vera
no” y que “la intención de ambos 
Gobiernos es realizaría, porque en el 
fondo estamos de acuerdo, y sólo pro
blemas burocráticos podrían retrasar
ía”.

Distinta situación tiene la transfern- 
cia el INEM al País Vasco, sobre 
la que Salabert aseguró, que “habrá 
que esperar a ver cómo queda la orde
nación general del mercado de tra
bajo”, aunque señaló que “no es un

tema tabú; si tuviera la seguridad de 
que transfiriendo el INEM bajaría el 
paro, lo haría mañana mismo”, recal
có.

Por otra parte, el crédito extraor
dinario que aprobará el Gobierno 
para hacer frente al déficit del INEM 
será de 195.000 millones de pesetas, 
reveló el secretario de Estado de 
Hacienda, Antonio Zabalza.

Zabalza, que clausuró el XIX Semi
nario Interamericano e Ibérico de 
Presupuesto Público, dijo después a 
los periodistas que el crédito será 
aprobado en la reunión que el Con
sejo de Ministros celebrará la semana 
próxima.

El déficit del Instituto Nacional de 
Empleo sumaba 430.000 millones de 
pesetas a 31 de diciembre pasado, 
cifra a la que se añaden otros 170.000 
millones correspondientes a los cuatro 
primeros meses de 1992.

Las eléctricas ganaron 222.900 
millones de pesetas en 1991

ULTIMO

Banesto 2.900’00 2.900’00
B. Exterior 3.435’00 3.435’00
B. Central-Hispano 3.470’00 3.490’00
B. Central-Hispano (nue^ v.«í
B. Popular 11.450’00 11.290’00
B. Santander 4.875’00 4.850’00
B. Valencia 1.275’00 1.260’00
Barclays Bank 660’00 670’00
B. Zaragozano 2.040’00 2.005’00
B. Cto. Balear 3.720’00 3.720’00
B. Bilbao-Vizcaya 2.805’00 2.915’00
B. Alicante 4.880’00 4.890’00
B. Vitoria 2.830’00 2.830’00
B. Andalucía 9.150’00 9.250’00
B. Castilla 36.740’00 36.740’00
B. Herrero 3.155’00 3.155’00
B. Pastor 5.760’00 5.760’00
B. Vasconia 4.520’00 4.520’00
B. Atlántico 2.875’00 2.870’00
B. Galicia 6.730’00 6.700’00
B. Fomento 2.260’00 2.260’00
Bankinter 6.560’00 6.550’00
B. Progreso
Aguas Barcelona 3.690’00 3.735’00
Catalana de gas 7.000’00 6.950’00
Eléct. Viesgo 2.300’00 2.300’00
Eléct. Reun. Zaragoza 1.350’00 1.365’00
F.E.C.S.A. 742’00 741’00
Hidrocantábrico 1.955’00 1.960’00
Hid. Cataluña 407’00 400’00
Hid. Española 550’00 554’00
Iberduero 765’00 764’00
Saltos del Nansa 6.600’00 6.700’00
Sevillana Eléc. 562’00 562’00
Unión Eléc. Fenosa 600’00 602’00
Emp. Nae. Eléctric. 3.750’00 3.700’00
Eléc. Ribagorzana 1.825’00 1.850’00
Gas y Eléctric. 3.880’00 3.820’00
Unión Ind. Agrogan. 2.125’00 2.145’00
El Aguila 1.600’00 1.600’00
Azucarera 4.460’00 4.450’00
Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.150’00 2.155’00
Campofrío 7.990’00 7.980’00
Ebro Agrícolas 1.930’00 1.900’00
Tabacalera 6.200’00 6.150’00
Koipe 4.190’00 4.200’00
Finanzauto 1.250’00 1.260’00
Asland 2.005’00 1.975’00
Agromán 1.075’00 1.045’00
Portland Valder. 11.100’00 U.220’00
Valenc. Cementos 12.540’00 12.540’00
Uralita, S.A. 1.225’00 1.230’00
Cristalera Esp. 6.130’00 6.060’00
Dragados y Const. 2.020’00 2.005’00
Obras y Const. Ind. 4.850’00 4.610’00
Vallehermoso 2.200’00 2.190’00

NOMBRE VALOR 

Bami

APERTE

372’00

ULTIMO

374’00
Prima Inmobiliaria
Inm. Met. Vasco-Centr. 4.330’00 4.315’00
Sotogrande 359’00 360’00
Inmob. Urbis 901’00 909’00
Focsa
Hornos de Ibe. Alba. 1.135’00 1.135’00
Financiera y minera 1.750’00 1.750’00
Cubiertas 10.920’00 10.650’00
Huarte 1.700’00 1.660’00
Urbanizaciones y Trans. 575’00 570’00
Filo, S.A. 1.560’00 ' 1.550’00
Corp. Fin. Alba 5.650’00 5.550'00
Cía. Gral. Invers. 950’00 950’00
Cofir 1.250’00 1.200’00
Corp. Fin. Hispamer
Papelera Española 207’00 212’00
Sarrio, S.A. 819’00 800’00
Eppic 195’00 195’00
Argón 4.395’00 4.250’00
Ercros 313’00 310’00
Ener. e Ind. Aragonesas 1.440’00 1.450’00
Carburos metálicos 3.795’00 3.770’00
Repsol 3.020’00 3.030’00
Cepsa 2.350’00 3.375’00
Petromed 5.000’00 5.000’00
La Seda de Barcelona
Sniace
Emp. Nae. Celulosa 1.430’00 1.400’00
Fosforera 1.360’00 1.350’00
Algodonera S. Antonio
Tafisa Serie B 1.320’00 1.285’00
Corp. Mapfre 4.600’00 4.570'00
Unión y el Fénix 4.300’00 4.250’00
Azkoyen 2.905’00 2.900’00
Dimetal 1.350’00 1.350’00
Nicolás Correa 1.330’00 1.330’00
A. Hornos Vizcaya 74’00 73’00
Acerinox 6.940’00 6.940’00
Asturiana Zinc 3.600’00 3.680’00
Esp. del Zinc 875 00 895 00
Mat. y Construcción 345’00 326’00
M. Montana Quijano 165’00 167’00
Met. Duro Felguera 1.180'00 1.200’00
Amper 430’00 424’00
Tubacex 269’00 342‘00
Zardoya Otis
Citroen Hisp. 5.970 00 5.900’00
Tudor 790’00 785’00
Nissan M. Ibérica
Telefónica 1.135’00 1.135’00
Autop. M. Nostrum 1.425’00 1.400’00
Autopistas C. Esp. 1.370’00 1.360’00
Prosegur 2.710’00 ■ 2.700’00
Vidrala 2.230’00 2.230’00
Commerzbank
Volkswagen 24.800’00 24 500

MADRID. (Efe).- Las empresas 
eléctricas españolas ganaron 222.900 
millones de pesetas en 1991, lo que 
supone un incremento del 10 por cien
to respecto a los resultados de 1990, 
informó hoy el presidente de la patro
nal UNESA, Feliciano Fuster.

Los recursos generados ascendieron 
a unos 487.000 millones de pesetas, 
un 27 por ciento más que los del 
ejercicio anterior.

El presidente de UNESA dijo, en 
rueda de prensa, que en 1991 las 
enipresas eléctricas invirtieron 
320.000 millones de pesetas, un cinco 
por ciento menos que en 1990, a pesar 
de que todavía no se ha iniciado el 
nuevo ciclo inversor en las grandes 
centrales previsto en el Plan Ener
gético Nacional.

La tasa de autofinanciación del sec
tor se situó en un 1,52 por ciento

en 1991, lo que a juicio del presidente 
de UNESA supone que los recursos 
autogenerados por las eléctricas han 
sido suficientes para cubrir los 320.000 
millones de inversión.

Según Fuster la cifra de endeuda
miento financiero del sector se man
tuvo durante el pasado año “prác
ticamente estancada, en torno a los 
3,85 billones de pesetas”.

La sequía que España ha sufrido 
este año ha perjudicado el negocio 
eléctrico y se han perdido cerca de 
12.310 millones de kilovatios hora, lo 
que se traduce en unos menores 
ingresos -hasta el 26 de mayo- de 
entre 52.000 y 53.000 millones de 
pesetas, dijo Fuster. El presidente de 
Unidad Eléctrica se refirió a la situa
ción de esta patronal y dijo que se 
está tratando de constituir una UNE
SA “menos presidencialista”.

MONEDA COMPRA VENDEDOR

1 dólar USA....................... 100’566 100’868
1 ecu..................................... 128’221 128’607
1 marco alemán................. 62’545 62’733
1 franco francés................. 18’575 18’631
1 libra esterlina.................. 182’628 183’176
100 liras italianas............... 8’275 8’299
100 francos belgas............. 303’893 304’807
1 florín holandés............... 55’528 55’694
1 corona danesa................. 10’200 16’248
1 libra irlandesa................. 166’688 167’188
100 escudos portugueses.. 75’223 75’449
100 dracmas griegas.......... 51’964 52’120
1 dólar canadiense............ 84’036 84’288
1 franco suizo.................... . 68’213 68’417
100 yens japoneses............ 78’475 78’7U
1 corona sueca................. 17’338 17’390
1 corona noruega.............. 16’012 16’060
1 marco finlandés.............. 22’978 23’048
100 chelines austríacos.... . 888’863 891’533
1 dólar australiano............ . 76’752 76’982

un nuevo retroceso del índice general de algo 
más de dos puntos.

Las dudas vuelven al parquet madrileño y 
los inversores prefieren mantenerse al margen 
a la espera de que se aclare un poco la situación 
internacional. Las bolsas europeas también 
registran en su mayoría pérdidas en los indi
cadores, aunque también es cierto que la bolsa 
española es la más afectada por la salida de 
órdenes vendedoras.

Las - dudas respecto a la evolución de los 
tipos de interés, la rentabilidad de las Letras 
a un año se han mantenido al 11,912%, sigue 
presente ya que no se espera que bajen a 
corto plazo. Con este panorama, los retrocesos 
se han extendido a todos los sectores aunque 
el volumen de negocio se mantiene elevado 
y por encima de los 13.000 millones de pesetas. 
Telefónica junto con las compañías eléctricas 
acaparan la mayor actividad y también las 
mayores pérdidas.
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Los ministros de Exteriores de la CE estudiaron en Oslo la convocatoria de una cumbre extraordinaria 

Los ‘‘Doce” buscan una salida a la crisis 
provocada por el referéndum danés

El Gobierno de Dinamarca cree que el resultado de la consulta no signifíca un rechazo a la CE

La negativa de Dinamarca a renegociar el Tratado de 
Maastricht y la posibilidad de convocar una ^^cumbre” 
extraordinaria a corto plazo son los dos elementos que 
centraron la atención del Consejo extraordinario de 
Asuntos Exteriores comunitarios que se celebró ayer 
en Oslo para tratar la “crisis danesa”.

OSLO. (Efe).- Los jefes de 
la diplomacia de la Comuni
dad Europea (CE) se reunie
ron ayer por la para tratar 
de encontrar una salida acep
table a la profunda crisis pro
vocada por el resultado adver
so del referéndum celebrado 
el martes en Dinamarca sobre 
la ratificación del Tratado de 
Maastricht.

El Consejo. extaordinario, 
que fue convocado aprove
chando la presencia de los 
ministros en el Consejo Atlán
tico de la OTAN que se cele
bró por la mañana en la capi
tal noruega, explorará las posi
bilidades de desbloquear la 
situación provocada por el 
“no” danés.

La crisis planteada es de tal 
envergadura y su solución 
política y técnica de tal com
plejidad que la Presidencia 
comunitaria -que actualmente 
ostenta Portugal- estudia la 
convocatoria de una “cumbre” 
extraordinaria de los jefes de 
Estado o de Gobierno de la 
CE.

En coqfraste con la posición 
expresada el miércoles, el 
ministro de Exteriores danés, 
Uffe Elleman-Jensen, declaró 
ayer: “Existe un acuerdo entre 
todos los partidos políticos 
daneses de no solicitar la rene
gociación del Tratado de 
Maastricht porque nosotros 
sabemos que esto sería impo
sible.”.

El jefe de la diplomacia 
danesa se mostró pesimista 
sobre la posibilidad de encon
trar salidas a la crisis a corto 
plazo.

Milosevic dice que dimitirá 
si así cesan las sanciones

Razones electorales perpetúan 
el estado de sitio en Gaza

BELGRADO. (Efe).- Slobo
dan Milosevic, presidente de la 
internacionalmente aislada Ser
bia, está dispuesto a irse si ello 
contribuye al levantamiento de 
las sanciones dictados por las 
Naciones Unidas contra su país, 
según declaró ayer - por tele
visión.

“Si mi partida es el precio 
que hay que pagar por el cese 
de las sanciones o una solución 
justa, eso es barato, no cons
tituye problema alguno”, res
pondió Milosevic a la pregunta 
de un entrevistador británico y 
añadió: “a mi familia le encan
taría”.

Los observadores consideran 
que el triple embargo, petro
lero, aéreo y comercial, devas
tará económicamente al país y 
provocará unos conflictos que 
podrían llevar a la caída de 
Milosevic, inspirador del nacio
nalismo desde su subida al

Elleman añadió que quería 
explicar a sus socios de la 
Comunidad que el “no” del 
referéndum del pasado rnartes 
no significaba un rechazo a 
la CE y que existe acuerdo 
de permanecer en la Comu
nidad por parte de todos los 
partidos políticos daneses, “in
cluso los que antes mantenían 
posturas anticomunitarias”.

No obstante, añadió que “su 
Gobierno está analizando cui
dadosamente” si el resultado 
de la consulta popular signi
fica un rechazo a la Europa 
comunitaria por parte de los 
votantes daneses.

Tras la intervención -danesa 
los ministros de Exteriores de 
los once restantes Estados, así 
coipo el presidente de la 
Comisión Europea, Jacques 
Delors, expresaron sus puntos 
de vista para intentar desblo
quear la situación.

Según lo acordado en 
Maastricht, el Tratado resulta 
nulo e inaplicable si los Par
lamentos de todos y cada uno 
de los doce' Estados miembros 
no lo ratifican.

En medios próximos a la 
mayoría de las delegaciones 
comunitarias se considera 
como muy remota y altamente 
improbable que los “Doce” 
lleguen a acordar algún tipo 
de salida a la grave crisis.

Probable cumbre 
extraordinaria

Esto abona las probabilida
des de que los jefes de la 
diplomacia de los “Doce” pue
dan decidir convocar a corto 

poder en 1987.
Miodrag Zec, director del 

Instituto de Planificación de 
Serbia, aseguró ayer que las 
consecuencias del bloqueo 
serán catastróficas para la eco
nomía serbia.

Precisó en sus declaraciones 
del miércoles ante una reunión 
de economistas que “lo que 
todavía no se sabe es si que
braremos a un nivel de 1.200 
dólares per capita o de 800”, 
cifras comparables a las de la 
economía albanesa.

EI líder de la oposición, Vuk 
Draskovic, promete una marea 
de manifestaciones que no cesa
rán “hasta que ndraiga el régi
men”, mientras que el general 
retirado Dusan Pekic propone 
ya que Draskovic sea nombrado 
primer ministro y Dragoliub 
Michunovic, del Partido Demo
crático (DP), presidente de 
Serbia.

Un grupo de ciudadanos daneses muestran su alegría por la victoria del “no”.

plazo, tal vez este fin de sema
na, una “cumbre” extraordi
naria, sea a nivel de Jefes de 
Estado o de Gobierno o un 
Consejo de Ministros de 
Asuntos Exteriores.

La premura de tiempo no 
augura que se puedan encon
trar fórmulas viables jurídica
mente o aceptables en el pla
no político para el problema.

No obstante, dicha convo
catoria urgente trataría de^ ser 
“un gesto suficientemente 
expresivo para emitir una 
señal política de reacción ade
cuada a la importancia de la 
crisis planteada por Dinamar
ca”, indicaba un diplómático 
comunitario.

Por otra parte, un sondeo 
que publicó ayer el diario “Le 
Parisién” indica que los fran
ceses votarán mayoritariamen
te la ratificación del Tratado 
de Maastricht en el' referén
dum propuesto por el presi
dente Franqois Mitterrand.

JERUSALEN. (Efe).- La 
mayoría de los ministros del 
Gobierno israelí se oponen a 
levantar el estado de sitio que 
afecta por undécimo día a 
750.000 palestinos en la franja 
de Gaza, por temor a conse
cuencias negativas para su cam
paña electoral.

Así lo afirmaba ayer el diario 
independiente “Yediot Ajro- 
not”, que señala que el ministro 
de Defensa, Moisés Arens, y el 
de Asuntos Exteriores, David 
Levy, exigen levantar el estado 
de sitio que impide la entrada 
a Israel de 35.000 trabajadores 
de esa zona.

Empresarios israelíes de la 
construcción, industriales y 
granjeros también presionan al 
Gobierno para que permita el 
regreso de esos trabajadores, 
que no tienen, otros medios de 
subsistencia y que, según fuen
tes palestinas, están al borde

Descensos en 
las bolsas

Los mercados finan
cieros europeos se resin
tieron y experimentaron 
una baja, que podría 
continuar durante los 
próximos días según los 
especialistas, como con
secuencia del resultado 
negativo del referendum 
danés sobre el Tratado 
de Unión Europea.

La sacudida provoca
da por la decisión dane
sa afectó al Sistema 
Monetario Europeo, 
principal mecanismo de 
cooperación monetaria 
en la Comunidad Euro
pea (CE), en el que el 
mayor beneficiario fue 
el marco alenján, que se 
había debilitado en las 
últimas semanas.

del hambre.
El estado de sitio fue impues

to el pasado 25 de mayo por 
72 horas, tras el asesinato de 
una estudiante israelí de quince 
años en la ciudad de Bat Yam 
cometido por un obrero pales
tino de Gaza.

Un palestino muerto en Belén

Por otra parte, efectivos de 
la Policía israelí de fronteras 
mataron ayer a un palestino que 
poco antes había apuñalado a 
uno de sus agentes en la Plaza 
del Pesebre de Belén, a ocho 
kilómetros al sur de Jerusalén, 
en Cisjordania ocupada.

Fuentes de la Policía infor
maron de que el agente se 
encuentra grave.

La Plaza donde ocurrieron 
los hechos se halla junto a la 
sede del Ayuntamiento y a la 
Basílica de la Natividad.

Firmado el 
convenio contra 
el calentamiento 
de la Tierra en la 
Cumbre de Río

RIO DE JANEIRO. (Efe).EI 
convenio sobre cambios climá
ticos destinado a combatir el 
calentamiento global de la 
tierra y su grave amenaza para 
el clima, la agricultura y los eco
sistemas, fue presentado ayer a 
la firma de los países asistentes 
a la Cumbre de la Tierra.

Es el primero de los dos tra
tados vinculantes preparados 
para la Conferencia de la ONU 
sobre Medio Ambiente y 
Desarrollo que los participantes 
rubricaron, en una ceremonia 
presidida por el mandatario 
brasileño y anfitrión de la reu
nión, ' Fernando Collor de 
Mello.

Hoy viernes, tendrá lugar la 
firma del otro tratado, destina
do a combatir la rápida extin
ción de todo tipo de especies 
en la tierra, y que Estados Uni
dos ha anunciado que no sus
cribirá ya que ha objetado sus 
artículos sobre biotecnología, 
patentes y recursos financieros.

En una rebelión contra la 
debilidad del tratado sobre 
cambios climáticos impuesta 
por EE.UU., varios países, 
incluidos Austria, Holanda y 
Suiza, han preparado una “de
claración paralela” que compro
metería a sus signatarios a redu-. 
cir para el año 2000 sus emi
siones de dióxido de carbono 
(CO2) a los niveles de 1990.

■"Ese es precisamente el com
promiso al que EE.UU., mayor 
productor mundial de C02, se 
opuso tajantemente en las labo
riosas negociaciones que le 
enfrentaron al resto de los paí
ses industrializados, especial
mente a la Comunidad Euro
pea'.

Crecimiento de la población 
mundial

El control de la natalidad 
aparece como uno de los temas 
más difíciles de resolver en la 
Cumbre de la Tierra de Río 
de Janeiro, pese a la actual 
explosión demográfica mundial, 
que en 67 años puede hacer 
triplicar la población del pla
neta.

Mientras la mayoría de los 
expertos vinculan los problemas 
del desarrollo a las tendencias 
demográficas, una serie de prin
cipios políticos y teológicos fre
nan resoluciones concretas 
sobre el problema.

En el pasado mes de marzo 
los países industrializados y del 
Tercer Mundo lograron un 
acuerdo sobre un principio 
genérico en el texto de la decla
ración que firmarán más de 100 
jefes de Estado y Gobierno 
como culminación de la Cum
bre de Río.

El texto sugiere que, par^ 
alcanzar un desarrollo sosteni
ble, los países deben eliminar 
ciertos patrones de consumo y 
promover políticas demográfi
cas apropiadas.

La sugerencia fue rechazada 
tajantemente por Argentina 
debido a “principios irrenun
ciables”.
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Los países de la Alianza así lo acordaron en su reunión de ayer en Oslo

La OTAN apoyará las 
misiones de paz de la CSCE
Insta al cese inmediato de los combates en Yugoslavia y Nagorno-Karabai

Tan sólo se han escrutado el 26% de los votos

Crece la tensión ante el 
largo recuento en Filipinas

jj)S países de la OTAN 
Qfrecieron ayer a los cin- 
ciienta y dos países que 
integran la Conferencia 
sobre la Seguridad y la 
Cooperación en Europa 
(CSCE) sus “recursos y 
experiencia”para prevenir 
y controlar en el futuro 
crisis regionales.

OSLO. (Efe).- Los dieciséis 
miembros de la organización 
militar occidental aprobaron 
en Oslo un comunicado en 
el que se formaliza esta pro
puesta, que dará a la Alianza 
Atlántica un papel activo y 
no sólo defensivo, en la ges
tión de la seguridad europea.

El Consejo del Atlántico 
Norte, máximo órgano deci
sorio de la OTAN, encontró 
una fórmula de compromiso 
que satisfizo finalmente a 
todas las delegaciones.

Según el texto aprobado, 
los aliados se declaran “dis
puestos a apoyar, caso por 
caso, y de acuerdo con un 
procedimiento interno, las 
operaciones de mantenimien
to de la paz emprendidas bajo 
responsabilidad de la CSCE, 
aportando para ello los recur
sos y la experiencia de la 
Alianza”.

“El Consejo, en sesión per
manente, asesorado por las 
autoridades militares de la 
Alianza; estudiará todas las 
modalidades de coopera
ción”.

Ello será, añade el comu
nicado, “sin perjuicio de la 
posible contribución de otros 
países de la CSCE”. En el

Woerner: “Es imprescindible la estabilidad en Europa Central y del Este”.

documento, la Alianza afirma 
que “tiene la capacidad de 
contribuir a las acciones 
emprendidas por la CSCE en 
línea con las nuevas e incre
mentadas responsabilidades 
para la gestión de las crisis”.

Por otra parte, los países 
de la OTAN enviaron ayer 
una “clara señal” a los res
ponsables de la guerra en 
Yugoslavia y Nagorno-Kara- 
baj para que cesen inmedia
tamente los combates .En la 
apertura de la reunión minis
terial del Consejo Atlántico, 

el ministro de Exteriores 
noruego, Thorvald Stolten- 
berg, pidió a sus colegas un 
“firme mensaje” de la OTAN 
que contribuya a frenar estos 
conflictos, que calificó de 
“inaceptables”.

El secretario general de la 
OTAN, Manfred Woerner, 
advirtió que “si no queremos 
dejamos desbordar por los 
acontecimientos, es necesario 
que contribuyamos a la esta
bilidad y a una transición sin 
violencias en Europa Central 
y del Este”.

MANILA. (Efe).- Las discre
pancias sobre el resultado de 
las elecciones presidenciales fili
pinas del pasado 11 de mayo 
son hasta ahora la nota domi
nante del escrutinio que efec
túan ambas cámaras del Con
greso desde la semana pasada.

Once días después de que el 
Congreso comenzara a escrutar 
los sufragios de los comicios 
para elegir al sucesor de la pre
sidenta Corazón Aquino duran
te el próximo sexenio, el 
recuento sólo ha alcanzado alre
dedor de un 26 por ciento de 
los votos.

Esa lenta marcha preocupa 
a la sociedad filipina, temerosa 
de la inestabilidad política en 
el archipiélago si el próximo 30 
de junio no -es proclamado un

Periodistas maltratados en el 
tercer aniversario de Tiananmen

PEKIN. (Efe).- Una decena 
de corresponsales extranjeros 
acreditados en Pekín fueron tra
tados violentamente o deteni
dos en las última's horas por 
las Fuerzas de Seguridad chinas 
cuando intentaban cubrir la 
información relacionada con el 
tercer aniversario de la matanza 
de Tiananmen.

La acción policial contrastó 
con la relativa calma con que 
transcurrió ayer el aniversario 
del movimiento a favor de 
reformas democráticas en Chi
na, reprimido violentamente 
por el Ejército el 4 de junio 
de 1989.

El aniversario se conmemoró 
tan sólo con protestas aisladas 
en la Plaza de Tiananmen y en 
los campus de varias universi
dades chinas.

El miércoles por la mañana 
el corresponsal de la televisión 

nuevo presidente del país.
Además, la opinión pública 

está desorientada por la “guerra 
de cifras” oficiales y extraofi
ciales sobre el resultado de los 
comicios, que contribuyen a 
aumentar la confusión.

El Pinatubo reanuda su 
actividad

Al menos cinco seísmos se 
registraron en las últimas 24 
horas en las cercanías del volcán 
Monte Pinatubo, en la isla fili
pina de Luzón, informaron ayer 
fuentes oficiales. El volcán arro
jó una columna de gases y vapor 
blanquecino que el viento pro
pago en varias direcciones, 
señaló el Instituto Filipino de 
Vulcanología y Sismología.

de Tokio, Atsushi Yamagiwa, 
y un ciudadano asiático sin 
identificar fueron brutalmente 
golpeados mientras el primero 
recogía tomas de los cientos de 
policías desplegados en Tianan
men vestidos de paisano.

Dos periodistas occidentales 
fueron también detenidos 
durante cuatro horas, acusados 
de no haberse registrado a la 
entrada de la Universidad de 
Política y Derecho, adonde 
habían acudido horas antes para 
presenciar cualquier eventual 
incidente.

Los estudiantes de la Uni
versidad de Pekín sólo convo
caron para ayer una jornada de 
ayuno, ya que opinaban que el 
despliegue policial era demasia
do fuerte y las manifestaciones 
favorecerían al sector más orto
doxo del Partido Comunista 
Chino.

A estas alturas, 
se tienen ideas claras. 
Que la libertad 
está en que nadie 
pise la iniciativa de 
las personas, 
ni siquiera el Estado. 
En pasear seguro 
a cualquier hora por 
el barrio.

Que, después de ver 
muchos experimentos, 
lo que da tranquilidad 
son ideas como 
las del Partido Popular. 
Cuando se ha vivido 
de todo, llegas al PePé. 
¿No te parece?
Danos una llamada 
al 900 1992 93.

Partido
Popular
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La Sociedad de 
Autores repartió, eri
1991,15.643 millones 
de pesetas entre sus 
asociados

MADRID (Efe).- La Socie
dad General de Autores de 
España (SGAE) repartió 15.643 
millones de pesetas durante 
1991 entre sus 36.507 asociados, 
mientras que su recaudación 
fue de 17.638 millones, con unos 
beneficios, despues de impues
tos de 125.206.166 pesetas, dijo 
hoy, en rueda de prensa, su con
sejero delegado, Eduardo Bau
tista.

Los ingresos totales de 17.368 
millones son producto de la ges
tión en la recaudación de los 
derehos de autor, nacionales y 
extranjeros, previstos en la Ley 
de propiedad Intelectual, can
tidad que ha supuesto un 3,32 
por ciento sobre lo recaudado 
en el ejercicio anterior.

Según Bautista, la SGAE se 
ha estructurado como una 
sociedad privada de gestión, de 
forma que ha pasado de recau
dar en 1983 3.500 millones a 
los 17.638 de 1991.

Los mayores ingresos se han 
producido por derechos de tele
visión, que han supuesto 3.736 
millones de pesetas, seguido's 
por los de ejecución mecánica 
(discos, cassetes, -etc), 2.020 
millones y por derechos de 
radiodifusión, con lo que se han 
percibido derechos por 1.097 
millones de pesetas.

Los derechos percibidos des
de el extranjero por actuaciones 
en otros países o difusión de 
interpretaciones de los distintos 
géneros ha sido de 998.567 
pesetas.

Hallados dos 
cráneos 
humanos en 
China de hace
350.000 años

NUEVA YORK (Fax 
Press).- Investigadores estadou
nidenses, que han encontrado 
dos cráneos humanos en la Chi
na central, a los que suponen 
una antigüedad de 350.000 
años, se inclinan a creer que 
los antecesores del actual “ho
mo sapiens” se han desarrolla
do, paralelamente, en varios 
continentes. Lo curioso, cien
tíficamente hablando, en los 
cráneos encontrados es que se 
refunden en ellos las caracte
rísticas del hombre actual y las 
del “homo erectus”, afirma 
Dennis Etler, científico de la 
Universidad de California en 
Berkeley, uno de los descubri
dores de los restos en una entre
vista concedida a la revista cien
tífica británica “Nature”.

El hallazgo, afirma Etler, 
pone en duda la tesis, univer
salmente aceptada, de que la 
especie humana se desarrolló en 
Africa, para extenderse, des
pués, por el Cercano Oriente, 
Europa y el resto de nuestro 
viejo planeta.

Los cráneos, pertenecientes a 
dos adultos masculinos, fueron 
encontrados en unos depósitos 
calcificados en una meseta, en 
las cercanías del río Han, en 
Yunsien, en la provincia de 
¿ubei.

Unas 9.000 personas viven en España gracias a los trasplantes

Euskadi es la Comunidad que se muestra más favorable a los trasplantes

Sanidad resalta la gran ayuda 
en materia de trasplantes

Se ha creado un programa de Colaboración Europea para la Donación de Organos

El Director General de Planifícación Sanitaria, Javier Elola, 
destacó el alto grado de concienciación que ha alcanzado 
la sociedad española en torno a los trasplantes. Para Elola 
“si se sigue aumentando el ritmo de donaciones, se podrán 
neutralizar el número de personas que se enecuentran a 
la espera de la donación de algún órgano”

MADRIDE(Fax Press).- la 
actualidad España se ocupa un 
lugar destacado de conciencia- 
ciación ciudadana respecto a 
los trasplantes. Elola señaló 
que “en nuestro país existen 
20,3 demandantes por millón 
de habitantes, justo detrás de 
Austria que alcanza el 23’. Por 
comunidades autónomas des
taca la del País Vasco en la 
que nueve de cada diez fami
lias se muetran partidarias de 
realizar trasplantes de alguno 
de sus órganos, mientras que 
las de Andalucía, Extremadura 
y Murcia son más reticentes 
a este tipo de intervenciones.

Según el Coordinador 
General de Trasplantes, 
Rafael Matesanz, unas 9.000 
personas viven en España gra
cias a los trasplantes, de las 
cuales 500 han sufrido inter
venciones de implantación de

Por la obra ‘‘Enciclopedia de Historia de España ”

Miguel Artola, Premio Nacional 
de Literatura en Historia

MADRID (Fax Press).- El 
historiador donostiarra Miguel 
Artola (1923) obtuvo el Premio 
Nacional de Literatura 1992 
modalidad Historia de España 
por la obra “Enciclopedia de 
Historia de España”. El jurado 
estuvo compuesto por el direc
tor general del Libro y Biblio
tecas, Federico Ibáñez; la direc
tora del Centro de las Letras 
Españolas, Magdalena Vinent; 
Eloy Benito Ruano; Antonio 
Bonet Correa; Juan Velarde 
Fuentes; Antonio Elorza; San
tos Juliá y Felipe Ruiz. 

nuevos corazones. “Estas 
cifras son buenas, pero 
podrían ser mejores. Hay que 
tener en cuenta que 3 de cada 
10 familias se muestran con
trarias a la donación de órga
nos, por lo que habría que 
concienciar aún más a la gen
te,' dijo Matesanz.

Las cifras presentadas por 
el Coordinador General de 
Trasplantes representan una 
disminucuón del número de 
enfermos que precisan de un 
trasplante. Matesanz afirmó 
que “a fecha de hoy existen 
117 pacientes a la espera de 
un hígado, 37 con la esperanza 
de encontrar un corazón, y un 
sóla persona necesitada de un 
pulmón^ Y se mostró asimismo 
optimista con los 5.500 enfer
mos tratados con diálisis, que 
muy pronto podrían benefi
ciarse de un trasplante de 
riñón.

Federico Ibáñez consideró 
que la obra de Artola era mere
cedora del Premio Nacional, 
dotado con 2.500.0Ó de pesetas, 
“por su valiosísima aportación 
a la historiografía actual espa
ñola”. Entre las obras del his
toriador vasco destacan “Los 
orígenes de la España Contem
poránea”, “La burguesía revo
lucionaria” y la obra hoy pre
miada, compuesta por siete 
tomos. Miguel Artola obtuvo el 
premio Príncipe de Asturias de 
Ciencias Sociales 1991. Es pre
sidente del Instituto de España,

A este respecto se ha crea
do bajo la presidencia de Su 
Majestad la Reina un progra
ma de Colaboración Europea 
para la Donación de Organos, 
dirigida a motivar a los pro
fesionales que trabajan en los 
hospitales para que afronten 
de una manera más adecuada 
el tema de la donación. Los 
éxitos en este tipo interven
ciones es cada vez mayor. Por 
ejemplo, dos de cada tres per
sonas que han sufido un tras- 
palnte corazón o hígado sue
len vivir más de cuatro años, 
y el 95% de los trasplantes 
renales suelen resultar positi
vos, cinco años después de ser 
practicada la intervención qui
rúrgica. A juicio de varios 
especialistas el trasplante de 
órganos y tejidos constituye 
hoy por hoy, la mejor y a 
menudo la única alternativa 
válida para un número cada 
día mayor de pacientes afac- 
tados de todo tipo de pato
logías que tienen en común 
la destrucción total de una 
parte del organismo, sin otra 
solución que su sustitución por 
otro órgano

profesor y miembro de número 
de la Real Academia de la His
toria desde 1982, en la que 
ingresó con un discurso sobre 
“Declaraciones y Derechos del 
Hombre”. Ganó la cátedra de 
Historia Contemporánea de la 
Universidad de Salamanca en 
1960 y es catedrático de la Uni
versidad Autónoma de Madrid 
desde su fundación. La obra 
galardonada es la primera enci
clopedia temática cuyo objetivo 
es dotar al investigador de una 
fuente documental precisa y de 
rápido acceso.

Elevados niveles 
de plomo tóxico 
en la sangre 
afectan al 
hombre de hoy

SAN FRANCISCO (p- 
Press).- Nuevas investigación^ 
demuestran que la sangre dej 
hombre de hoy contiene hasu 
1.000 veces más plomo tóxioi 
que la de sus antepasados. 1^ 
científicos se preguntan si ¡¡^ 
consignas gubernamentales soj 
lo suficientemente estrictas parj 
asegurar la protección de lo 
niños. Los científicos saben des 
de hace mucho tiempo que;, 
plomo en el medio ambieim 
ha aumentado drásticamentee» 
los últimos 5.000 años, pen 
hasta ahora no se había esii 
blecido la creciente concentra 
ción de plomo en la sangi 
humana.

El geoquímico A. Russel 
Flegal y el toxicólogo Donali 
R. Smith, de la Universidad di 
California-Santa Cruz, cuye 
descubrimientos fueron publica 
dos en un número reciente d( 
la publicación New Englani 
Journal of Medicine, dicen qu( 
los efectos sutiles de plomo ei 
los humanos pueden habci 
pasado inadvertidos porque lo 
investigadores usan la sango 
moderna como criterio enloj ’ 
estudios.

El plomo se propaga alrede 
dor del planeta por medio de 
“transporte atmosférico” de li 
contaminación industrial y di 
los motores de combustiónj 
puede envenenar a la gemí 
expuesta a cierto tipo de vaji 
llas, pintura, tuberías y pila 
contaminadas.

Se están 
produciendo 
robos de obras 
de arte en 
Checoslovaquia

PRAGA (Fax Press).- la 
iglesias, castillos y museos ó 
Checoslovaquia están siendi 
saqueados por una ola de robo 
de obras de arte. Después di 
sobrevivir la Segunda Gueni 
Mundial sin daños y permane 
cer encerrados detrás del telói 
de acero durante cuatro déca 
das, Checoslovaquia represen! 
un tesoro para los coleccionista 
de arte desde que se resuniii 
el contacto normal con Oco 
dente en 1989.

Al principio nadie se di! 
cuenta del robo, pero ahora s 
ha perdido tanto que Karí 
Klvana, director de la poto 
penal federal, compara las po 
didas al saqueo generalizado í 
Praga por los soldados sueco 
en 1648, cuando las obras o 
arte fueron llevadas en carava 
ñas de carretas al final de l 
Guerra de los 30 años. Lo ciO 
fue robado entonces pue® 
encontrarse ahora en las g^ 
rías y museos de Suecia i 
señaló.

“Obras de arte simplemc’' 
han desaparecido”. En coop' 
ración con la Interpol, Checo! 
lovaquia está tratando de rect 
perar sus tesoros y patrimoo 
cultural al mismo tiempo O® 
acelera sus planes para instad 
modernas alarmas contra robe
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El equipo vinatero sabrá hoy sus siete contrincantes para la primera fase de la División de Honor 

Barcelona y Juventud Alcalá, rivales 
preferidos por el Caserío Vigón
DirectivoSf técnico y jugadores hicieron para LA TRIBUNA su quiniela particular

El Manzanares 
C.F. no tiene 
claro su futuro 
en Tercera 
División

RUIZ PEINADO

Fútbol Club Barcelona, 
Juventud Alcalá, Atlético 
de Madrid, Teucro de Pon
tevedra, Elgorriaga Bida
soa y Arcos de Valladolid, 
son los rivales preferidos 
de directivos, técnico. Juga
dores y un representante 
de los aficionados del 
Caserío Vigón.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Estas preferencias se mues
tran de cara al sorteo que se 
tendrá lugar hoy en Madrid 
y en el que se decidirán los 
siete equipos que deberán 
medir sus fuerzas con el cua
dro vinatero para la primera 
fase de la próxima temporada.

Como ya adelantó en su día 
este diario, el sistema para la 
primera fase será de dos gru
pos, con dos equipos que 
comandarán cada uno de ellos. 
Así, el primer y segundo cla
sificado de la liga 91-92 -F.C. 
Barcelona y Granollers-, lide
rarán, cada uno, un grupo de 
ocho equipos. El 3“ y 4- equi
pos clasificados la temporada 
anterior irán a un grupo dis
tinto, lo mismo que les suce
derá al 52 y 6“, 72 y 8^ 9^ 
y lü^ 11» y 12% 132 y 14^ y 
finalmente, 15® y 16®.

Bajo esta premisa, pregun
tamos a ocho personas repre
sentativas del club “amarillo”, 
sus preferencias en cuanto a 
los equipos rivales. Miguel 
Cobo, Remigio González, 
Alfonso Ballesteros, Rafa 
López León,' Javier Esteban 
-presidente de la Peña “El 
Megáfono“-, Pardo, Carretero 
y Quique García, hicieron para 
LA TRIBUNA su quiniela 
particular. Estos hubieron de 
decidir entre Barcelona y Gra-

La directiva del Caserío proyectará hoy luz 
sobre el tema de los fichajes

J.F.C.

La directiva del Caserío 
Vigón ofrecerá mañana, a los 
niedios informativos, el nombre 
tie dos jugadores que se con
figuran como las más próximas 
incorporaciones a la plantilla 
'inatera. Estos hombres se han 
comprometido con el club capi
talino y vendrán a Ciudad Real 
la próxima semana para ultimar 
las condiciones de su fichaje. 
En caso de acuerdo, el domingo 
día 14 de junio habría dos juga
dores más en el equipo “ama
rillo” de cara a la temporada 
^2-93. Pero la directiva vinatera 
también informará sobre los 
contactos que viene realizando, 
desde hace un mes, con juga
dores de toda España. También 
^e darán a conocer temas refe
rentes a la Asamblea General 
de socios a celebrar el próximo 

de junio.
Una vez concluida la rueda 

de prensa, prevista para las diez

1
El Naranco, único equipo al que no podrá enfrentarse el Caserío Vigón en la primera fase de la próxima temporada.

nollers, por un lado; At. de 
Madrid y Avidesa; Teka y Pon
tevedra; Elgorriaga y Mepam- 
sa San Antonio; Puleva y 
Arcos Valladolid; Juventud 
Alcalá y Cadagua Galdar; y 
Helados Alacant y Conquense. 
El resultado fue éste:

Miguel Cobo, presidente; 
Barcelona, Avidesa Alzira, 
Teka, Mepamsa, Puleva, 
Juventud Alcalá y Helados 
Alacant. Remigio González, 
vicepresidente: Barcelona, 
Avidesa, Teka, Elgorriaga, 
Puleva, Juventud Alcalá y 
Conquense. Alfonso Balleste
ros, relaciones públicas: Bar
celona, At. de Madrid, Teucro, 
Mepamsa, Puleva, Juventud 

y media de la mañana, Miguel 
Cobo y Alfonso Ballesteros 
emprenderán viaje a Madrid 
donde participarán en la Asam
blea de la Asociación de Clubes 
Españoles de Balonmano 
(ASOBAL). En la misma, se 
procederá al sorteo del calen
dario correspondiente a la 1® 
fase de la temporada 92-93 en 
División de Honor. En el apar
tado de ruegos y preguntas, los 
representantes vinateros expon
drán algunos temas, entre los 
que destacan, la posibilidad de 
utilizar a jugadores del equipo 
filial para el primer equipo y 
la retransmisión en los partidos 
de televisiones locales.

Por otro lado, el alcalde de 
Ciudad real, Lorenzo Selas reci
bió ayer a miembros de la direc
tiva del Caserío. Estos pidieron 
al primer edil horas extras de 
entrenamiento en el pabellón, 
así como la posibilidad de que 
éste disponga, en un futuro de 
ventilación.

Alcalá, y Helados Alacant. 
López León, entrenador: Bar
celona, At. de Madrid, Teucro, 
Mepamsa, Arcos Valladolid, 
Juventud Alcalá y Conquense. 
Javier Esteban, presidente <de 
la Peña “El Megáfono“: Bar
celona, At. de Madrid, Teka, 
Elgorriaga, Arcos, Cadagua 
Galdar y Conquense. Pardo, 
jugador: Barcelona,- Avidesa, 
Teucro, Elgorriaga, Arcos, 
Juventud Alcalá y Helados 
Alacant. Carretero, jugador: 
Granollers, At. de Madrid, 
Teucro,^ Elgorriaga, - Arcos, 
Juventud Alcalá y Helados. 
Quique García, jugador; Bar
celona, At. de Madrid, Teucro, 
Elgorriaga, Arcos, Juventud

•1

La ventilación en el pabellón, objetivo de la directiva vinatera.

Alcalá y Conquense.
Es curioso observar varias 

ciscunstancias en las preferen
cias de unos y otros según los 
encuestados. Por un lado, rese
ñar el amplio número de votos 
que obtiene el Barcelona pues 
a igualdad de condiciones con 
Granollers y suponiendo que 
ambos conjuntos obtendrán 
sendas victorias ante el Case
río, la mayoría apostó por el 
gancho y la capacidad que tie
ne el cuadro blaugrana de 
atraer a los aficionados. Por 
otro lado, la preferencia del 
Juventud sobre el Cadagua se 
debe a razones económicas -en 
directivos-, y de excesivo kilo
metraje -en jugadores y mís
ter-.

Los aficionados de Manza
nares preveen un negro pano
rama para el futuro inmediato 
del equipo local en Tercera 
División ya que hombres de la 
directiva que estaban intentan
do sacar al equipo de su negra 
situación han dado marcha 
atrás.

José Herrera Parada ha con
firmado a LA TRIBUNA que 
no continuará, pese, a las espe
ranzas que había en contrario 
ya que había hecho un esquema 
de equipo con un entrenador 
muy conocido de Tercera Divi
sión y quince jugadores que 
compondrían el bloque princi
pal del equipo de cara a la 
próxima temporada.

Manzanares, con una gran 
afición, podría quedarse sin 
equipo de Fútbol en Tercera 
División y esto preocupa a gran 
parte de la afición local que 
vemos que el panorama es muy 
oscuro, pese a esa gran afición 
y a las magníficas instalaciones 
que dispone el equipo para su 
uso y disfrute.

El problema está en que no 
sale la persona idónea para 
hacerse cargo de la junta direc
tiva, por lo que animamos a 
los amantes del deporte rey a 
que salven esta difícil situación 
del equipo manzanareño y es 
ahora cunado hay que comen
zar a trabajar porque si se dejan 
pasar quince o veinte días, 
podría ser demasiado tarde. 
Materia prima hay puesto que 
esta temporada la taquilla 
media ha sido de cuatrocientas 
mil pesetas, pese a que el equi
po no iba demasiado bien, lo 
que da idea del apoyo incon
dicional de sus aficionados.

Clausura del José Camacho

El Comité de competición ha 
clausurado por un partido el 
campo de Fútbol del Manza
nares como consecuencia de lo 
acontecido en el encuentro 
jugado frente al Daimiel en la 
última jornada liguera. Creemos 
que esta sanción es despropor
cionada ya que el incidente se 
limitó a que un espectador arro
jó un puñado de tierra a un 
linier, Montañés Petit, e inme
diatamente fue detenido el 
agresor por la Guardia Civil.

La sanción habrá de cumplir
ía el equipo en el primer par
tido oficial de la temporada 
1992/93 y dimana de lo narrado 
éh el acta por Jiménez Hidalgo, 
un colegiado que no cae dema
siado bien en Manzanares. La 
sanción lleva implícita una mul
ta de 62.000 pesetas al club. 
Todo esto ha causado la indig
nación de los aficionados y del 
propio presidente, José Herre
ra, que ha manifestado que es 
injusto totalmente lo que se ha 
hecho con su equipo.

Lo que si hemos de pedir 
a estos “buenos aficionados” 
que tiran objetos a los árbitros, 
que tengan en cuenta el per
juicio que causan al equipo “de 
sus amores”, que es el perju
dicado por estas “hazañas” de 
los energúmenos de turno.
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El Valdepeñas no aclara su futuro inmediato

No hay ningún candidato por el momento

Compás de espera en las elecciones a 
la presidencia del Valdepeñas C.F.

EI déficit de¡ equipo ronda los diez millones de pesetas

No se aclara el futuro del Valdepeñas de cara a su devenir 
en la competición puesto que no ha habido, por el momento, 
nadie que opte al puesto de presidente del club para la 
próxima temporada. Tal vez, el alto défícit en las arcas 
valdepeñeras, sea el principal motivo de esta incertidumbre.

López de LERMA

Ya conocemos los lectores 
de LA TRIBUNA los resul
tados de la asamblea de socios 
y aficionados que celebró el 
CJF. Valdepeñas,, cuyas elec
ciones para ’ presidente están 
fijadas en el día 12 de junio, 
y hasta un día antes se admi
tirán las candidaturas. De 
moment{^. no se han presen
tado ninguna de ellas, por lo 
que podría cundir el pesimis
mo. Anoche se reunía la junta 
gestora del C.F. Valdepeñas, 
que está compuesta por cinco 
ex-directivos, con el objeto de 
que no se produzca vacío de

El Sporting también se encuentra en manos 
de una junta gestora

L. de L.

Este final de temporada 
parece como si se hubieran 
puesto de acuerdo los dos equi
pos de Valdepeñas, pues si 
conocido por todos es que el 
C.F. Valdepeñas está a la espe
ra de un presidente, en idéntica 
situación se encuentra el Spor
ting una vez que Juan-Antonio 
Caballero ha reiterado su deseo 
de renunciar a la presidencia 
en la que ha permanecido por 
espacio de tres temporadas.

podre, y además estuvieron 
presentes en esta reunión los 
miembros de la junta electo
ral, más que nada para inter
cambiar opiniones y leer la 
normativa existente en estos 
casos. En la sede social del 
C.F. Valdepeñas no se ha pre
sentado ninguna candidatura 
de forma oficial, que deberá 
ir abalada por el diez por cien
to de las firmas de los socios, 
es decir que si en esta tem
porada han asistido 700 
socios, al menos setenta firmas 
tienen que ir tras esa candi
datura de cara a las elecciones 
del próximo día 12.

La verdad es que no hay

Tras la reunión celebrada 
esta misma semana, el club ha 
quedado de momento en 
manos de una junta gestora, 
entre las que figuran algunso 
directivos actuales, caso de 
Tomás Muñoz Salas, Daniel 
Márquez Muñoz y otros, que 
se encuentran con ganas de 
buscar la persona idónea para 
regir el club, toda vez que en 
estas categorías no se llega a 
tener que celebrar las eleccio
nes, pues si alguna persona 
hubiera interesada, se hace car

nada claro aún, pero bueno 
sería que los hilos se comen
zarán a mover cuanto antes, 
pues de lo contrario es tiempo 
que se pierde y del que posi
blemente nos acordamos lue
go, y como quiera que la acti
vidad futbolística no se puede 
interrumpir así por las buenas, 
pues es de lógica que haya 
algún colectivo dispuesto a 
tomar las responsabilidades 
lógicas de un club en Segunda 
División “3”. Ya sabemos que 
el déficit ronda los diez'millo
nes de pesetas, cifra si se quie
re “delicada” para hacer fren- 

- te a un inicio de la temporada, 
pero muy baja en compara
ción con otros clubs de esta 
categoría que parece ser ya 
^ sufrir transformaciones y 
sobre todo se va a potenciar 
desde las instacias correspon
dientes.

No faltan rumores a lo lar

go del club y punto.
Oficialmente el último acto 

del presidente Juan Antonio 
Caballero será el próximo día 
13 de este mes de junio, ya 
que para ese día ha sido fijada 
la fecha de la entrega de los 
galardones y recompensas 
deportivas que anualmente 
concede el equipo amarillo, en 
el transcurso de un acto que 
se va celebrar en el salón de 
la Casa Municipal de Cultura.

El futuro del Sporting pasa 
desde luego en buena parte por 

go de los diversos corrillos 
deportivos, pero ya se sabe lo 
que ocurre, que no hay nada 
en firme, máxime cuando 
siempre salen a relucir los 
nombres de siempre, y no se 
porque será, pero a su vez 
suelen rumonerarse nada más 
que ex-presidentes, y estos 
dicen que no hay nada en fir
me, y que no sino especula
ciones, por lo que en este sen
tido compás de espera total, 
y a esperar lo que ocurre de 
aquí al día 12. Sino se pre
sentara ninguna candidatura, 
tendría que abrirse otro perio
do electoral con el fin de espe
rar que alguien se quiera pre
sentar, pues de lo contrario 
todo se haría ya a prisa y 
corriendo, y ya se sabe lo que 
ha ocurrido esta temporada, 
que lo que mal empieza, mal 
acaba, y menos mal que la 
categoría ha quedado intacta.

lo que ocurra en el primer equi
po, pues no podemos olvidar 
la filialidad que existe, y ade
más es cieto y notorio que el 
ayuntamiento está interesado 
emunificar por, completo el fút
bol en Valdepeñas, tarea que 
se viene intentando desde hace 
un sinfín de años, pero que has
ta el momento todo ha que
dado precisamente en una 
declaración de buenas intencio
nes, pero no se ha logrado nun
ca hacerlo realidad.

Mal comienzo 
para la CFS 
Socuéllamos que 
perdió en casa 
ante el Penta
_____________ Luciano LON^s

0 CFS. Socuéllamos: Lolo, 
Javi, Pedrin, Cabañas, Matias' 
Manolo, Alberto, Cano, Casia
no.

6 Penta-Brokers: Jesús, Rafa 
(1), Arévalo, Real (1), Meneses, 
Alvaro (1), Manuel (1), Juan (]).

Goles: 0-1 Manuel, 0-2 Juan 
0-3 Real, 0-4 Pedro, 0-5 Rafa^ 
0-6 Alvaro.

Comentario: Sin lugar a 
dudas el Penta Brokers de Puer
tollano, fue el mejor equipo 
sobre la pista del pabellón del 
Paquito Jiménez el pasado 
domingo en el encuentro que 
le enfrentó al conjunto local del 
CFS. Socuéllamos, correspon
diente a la primera jornada de 
la II Copa Autonómica de Fút
bol Sala el encuentro en general 
resultó de claro dominio de Jos 
visitantes que no dejaron al 
equipo local ni siquiera hacer 
el tanto del honor, la primera 
parte de este trepidante encuen
tro pasan ha estar dominados 
por los de Puertollano, fue la 
mejor que hicieron los Socue- 
llaminos, defendiendose muy 
bien de la continua presión de 
su rival, llegando a crear oca
siones en los contragolpes, oca
siones que no se manterializa- 
ron bien por falta de acierto 
de los delanteros, bien por los 
aciertos de Jesús, al final de 
este primer periodo el electró
nico reflejaba un 0-2, que aun
que y despues de lo presencia
do, no hacia albergar demasia
das esperanzas de remontar, 
algunos si se podia tener, sin 
embargo en la segunda parte 
la apisonadora de Puertollano 
siguió funcionando a la perfec
ción, desmoralizando poco a 
poco a los de casa.

Una vez más, por segundo 
año consecutivo, la segunda 
vuelta para la Unión Deportiva 
Socuéllamos,. fue mejor que la 
primera; catorce . encuentro 
ganados, once empatados, trece 
perdidos, cincuenta goles a 
favor, cíncuentaitres en contra, 
treintainueve puntos y un posn 
tivo, son las cifras gíovales de 
Ja segunda temporada de la 
Unión en Tercera División, 
pero esas cifras expuestas así 
dicen bien poco, vamos a des
menuzarías un poco, en la pri
mera vuelta el equipo socue- 
llamino ganó cuatro encuentros 
en casa y tan sólo uno a domi
cilio, empató seis en casa y uno 
fuera y perdió en siete ocasio
nes, todas ellas fuera del Paqui
to Jiménez, marcó tres goles en 
casa y ocho fuera haciendo un 
total de 21, encajando seis tan
tos en casa y veintiuno fuera 
27 en total, en cinco encuentros 
no marcó ningún gol, dos en 
casa y tres fuera, consiguiendo 
su marcador más faborable por 
4-1 frente al Tarancon, por con
tra el más faborable lo consi
guió en Toledo por 7-1

La Segunda vuelta fue algo 
mejor, ganando nueve encuen
tros, siete en casa y dos fuera, 
empató dos en casa y dos fuera 
y perdió seis, al igual que en 
la primera vuelta todos ellos 
fuera de casa, con lo cual fina
lizó la temporada imbatido en 
casa, marcó 29 goles, 17 en casa 
y 12 fuera, encajando 26 ocho 
en casa y dieciocho fuera.
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Geli y Oliete pasarán a formar parte del Albacete en propiedad, aunque el Barga podrá repescarlos durante los próximos dos años. JESUS MORENO

El juvenil Santi forma parte de la lista de 16 jugadores que viajarán a Costa Rica

Pinilla será jugador del Alba en calidad de cedido, 
mientras que Geli y Gliete lo serán en propiedad

El Albacete Balompié certifícó ayer la adqui
sición en propiedad de los jugadores procedentes 
del F.C. Barcelona, Geli y Oliete por cuatro 
años (siempre con opción de repesca por parte 
del club catalán durante las dos próximas tem

poradas), así como la cesión de uno de los 
delanteros que más gustan al cuerpo técnico 
merengue, Antonio Pinilla, actualmente en el 
Real Mallorca. Queda descartada la cesión del 
guardameta Busquets, también requerido por

el Albacete, ya que la ficha actual de este jugador 
como portero suplente de la primera plantilla 
es muy alta. La operación de compra de los 
dos primeros futbolistas ronda los setenta millo
nes de pesetas.

Adolfo GIMÉNEZ

Geli y Oliete ya son del Alba
cete, aunque el Bar^a mantiene 
su opción de recompra durante 
las dos próximas temporadas. 
La operación supone un desem- 
twlso de setenta millones de 
pesetas y a partir de ahora es 
cuando Benito Floro y el jefe 
de los servicios médicos del 
club, Eduardo Vellando, deci
dirán si estos dos jugadores, 
pasarán por el quirófano.

El caso más- urgente es el 
de Oliete, que sigue sin entre
nar, como consecuencia de una 
osteopatía de pubis., Floro es 
partidario de que pase cuanto 
ñutes por el quirófano, toda vez 
<lue al quedar fuera de la pre
selección olímpica, la única 
preocupación del lateral zurdo 
debe ser la de comenzar la pre
temporada en plenitud de facul
tades. En el caso de Geli, aun- 
flue está jugando, el doctor 
Sellando sigue mostrándose 
partidario de intervenirle el 
menisco dañado, por lo que 
tampoco se descarta que antes 
n después termine pasando por 
^1 quirófano.

Por su parte, Pinilla ya es 
iagador del Albacete, en calidad 
de cedido. Hoy se espera la lle- 
8ada de su representante en la 
^de del club para sellar el 
Acuerdo que ya existe de forma 
Serbal. El delantero azulgrana

Santi, a la gira de Costa Rica.

es un jugador estrechamente 
seguido por Johan Cruyff, más 
partidario de que se foguee en 
otros equipos de Primera Divi
sión que de retenerlo en el ban
quillo. Su rendimiento en el 
Mallorca, equipo al que llegó 
ya comenzada la temporada ha 
sido bastante bueno y dio mues
tras de su calidad en el partido 
que el equipo balear disputó 

recientemente en el Carlos 
Belmonte.

El equipo realizó en la maña
na de ayer el clásico partidillo 
de los jueves, y el único que 
no se ejercitó, amén de Oliete, 
fue Chesa que tiene hinchado 
el tobillq derecho.-Ya el pasado 
domingo tuvo que ser sustituido 
por Parada en el descanso.

Por otro lado, ya hay lista

Z-
Ííl

í

Pinilla, del Mallorca al Albacete.

de jugadores que partirán el 
próximo lunes a la gira que el 
equipo realizará por Costa Rica 
y Guatemala. En la relación 
aparece el defensa central juve
nil Santi, que viajará al lado 
de: Conejo, Balaguer, Marcos, 
Juárez, Julio Soler, Parada, 
Catali, Chesa, Zalazar, Etche
verry, Sotero, Manolo, Corba
lán, Antonio y Aquino.

Floro no ha 
decidido aún 
sobre Juárez, 
Parada y 
Corbalán

En la relación de juga
dores que viajarán a. Cos
ta Rica ya no figuran los 
nombres de Camilo, 
Urzáiz y Cabrero, tres 
nombres que junto al de 
Etcheverry tienen todas 
las papeletas de dejar la 
primera plantilla. Tampo
co figura el canterano 
Antonio Alcahud, al que 
el club piensa ceder la 
próxima temporada. El 
defensa central juvenil, 
Santi, toma su relevo.

Mientras, el cuerpo 
técnico se piensa la con
tinuidad de dos jugadores 
que acaban contrato, Juá
rez y Parada y el de otro 
al que aún le resta una 
te!rhporada>, - jCorbalánf; 
Los tres tienen intención 
de seguir en el club.
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Giro>92

Miguel Indurain afianzó un poco más su liderato debido a una caída de sus rivales a falta de tres kilómetros para la meta.

Induráin afianza aún más su liderato, debido a una caída que provocó algún retraso a varios de sus rivales

Endrio Leoni superó en el sprint final 
al favorito para esta etapa, Cipollini

Un día más, los hombres del Banesto controlaron la etapa y marcaron el ritmo que más les interesaba

La duodécima etapa del Giro a Italia^92 disputada ayer 
entre Imola y Bassano del Grappa, ha sido ganada al 
‘‘sprint” por el italiand Endrio Leoni (Jolly) quien superó 
en los últimos metros al especialista Mario Cipollini, des
pués de 214 kilómetros en los que se produjeron numerosos 
intentos de higa. Leoni invirtió en el recorrido, cinco

horas, cuatro minutos y diez segundos, mismo tiempo 
con el que cruzó al meta su compatriota Cipollini, gran 
favorito para el triunfo en esta Jornada y que tuvo que 
conformarse esta vez con la segunda plaza. El ciclista 
español Miguel Induráin continúa un día más líder de 
la general en el Giro^92.

BASSANO (Efe).- Tras esta 
etapa, el español Miguel Indu- 
ráin, que llegó con el mismo 
tiempo, afianza aún más su lide
rato, debido a una caída regis
trada a falta de tres kilómetros 
para la meta y que provocó 
algún retraso a varios de sus 
rivales en la lucha por la victoria 
final, como les ocurrió a los 
italianos Claudio Chiappucci, 
Massimiliano Lelli y Marco 
Giovannetti, que cedieron entre 
14 y 20 segundos.

Un día más, los hombres del 
Banesto controlaron la etapa y 
marcaron el ritmo que más les 
interesaba, permitiendo las 
fugas que no presentaban peli
gro al liderato de Induráin y 
que finalmente neutralizó el 
pelotón en todas las ocasiones.

La jornada resultó bastante 
tranquila para el líder, ya que 
el recorrido no era el más ade
cuado para que sus rivales des
cubrieran sus planes y mucho 

menos para atacarle.
A la etapa le sobraron 

muchos kilómetros, pues al ser 
completamente llanos el pelo
tón decidió darse un respiro 
después de las duras y com
plicadas jornadas de los Ape
ninos y el primer envite serio 
de los Dolomitas que les espera 
hoy.

Fue en los últimos kilómetros 
cuando comenzó la batalla, y 
en esta ocasión fue Furlan el 
que intentó recuperar el tiempo 
que había perdido en el Ter
minillo, y aunque llegó a tener 
casi un mintos de ventaja, su 
fuga fue neutralizada al paso 
por la pancarta de los mil 
metros finales.

La llegada, preparada meti
culosamente por los hombres 
del Maglificio, fue perfectamen
te aprovechada por Leoni, 
quien se limitó a seguir la rueda 
de Cipollini para salir por el 
lateral derecho a falta de unos 

25 metros para el final y adju
dicarse la victoria.

La etapa de hoy, entre Bas
sano del Grappa y Corvara, dis
currirá prácticamente por el 
corazón de la cordillera de Los 
Dolomitas, con dos puertos de 
primera categoría y uno de 
segunda, que servirán para 
poner a cada cual en su sitio, 
ya que es una de las jornadas 
claves de esta edición.

Induráin, con paso fírme

De conseguir Induráin man
tener la maglia rosa tendría más 
del cincuenta por ciento de 
posibilidades ganadas, teniendo 
en cuanta que, aunque quedan 
otras jornadas montañosas, el 
español siempre podría recupe
rar tiempo en la contrarreloj.

El corredor navarro está 
demostrando una clase expec- 
cional, aguantando todos los 
ataques de sus rivales sin ningún 

tipo de problemas, como 
ocurrió en la pasada etapa mon
tañosa, en la que sin tan siquie
ra levantarse de la bicicleta lle
gó en el grupo de cabeza y con
siguió unos importantes minu
tos y segundos de ventaja con 
sus más directos rivales.

Miguel Induráin puede mar
car historia en el Giro, al ser 
el primer español en adjudicar
se la ronda italiana, en la que 
los españoles no han tenido 
nunca muy buena suerte.

Los máximos rivales de Indu- 
ráin se encuentran a más de 
dos minutos, caso de Lucho 
Herrera, Chiappucci, Giovan
netti y Hampsten, otros como 
Chioccioli están ya a más de 
tres minutos, con lo que nece
sitarán prácticamente un hun
dimiento del navarro del Banes
to para arrebatarle el jersey rosa 
que lo distingue como líder de 
la general en el Giro de Italia.

Clasificaciones
- Etapa:
..1. Endrio Leoni (ITA-JolM 

5h 04:10
..2. Mario Cipollini (ÍTA-Ma- 

glificio) m.t.
..3. Adriano Baffi (ITA-A- 

riostea) m.t.
..4. Francois Simón 

(FRA-Castorama) m.t.
..5. Maximilian Sciandri 

(ITA-Motorola) m.t.
..6. Zbigniew Spruch 

(POL-Lampre) m.t.
..7. Alessio Di Basco (ITA-A- 

more Vita) m.t.
..8. Christian Henn (ALE-Te- 

lekom) m.t.
..9. Giuseppe Petito 

(ITA-Mercatone) m.t.
.10. Piotre Ugrumov 

(LET-Seur) m.t.
.11. Neil Stephens (AUS-0N- 

CE) m.t.
.12, Peter Farazijn (BEL-Te- 

lekom) m.t.
.13. Massimo Ghirotto 

(ITA-Carrera) m.t.
.14, Bruno Cornillet (FRA-Z) 

m,t,
,15, Andrew Hampsten 

(USA-Motorola) m,t.
,16, Angelo Canzonieri 

(ITA-Mercatone) m.t,
.17. Miguel Indurain 

(ESP-Banesto) m.t.
.18, Paolo Botarelli 

(ITA-Jolly) m,t,
.19. Silvio Martinello 

(ITA-Mercatone) m.t.
.20. Luca Gelfi (ITA-Magli- 

ficio) m.t.
- General:
..1. Miguel Induráin 

(ESP-Banesto) 54:17:00
..2. Roberto Conti (ITA-A- 

riostea) 59
..3. Luis Herrera (COL-Ryal- 

cao) 2:16
..4. Claudio Chiappucci 

(ITA-Carrera) 2:16
..5. Marco Giovannetti 

(ITA-Gatorade) 2:20
..6. Andrew Hampsten 

(USA-Motorola) 2:42
..7. Zenon Jaskula (POL-MG 

Maglificio) 2:58
..8. Franco Vona (ITA-Ma- 

glificio) 2:59
..9. Franco Chioccioli 

(ITA-MG Bianchi) 3:26
.10. Gianni Faresin (ITA-Mo- 

bili) 4:01
.11. Leonardo Sierra 

(VEN-Mobili) 4:52
.12. Paolo Botarelli 

(ITA-Jolly) 5:00
.13. Pavel Tonkov 

(RUS-Lamprep:09
.14. Massimiliano Lelli 

(ITA-Ariostea) 5:30
.15. Uwe Ampler (ALE/Te- 

lekom) 5:31
.16. Flavio Giupponi 

(ITA-Mercatone) 5.58
.17. Bruno Cornillet (FRA-Z) 

6:30
.18. Fabrice Philipot 

(FRA-Banesto) 6:33
.19. Dominique Arnould 

(FRA-Castorama) 6:51
.20. Ivan Gotti (ITA-Gatora- 

de) 7:14.

ESTO ES TODO LO QUE ALGUNOS 
NECESITAN PARA SER ENVIADOS 
A LA CÁRCEL.
Y ES TODO LO QUE USTED
NECESITA PARA
ENVIARLES AYUDA

Colabora.
Estás en libertad

AMNISTÍA ¿ INTERNACIONAL

Apdo. de Correos 787 - 02080 ALBACETE
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Hasta BarceIona-92, España no había podido llevar más de cinco nadadoras

JJ.OO: Nunca la natación femenina
española estuvo tan representada

Dos ondinas 
repiten 
participación en 
unos Juegos 
Olímpicos

Sólo Mari Paz Corominas ha logrado disputar una final olímpica

los Juegos Olímpicos de Barcelona92 significarán, entre 
otros muchos hitos, la primera vez en la historia de 
la natación española en que las féminas contarán con 
una representación más numerosa que los hombres, 
once por nueve, y además con ciertas posibilidades 
de optar a una final olímpica.

MADRID.-Desde 1960, con 
ocasión de los Juegos de 
Roma, a donde España llevó 
por primera vez representan
tes femeninas, Rita Pulido e 
Isabel Castañé, nunca hasta la 
fecha el equipo femenino de 
natación había superado las 
cinco nadadoras, tope al que 
se llegó en Montreal76.

Aquella primera interven
ción de las ondinas hispanas 

«• no fue excesivamente desta- 
1 cada. Tanto Rita Pulido como 
R Isabel Castañé fueron sépti- 
1 mas en sus respectivas series 
1 eliminatorias, los 100 libre 
1 (1:10.0) y 200 braza (3:10.4), 
| con lo que finalizaba su ”aven- 
| tura” olímpica, que volvió a 
| repetirse cuatro años después, 
1 en Tokio, con idénticas pro- 
| (agonistas y la inclusión de la 
1 mariposista María Ballester. 
| En Tokio mejoró la inter- 
1 vención femenina hispana.
1 Isabel Castañé consiguió la 

décimosexta plaza en los 200 
braza y la décimoctava en los 
200 estilos, mientras que Rita 
Pulido (100 y 400 libre) y 
Maria Ballester (100 maripo
sa) quedaron en posiciones 
más retrasadas.

La mejor representación 
española en Juegos Olímpicos, 
hasta la fecha, y por lo que 
los resultados reflejan, llegó 
cuatro años después.

Allí sólo fueron dos nada
doras españolas, Mari Paz 
Corominas y Pilar Von Cars
ten, pero la primera de ellas 
consiguió un éxito hasta ahora 
nunca igualado: disputar la 
final olímpica.

Corominas se clasificó para 
disputar la final de 200 espal
da, en la que concluyó sép
tima, con un tiempo de 2:33.9, 
mientras que en los 100 espal
da se clasificó duodécima. 
Von Carsten no brilló tanto 
y al final hubo de conformarse

La natación femenina, en auge.

con la vigésimo segunda plaza 
de la prueba de 200 estilos 

. individual.
En Munich72, Montreal76 

y Moscú80, como también en 
Seúl88, hubo representación 
femenina española -sólo faltó 
en Los Angeles84, para donde 
el técnico nacional sólo con

vocó a siete nadadores-, pero 
en ninguno de los casos las 
intervenciones de las ondinas 
les permitieron ocupar un 
puesto en la final, salvo en 
el caso del relevo 4x100 libre 
de Moscú, formado por Mas, 
Armengol, Flaqué y Casado, 
que se clasificaron octavas.

En la relación de once nada
doras para Barcelona92, dos 
repiten respecto a los anteriores 
Juegos, Maria Luisa Fernández 
y Silvia Parera, y son baja de 
la lista de Seúl Natalia Autric, 
ya retirada, y Amaia Garbayo, 
que no pudo obtener la mínima 
exigida.

Entre las once ondinas de los 
Juegos Olímpicos del 92, siete 
tenían ya la mínima olímpica 
antes de que el fin de semana 
pasado concluyera el plazo 
dado por la FEN y Navarro 
para conseguiría: María Luisa 
Fernández (200 mariposa), 
Claudia Franco (50 libre), 
Nuria Castelló (100 y 200 espal
da), Silvia Parera (200 y 400 
estilos), Elisenda Pérez (400 
estilos), Cristina Rey (200 
espalda) y Lourdes Becerra 
(200 estilos), aunque ésta debía 
esperar a que ninguna otra 
nadadora rebajase la mínima 
obtenida por ella.

En la reunión internacional 
de Cannet lograron su pase 
para los Juegos Natalia Pulido, 
como mejor tiempo del estilo 
libre para formar en el relevo 
de 4x100 libre, y Rocío Ruiz, 
como mejor tiempo de 100 bra
za, para completar el relevo de 
4x100 estilos.

Iciar Esparza, por su parte, 
logró el pasaporte olímpico 
unos días antes.

^Almadén (Ciudad Real) un rebaño de ovejas murió fulminantemente

RABASA

Concesionario oficial:

EXCLUSIVAS PROVINCIALES

nuevo:

LIBERTAD, 19 
TEL. (926) 22 09 50 

13004 CIUDAD REAL

CAMPEONA DEL MUNDO 
e VECES - VELOCIDAD 50 cc. 80 cc. 125 cc

Por sólo 200 pías, 
al día

tu mejor 
amigo!

EL AGUA 
'^^bulxE

DE ALMADEN

bs beber agua cerca de un vertedero en el que había 9.000 Tm. de 
5Íduos tóxicos. Según las autoridades, los residuos eran 
’5olutamente inofensivos.

Elabora con Greenpeace en la lucha contra la proliferación de 
"^'duos tóxicos en nuestro país.

EMPRESA PERIODISTICA
NECESITA

«^ ■■ ■■ MOJATE CON NOSOTROS.
REPARTIDORES

Rellena el cupón y envíalo en un sobre a lo dirección abajo indicada.
D Deseo hacerme socio Envienme información

U Deseo ayudar o la acción Greenpeace con uno donación de
^ma de pago; D Cheque nominativo o Greenpeoce-Españo □ Giro postal n”

P*as

*'tombíe......... .

Calle...... ............

felación y C P .
............. N° y piso —

Provincia_________ _

c. Rodri^ííte Son Pedro. SL^^QISMADRID Teis (91) 543 47 04 99 00

INTERESADOS
Llamar al teléfono 2153 01 . Para concertar entrevista en 
hora de 10 a 14 y de 18 a 20 h.
Atenderá Srta. M- Carmen.

C
U
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En el partido de semifinales del torneo de tenis Roland Garros

La española Arantxa Sánchez 
Vicario cayó ante Steffi Graff

La tenista alemana se enfrentará en la final a la yugoslava Mónica Seles

Según informaba ayer la prensa italiana

“Segura marcha al París 
St. Germain de Stoichkov”

La alemana Steffi Graf, 
segunda cabeza de serie, 
rompió la maldición que 
pesaba sobre ella en la 
pista central de Roland 
Garros y se clasificó para 
la final tras vencer a la 
española Arantxa Sánchez 
Vicario, cuarta favorita, 
por 0-6, 6-2 y 6-2.

PARIS (Efe).- Steffi Graf, 
ganadora de este torneo en 
1989-90 y subcampeona en los 
dos años anteriores, se liberó 
de la tensión que supone 
jugar en la central y consiguió 
la victoria número 14 sobre 
la jugadora española, invicta 
hasta hoy en esta pista donde 
logró el título en 1989 ante 
la germana.

El partido fue tan extraño 
como emocionante al final. 
Arantxa se benefició de los 
errores de Steffi, de su defi
ciente primer servicio y de la 
inseguridad de la alemana 
para ganar los cuatro prime
ros juegos en sólo 14 minutos. 
El encuentro, hasta entonces, 
parecía calcado al del pasado 
año, más cuando Arantxa 
consiguió el set por 6-0 en 
27 minutos tras romper en 
tres ocasiones el servicio de 
Graf.

Pero tras la euforia, 
Arantxa no presionó como se 
había fijado ella misma días < 
atrás como clave para ganar. 
Graf reaccionó, se metió más 
en la pista y castigó a la espa
ñola con muchos intercam
bios que empezaron a minar 
su resistencia, demasiado des
gastada ya porque participa 
en las tres modalidades del 
torneo.

Graf tomó ventaja de 4-0 
en 17 minutos y luego de 5-1. 
Aunque Aratnxa consiguió 
romper en el séptimo, no 
pudo aguantar la presión en 
el octavo y cedió la manga 
por 6-2, en 34 minutos, al 
enviar fuera de los límites de 
la pista un revés.

En la tercera, Arantxa 
comenzó mejor. Aprovechó la

Arantxa no pudo ayer con ia alemana Steffi Graf.

primera oporutnidad para 
hacerse con el servicio de 
Steffi e incluso se puso por 
delante'2-0. Una de las claves 
del encuentro se produjo en 
el siguiente cuando la espa
ñola dispuso de una oportu
nidad para hacer el 3-0, pero 
S,teffi, primero con un saque 
directo y luego con dos dere
chas, anuló la ocasión y se 
recuperó.

El miedo atenazó la dere
cha de Graf, que en varias 
ocasiones evitó rematar desde 
el fondo de la pista, donde 
se sentía más cómoda para 
colocar sus golpes. Arantxa, 
en cambio, explotó poco los 
errores de revés de la ger
mana y desperdició tres ven
tajas en el sexto juego para 
igualar a tres. Graf rompió 
aquí y se adelantó 4-2, una 
ventaja que parecía insalva
ble.

Con signos de cansancio 
por el esfuerzo realizado y 
defendiéndose en el fondo de 

la pista como podía, Arantxa 
intentó reaccionar pero sus 
fuerzas la abandonaron. Una 
doble falta en el sexto juego 
fue la premonición de su 
derrota que se consumó al 
punto siguiente cuando la 
española envió fuera un revés.

La española Arantxa Sán
chez Vicario señaló que la 
suerte estuvo del lado de la 
alemana Steffi Graf y que esa 
fue la causa de su derrota 
en la semifinales de Roland 
Garros.

La yugoslava Mónica Seles, 
primera favorita, se clasificó 
para disputar la final de 
Roland Garros contra la ale
mana Steffi Graf (2), al ven
cer hoy a la argentina Gabrie
la Sabatini (3), por 6-3, 4-6 
y 6-4 en dos horas y un minu
to. Seles fue campeona de 
este torneo en los dos últimos 
años y semifinalista en 1989. 
En sus enfrentamientos con 
Graf la alemana domina por 
21-11.

ROMA (Efe).- La prensa ita
liana, tanto deportiva como de 
información general, informa 
auer, de que el jugador búlgaro 
Hristo Stoichkov, actualmente 
en el Barcelona, jugará la próxi
ma temporada en el club fran
cés París St. Germain, con el 
que se indica a suscrito contrato 
por cuatro campañas.

“Stoichkov, adiós Nápoles”, 
es el titular elegido por el diario 
deportivo romano “Corriere 
dello Sport STADIO”, que tam
bién señala que el búlgaro, tras 
prometer dar una respuesta el 
próximo lunes al director 
deportivo del Nápoles, Giorgio 
Perinetti, antes de ayer llegó a 
un acuerdo con el París St. 
Germain.

Stoichkov habría llegado a un 
acuerdo con el director depor
tivo del club francés, Jean 
Michel Mouttier, por el que el 
búlgaro percibiría por cada una 
de las cuatro temporadas 2.100 
millones de liras (unos 190 
millones de pesetas).

El diario romano critica la 
actuación de Stoichkov y de su 
representante, José María Min
guella: “Stoichkov ha tomado 
el pelo, con respecto a la repe
tición de un guión anunciado 
y recitado a la perfección, con 
la habilísima dirección del insu
perable Minguella. Un búlgaro 
es un búlgaro, el Nápoles debía 
saberlo”.

Baloncesto: Aito G. Reneses 
volverá a dirigir al Barcelona

BARCELONA (Efe).- José 
Luis Núñéz, presidente del FC 
Barcelona, presentó ayer a Aíto 
García Reneses, que volverá a 
dirigir técnicamente al equipo 
azulgrana durante los cuatro 
próximos años, como uno de 
los mejores entrenadores que 
ha tenido el Barcelona durante 
su mandato.

Durante el acto, en el que 
se presentó al único fichaje 
nacional del Barcelona para la 
próxima temporada, el ala-pi
vote madrileño José Antonio 
Paraíso, y a Joaquín Costa 
como segundo entrenador, 
Núñez destacó la dedicación del 
entrenador barcelonista en con
traposición a otros preparado

■ “Stoichkov: Francia es du|. 
ce”, es el titular del diario 
deportivo milanés “La Gazzetta 
dello Sport”, que apunta qu/ 
tras una indiscreción se ha sabi. 
do que el jugador irá al París 
St. Germain, aunque el Nápoles 
no se lo crea.

En el origen de la decisión 
de Stoichkov de jugar en el club 
francés, según el diario, se 
apunta como parte fundamental’ 
“los consejos de su mujer, 
Mariana”, quien, según se indk 
ca, ha dicho a su esposo que| 
“el fútbol italiano es más impor
tante, pero París es otra cosa”

Los diarios italianos de infor
mación general, en sus páginas i 
deportivas, recogen también lo 
que ya consideran como “se
gura marcha de Stoichkov ali 
París St. Germain” y “las cala
bazas” dadas tanto al Nápoles 
como al Fiorentina.

Por otro lado, Zubizarreta,, 
refiriéndose al partido Teneri- 
fe-Real Madrid dijo: “El Tene
rife tiene la suficiente entidad, 
personalidad y carácter cornoj 
para que nadie les diga lo que| 
tiene que hacer”.

Andoni Zubizarreta subrayói 
que “todos deben estar tran-i 
quilos porque a un terreno de| 
juego nadie sale a perder, sino| 
a ganar o al menos a intentarloi 
para obtener el triunfo, aunque,, 
a veces, las cosas no salgan 
como se espera”. 

res “que sólo pensaron en ellos 
mismos”.

El presidente adelantó que 
Aito no tendrá más poder con 
su nuevo cargo, ya que com
patibilizará las funciones de 
director técnico y entrenador 
aunque “las decisiones técnicas 
quedarán más concentradas en 
su persona y no habrá dupli
cidad de funciones”, agregó.

Manolo Flores, que dirigió 
técnicamente al primer equipo 
barcelonista tras la destitución 
del yugoslavo Bozidar Maljko- 
vic, pasará a entrenar a uno 
de los equipos filiale.s que el 
Barcelona tendrá la próxima 
temporada.

1

Sin Vd., él será leproso.
En esos países en Jos que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta 3.000 pías, de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio de su ' 
curación.

Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y les envío una ayuda para costear 
los medicamentos necesarios.
Ü 3-000 ptas. □ 4 000 ptas.
Ü 5-000 ptas. 0 Otros
Mediante: D Cheque nominativo, que 

envío junto con este cupón. 
0 Ingreso o transferencia 

C/c N^Ol-274200-8 
Banco Bilbao-Vizcaya 
Gran Vía, 58-28013 MADRID

Nombre_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Calle_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
N»._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ CR ____Í_ _ _ _ _ _
Población_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

AMIGOS DE LOS 
ENFERMOS DE LEPRA

Fundación Raoul Folle.^-au
MARQUES OE SANTA ANA, 20. 2800a MADRID W 91 / i3l ÍT»
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Farmacias Cines Radio
CIUDAD REAL

HOY: PILAR LOPEZ. Toledo, 4.
MAÑANA: JUAN SANCHEZ. Ronda Cava.

ALCAZAR DE SAN JUAN

CIUDAD REAL

HOY: TOMAS E. GARCIA. Avad. de Quero, 2. 
MAÑANA; JOAQUIN DOMINGUEZ. E. Castelar, 10.

ALMADEN 
HOY Y MAÑANA: JOSE RAMON SAINZ. Plaza 
Constitución.

CAMPO DE CRIPTANA

CINE CASTILLO 
Hoy a partir de 6,15, sesión continua 

(Pases: 6,15, 8,35 y 11) 
“Operación, soldados de juguete“

VALDEPEÑAS
HO_Y: ALBERTO GUIJARRO. Alvarez de Castro, 34.

MAÑANA: M- JOSE NEINA. Maestro Manzanares, 12.
DAIMIEL

HOY Y MAÑANA: RAMON VILLALON. Estación, 7.
MANZANARES 

HOY Y MAÑANA: CARMEN RIVERA. Toledo, 17.
PUERTOLLANO

CINE PARQUE 
Programación en cartelera.

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00'a 14,00.- Protagonistas de

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma .
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias

Ciudad Real
20,00 a

HOY; ROSA M® CARRANZA. P^ San Gregorio, 51. 
MAÑANÁ: MILLAN AGUILAR. Avda. 1» de mayo, 33.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DESAMPARADOS IRNAN. Gral.
Aguilera, 1. -

EI tiempo
20,45 

Local
21,00 

O.N.C.E.

a

a

20,45.-
21,00.-

21,30.-

Primer tiempo 
Primer tiempo.

Cupón de la

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JOAQUIN ANTEQUERA

TOMELLOSO
HOY: PILAR RUBIO. Santa Rita, 37
MAÑANA; M’ TERESA MENCHEN. CONCORDIA, 41

VALDEPEÑAS
HOY: ALFONSO SANTAMARIA, Sebastián

Bermejo, 22.
MAÑANA: GASPAR NARANJO, Morales, 21.

Presión: 709,2 mm.
Estado del cielo: algo nuboso.
Dirección y velocidad del viento: oeste y 

flojo.
Máxima: 22,4 grados.
Mínima: 10 grados.
Humedad: 30 por ciento.
Evaporación: 4 mm.

21,30 a 22,00.- Onda pesquera
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real 

Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ' ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
4216 71
5314 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51>5 »> 22 11 00 Puertollano 092J9. J> 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74

22 19 85 Valdepeñas 092
Parada de Taxis (Ciudad Real) 21 30 40 Villanueva de los Infantes 36 00 43

Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real 092 Ciudad Real 21 41 43 - 21 34 44
Alcázar 092 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almadén 71 03 21 Almadén 71 01 80
Almagro 86 00 33 Daimiel 85 28 50
Campo de Criptana 56-00 90 Manzanares 61 08 30
Daimiel 85 10 85 Puertollano 42 11 00
Manzanares 6110 80 Valdepeñas 32 02 00

06,00.- 
Jiménez)

08,00.- 
regional)

08,30.-

Primera hora (Antonio

Primera hora (Local,

Cada día... (Javier Gon
zález Ferrari)

12,00.- Cada día en... (Local, 
regional)

16,00.- Directamente Encarna
(Encama Sánchez)

19,00.- España 92 '
20,00.- Informativo
20,15.- Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- El espejo

Antena3
Autobuses AISA

Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ................................
Albaladejo.........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno..

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo...........
Pedro Muñoz..............

........13,30
.......9,30 >?

Socuéllamos.........................
Tomelloso............................

14,00
13,00

55

55

13,00 ........14,00 55 55 14,00 55

17,00 5? Piedrabuena........................ 11,00 55 55 17,00 55

13,30 J? ........13,00 55 Torrenueva........................... 14,00 55

19,00 J? 15,30 55 Saceruela.............................. 18,15 55

7,00 J? 18,15 55 55 17,00 55

9,30 J? 19,15 55 55 19,00 55

11,00 >? Porzuna....................... ........13,00 55 Villarta................................ 14,00 55

14,00 J» ........15,30 55 55 18,30 55

17,00 5J 19,15 55 Valdepeñas.......................... 7,00 55

18,30 >5 Puertollano.................. ....... 8,30 55 55 13,00 55

19,30 JJ 11,00 55 Villarrubia........................... 9,30 55

12,00 • 5? ........13,30 55 55 11,00 55

11,00 JJ ,> ........16,45 55 55 14,00 55

14,00 >? 19,30 55 55 19,00 55

18,30 >? Pllano.-Vald................. .......7,30 55 Vald.-Cozar.......................... 12,00 55

19,00 JJ ........14,00 55 Navalpino....................... 15,30 55

15,30 5J Vald.-Pllano................. 8,30 55 Salidas hacia Madrid:
13,00 ........16,00 55 7, 9,30,11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables 09:00.- Catedral.

06,00.- El primero de 
(Edición nacional)

08,30.- El primero de
(Edición local)

09,00.- El primero de

la

la

la

mañana

mañana

mañana
(Resumen edición nacional)

09,30.- El primero de la-mañana
(Especial reportajes)

11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

Mañanas
07:00.- Hospital
08:00.- Catedral-Sta. Ma. del Prado-Corey- 

sa-Siervas de María.
08:30.Catedral-CarmeJitas-S. Pedro-Adora- 

trices.
09:00.- Catedral-Asilo-S. José.
10:30.Catedral.
11:00.- Sto. Tomás-Ciudad de Matrimonios.
U:30.- Sta. María del Prado.
12:00.- S. Pablo-S. Pedro (excepto julio, agos

to y septiembre).
12:30.- Santiago-S. Ignacio.
Tardes
06:30.- Residencia Sanitaria-Cementerio.
07:00.- MM. Concepcionistas-Hospital.
07:30.- Santiago (excepto julio-agos- 

M-Ntra.Sra. del Pilar.
08:00.- S. Pablo-S. Juan de Avila-Ntra.Sra.
los Angeies-S. Ignacio-Dominicas.
08:30.- Sta. María del Prado-S. Pedro-Sto.

^omás-Santiago.

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

06:30.- Residencia Sanitaria-Cementerio.
07:30.- MM. Concepcionistas-Hospital.
07:30.- S. Pedro-Santiago-Ntra. Sra. del 

Pilar-Remedios.
08:00.- S. Pablo-S. Juan de Avila-Ntra. Sra.

de los Angeies-S. Ignacio-Dominicas.
08:30.- Sta. María del Prado-S. Pedro-San- 

tiago-Sto. Tomás.
09:00.- Catedral.

Domingos y festivos

Mañanas
08:00.- Catedral.
08:30.- Carmelitas-Siervas de María.
09:00.- Catedral-Santiago-S. Juan de Avi- 

la-Ntra. Sra. de los Angeies-S. Ignacio-Asilo-A- 
doratrices, Dominicas y Quinta Asunción.

09:30.8. Pablo-Sta. María del Prado.

10:00.S. Pedro-Sto. Tomás-MM. Concepcio- 
nistas-Larache.

10:30.- Catedral-Sta. María del Prado-Ntra. 
Sra. del Pilar-S. Juan de Avila-Hospital-Co- 
reysa.

ll:00.S. Pedro (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre)-Santiago (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre)-Sto. Tomás-Ciudad de Matrimonios.

11:30.- S. Pablo-Sta. María del Prado.
12:00.- Catedral-S. Pedro-Sto. Tomás-S. Juan 

de Avila-Ntra. Sra. de los Angeies-S. José-S. 
Ignacio.

12:30.- S. Pablo-Ntra. Sra. del Prado-Las 
Casas.

13:00.- S. Pedro-Sto. Tomás-Santiago.
13:30.- S. Pablo (excepto julio y agosto).
Tardes
06:30.- Residencia Sanitaria.
07:00.- Ntra. Sra. del Pilar-S. Pablo-Hospital.
07:30.- Santiago.
08:00.- S.Ignacio.
08:30.- Ntra. Sra. del Prado-S. Pedro-Sto.

Tomás.
09:00.- Catedral.

RNE
02:00.- A la luna de Valencia

03:00.Silvia de noche
06:00.- La radio en punto
08:00.- España a las 8
08:30.- Castilla-La Mancha a las

8,30
08:45.- CIUDAD REAL A LAS

8,45
09:00.- Apúntate cinco
12:00.- APUNTATE CINCO EN

CIUDAD REAL
13:30.- Castilla-La Mancha a las

13,30
14:00.- Los reporteros
14:30.- Noticias en las cinco
14:50.- CIUDAD REAL A LAS

14,50
15:00.- La cinco en jugo
15:40.- LA CINCO EN JUEGO

EN CIUDAD REAL
16:00.- VIVIR CIUDAD REAL
17:00.- Aúpa con ellos
19:45.- Castilla-La Mancha a las

19.45
20:00.- Telón de fondo
21:30.- Radiografía
22:30.- A punto
23:30.- Hoja punta

2022
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Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Ningún motivo de preo- 

K cupación
TRABAJO.- Vida social intensa, que 
le hará perder mucho tiempo

H AMOR.- No sea celoso

LIBRA
N^ SALUD.- Estado febril

A TRABAJO.- Encima de sentirse hoy 
con ppcas ganas de trabajar, habrá 

ZIl de reemplazar a otro compañero 
enfermo
AMOR.- Sorpresa agradable

TAURO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sea ecuánime y no dé W J muestras de ser una persona poco
equilibrada
AMOR.- Complicaciones de orden 
sentimental

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No diga lo que no siente, 

f^^É^tfMM es que mejor que permanezca callado, 
ya que nadie creería sus palabras 
AMOR.- Su imaginación es excesiva 
y no le deja ver la situación de forma 
objetiva

GEMINIS
^.XT SALUD.- Cansancio y depresión

Hil TRABAJO.- Le resultará aburrido e
insoportable 
AMOR - No sea tan mordaz con la 

r A persona amada y no la haga sufrir
de esa.forma

SAGITARIO
SALUD.- BuenaJ TRABAJO.- Ahora que ha recibido 

á j ese dinero con el que no contaba,
póngase al corriente en sus cuentas 
AMOR.- Nada importante

CANCER
* SALUD.- Buena

'^ gente 
^"^^^^ *^® hacerle daño; su suspicacia 

excesiva
AMOR.- Normal

CAPRICORNIO
SALUD.- Estado gripal 

I TRABAJO.- La responsabilidad que
*’^ puesto sobre sus hombros le hará 
sentirse abrumado y muy inquieto
AMOR.- Cuidado con los celos

LEO
SALUD.- Bastante buena 

ÍJ TRABAJO.- Termine hoy ese trabajo
que tanto le aburre

^ AMOR.- No sea tan quisquilloso

^ ACUARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Aproveche la jornada 
para revisar el trabajo de sus subor- 
dinados
AMOR.- Su compenetración con la 
persona amada será total

. VIRGO
A ¿^^ SALUD.- Se sentirá inquieto y exci-

TRABAJO.- Buenas perspectivas en 
el terreno profesional
AMOR.- Tibieza de sentimientos

PISCIS
SALUD.- Buena 

> TRABAJO.- Consulte a su abogado
sobre ese asunto que lé preocupa y 
no obre con ligereza en un asunto 
que podría costarle mucho dinero 

. AMOR.- Habrá de cancelar una cita

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán detallistas, cuidadosos y un poco maniáticos. Les molestará que nadie 
trate de organizar su propia vida y no soportarán el verse manejados por nadie.

O

HORIZONTALES: 1: Superior 
de un convento. 2: Delicados, 
blandos. 3: Al revés, cuaderno. 
Planta liliácea usada como con
dimento (Pl). 4: Terreno cercado 
y con plantas para caza o recreo. 
Anhelo vehemente. 5: Obra de 
adorno que se hace con filamen
tos de oro o plata, embutiéndolos 
en ranuras abiertas en piezas de 
hierro u otro metal. Marchite. 
6: Letra griega. Entre los gnós
ticos, cada uno de los genios 
creadores, emanados de la divi
nidad suprema (Pl). Antigua len
gua de Provenza. 7: Distraído. 
Al revés, capital europea. 8: 
Acostumbré. Reducido a polvo. 
9: Que no padece enfermedad 
(Femenino). Da segunda reja a 
las tierras de labor. 10: Dícese 
del que se ofende con facilidad.

11: Archipiélago del Pacífico.
VERTICALES: 1: Provincia 

española. 2: Expansivo de los 
efectos generosos del ánimo. 3: 
Al revés, vestido rico y lucido. 
Cada una de las joyas, relicarios 
y otras alhajas pequeñas que sue
len llevar por adorno las mujeres. 
4: Vestidura femenina a modo 
de falta interior. Al revés,playa 
que sirve de desembarcadero. 5: 
Que infunde terror. Jaleo. 6: Al 
revés, nota musical. Lábrala. 
Consonante repetida. 7: Figura
do, hombre fuerte y muy vale
roso. Publicación. 8: Ganso (Pl). 
Familiarmente, estropeose. 9: 
Observo desde sitio elevado lo 
que hay abajo. Punto cardinal. 
10: Distinta, diferente. Vocal 
repetida. 11: Escoger una cosa 
entre varias.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Aureo. 2: Ofrenda. 3: ariG. Erró. 4: Apulia. Emes. 5: Alpiste. Ara. 
6: rl. Atina. CC. 7: Oca. Elegír. 8: naír. Abadía. 9: Dril. Ríen. 10: 
Acabola. 11: Amasa.

VERTICALES: 1: Aarón. 2: Aplicad. 3: oruP. Aíra. 4: Afilia. Rica.
5: Urgiste. laM. 6: Re. Atila. Ba. 7: Ene. Enebros. 8: Odre. agailA. 
9: Arma. Idea. 10: oerC. In. 11: Sacia.

etras desordenadas!

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, 
etc. (1), que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, 
de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería usted capaz de identificarios, teniendo en cuenta que una 
misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (1) Ciudades famosas de la antigüedad.
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Guía cultural
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición Antológica de Orlando
Pelayo '

MUSEO MUNICIPAL LOPEZ VILLASEÑOR: Exposición “A 
todo color” de ilustradores de libros”.

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura Joaquín Morales
Molero, hasta el día 11 de junio

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición de Gui
llermo Luna-Meléndez.

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición del escultor Paco Polán.

TOMELLOSO

MUSEO LOPEZ TORRES: Exposición de pintura de Ibrahim 
Mota Verdejo.

Bon(fi8Loto> ^°eJUGAR
->.-.n iiii.L. ¡PUEDE SER 1111W. JnílTítllln MILLONARIO!
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Anuncios por palabras

(IIRISMO
RENAULT 18............................................................................................................................
ÍdI200 TURBO (82) FULL EQUIP.................................................................................  
JrOEN BX D (85) MOTOR REPARADO. FULL EQUIP...........................................

SENATOR 3.E (82) FULL EQUIP..................................................................  
íuGEOT 505 GTD (85) FULL EQUIP..........................................................................  
^CIA PRISMA TURBO DIESEL (88) VARIOS EXTRAS 6 MESES.................... 

Maromeo 33 ti (89) aire acondicionado. 6 meses.....................  
I ^NAULT 21 GTD (88) FULL EQUIP. 6 MESES..........................................................  
| FORD SIERRA 2 J. (87) FULL EQUIP. 6 MESES......................................................... 1 dOLSWAGEN PASSAT DIESEL (89) FULL EQUIP. 6 MESES................................ 

¡ERCEDES 190 E (85) FULL EQUIP. 1 AÑO.............................................................  

ypRCEDES 300 D (85) FULL EQUIP. 1 AÑO.............................................................
1 AÑO DE GARANTIA EUROPEA

Cervecería NADEL-2

| INDUSTRIALES
| isotermo..................................-......................... ;.......................
| FURGONETA C 15. 6 MESES......................................................................................
1U014O Kl. 6 MESES.......................................................................................................
1 NECO 30 B.........................................................................................................................

1 uERCEDES 409 FURGON............................................................................................
j CABEZA TRACTORA RENAULT..................................................................................

| CAMION BASURERO EBRO M-125 PARA AYUNTAMIENTOS Y SIMILARES

.........200.000 Pts.

......... 400.000 Pts.

......... 550.000 Pts.

......... 575.000 Pts.

........ 650.000 Pts.

........ 800.000 Pts,

......... 800.000 Pts.

..........950.000 Pts.

.......1.050.000 Pts.

.......1.200.000 Pts.
......2.200.000 Pts.
.2.700.000HASTA

...500.000 Pts.

...800.000 Pts.

...900.000 Pts.

...900.000 Pts.

.1.550.000 Pts.

.1.800.000 Pts.

.2.100.000 Pts.

SI COMPRAS EN TU CUMPLEAÑOS TE REGALAMOS 100.000 PTS. PARA CUALQUIERA DE NUESTROS USADOS.

00140 Kl. 6 MESES...........
110140 FURGON 6 MESES
HB100 Kl 6 MESES.............

...1.100.000 Pts.
...1.450.000 Pts.
.1.050.000 Ptas.

Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6. 25 18 54 C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

J

Ocasión .a

Vehículos de Ocasión
Garantizados por Mercedes-Benz '

.Mercedes Ik'nz
plaza de la provincia,I 

ciudad real, lel.: 22 40 ,A2

CONCESIONARIO
OFICIAL

AUTOTRAK, S.A
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

SUPERMERCADOS

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA. 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

W
 

\\

Par. S 
Par. S 25 4787

25 4670

OBRAS
EDERiCO MARTIN, S.L
CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

fije de Maquinaria 
^n’430 P. Km-318

Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5" 3* C-Real

f ío Carrión de Ova. (C-Real)
Tlfns: 21 18 01/21 11 29/21 1068

Fax 21 10 42

U
J

Í
AUTOMOCION MASER, S.L.

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELE: 252251

(CaUDAO REAL)

>«vmctON

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que iluminas todos los caminos 
que para que alcance mi Ideal. Tú 

; que me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me hacen 
y que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo, agradecerte por 
lodo y confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia perpetua. 
Gracias por tu misericordia para con
migo y los míos. (La persona deberá 
rezar esta oración 3 días seguidos 
sin decir el pedido, dentro de tres 
días será alcanzada la gracia por 
más difícil que sea). (Publicar en 
cúanlo se reciba la gracia): Agradece 
las gracias alcanzadas A.E.R.

■n DIRECCIONES
EN CIUDAD REAL;
C/ Postas, 10 ® 21 09 30
C/ Ramón y Cajal, 12 w 22 83 36

EN PUERTOLLANO:
Avda. 1® de Mayo, 2 * 43 0018

SI QUIERES LLENAR LA PANZA
VEN AL BAR - -

C/ Lanza, 9

"^CAMBRONERO
| CIUD.4D REAL

Fábrica y oficinas: Ctra Puertollano Km. 2, C.
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33.

Exposición; Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.; 21 08 86

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que Iluminas lodos los caminos 
que para que alcance mi ideal. Tú 
que me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me hacen 
y que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez más. que 
nunca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia perpetua. 
Gracias por tu misericordia para con
migo y los míos. (La persona deberá 
rezar esia oración 3 días seguidos 
sin decir el pedido, dentro de tres 
días será alcanzada la gracia por 
más dificil que. sea) (Publicar en 
cuanto se reciba la gracia): Agradece 
las gracias alcanzadas M L A

La Tribuna
cío Cludmd Real

DUMO INDEPENDIENTE

A UINFOIMUION

^1 Hasta laño de 
T garantía en toda

^11 la Red Renault.
;;;=^ Financiados hasta 48 meses.

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE

ACESA - Herramienlas en general
AREL - Soldaduras eléctricas CA y C C ■ Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas 
UNION TECNICAS OE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION 

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 90 Telélono 21 39 34

C/ PALOMAS. 15
VDA. DE HILARIO GARCIA

TLF 22 34 72
C. REAL

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra Carrión, s/n
Telfe.: 25 2212-25 22 08- Part.: 2119 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52
r ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9 - 11 TeIf; 22 27 08
CIUDAD REAL

**** SEGUROS
AGENCIA
Ciruela 22
Ciruela 22

22 4092
251079

MERFINSA
LEASING

ca Cíueí4 4 -1' B. 13001 Cudad Real 
1els. 926 1 25 06 86-25 58 72-

Reza nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y 
dos imposibles, al noveno 
día publicar este aviso y se 
cumplirán, aunque no lo 
creas.

M.V.E.

AGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.

Polígo Industrial Larache-Nave-811 - CIUDAD REAL
Teis.: 926/2119 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pzo. clel Pilar n- 7-13001 Ciudad Real

NOMBRE... 
DN.I./CI.F.. 
DOMICILIO.

APELLIDOS.....................
........................TELEFONO.
.................... CP................. PROVINCIA

¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?...............................
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA;

13 COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) q Pago Trimestral • ■• 8.700 PTS.
O BANCO/CAJA DE AHORRCS □ Pago Semestral 17.400 PTS.
O REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual ... 34.800 PTS.

Banco/Caja de Ahorros 
Localidad-......................... ..

.C/C

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta CtoCte./Libreto los‘recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
ATentamente les saluda.

Fdo................................................................—..........................
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«7.«().- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
07,30.- AVANCE TELEDIARIO
07.35.- C'ADA MANANA
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,05.- NUEVO DIA
09,25.- AVANCE TELEDIARIO
09,30.- MEDICOS DE CABECERA
10,30.- DE PAR EN PAR
11,00.- AVANCE TELEDIARIO
12,00.- LA DUEÑA. AI comprobar la satis

facción que produce a Adriana el 
ver muerto de miedo a Cirilo por 
las supuestas apariciones de su 
difunta esposa, y el pavor expe
rimentado por Purificación al 
encontrar una de sus fotos, Elino 
Guapuriche se pregunta queserá de 
“la dueña” cuando haya conseguido 
ultimar su planeada venganza.

12,55.- AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
13,29.- CONEXION CON LA PR0GRA-

MACION NACIONAL
1330.- EL MENU DE CADA DIA
13,50.- AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
1430.- NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,35.- MUNDO DE FIERAS
16,30.- PASA LA VIDA
17,50.- AVANCE TELEDIARIO
17,55.- GARFIELD
1830.- NUESTRA PELI... “Acorralado en

Hong-Kong” (1976 - 90) Director: 
Michael Carreras Intérpretes: 
Stuart White, Ti Lung Un pode
roso general africano dedicado al 
contrabando de armas es asesinado 
por Shatter, conocido criminal a 
sueldo, que tras finalizar su trabajo 
se dirige a Hong-Kong para recibir 
el pago prometido.

1<1,55.- CARROS DE JUEGO
2030.- TELEDIARIO 2
21,05.- HOLA RAFFAELLA
23,40.- LA LEY DE LOS ANGELES 
0030.- DIARIO NOCHE

00,50.- ALUCINE “La momia” (1932 
7007”) Director: Karl Freund 
Intérpretes: Boris Karloff, Zita 
Johanh En el verano de 1921, una 
expedición del Museo Británico lle
ga a Egipto para estudiar la momia, 
recién descubierta, del sumo sacer
dote Imhotep, que ejerció su poder 
hace cuatro mil años. Junto a su 
sarcófago se encontró un cofre con 
una leyenda.

02,05.- TENIS. ROLAND GARROS
0235.- CINE 92 “Cargamento prohibido” 

(8837”) Director: M. Delgado 
Intérpretes: Narciso Busquet, Alma 
Delia Fuentes A una ciudad marí
tima de México llega Miguel, un 
extraño personaje, con el propósito 
de entrar en el círculo de un impor
tante mafioso, y a duras penas, lo 
consigue pese a la hostilidad del 
segundo y el recelo de todos los 
miembros de la banda.

04,05.- DESPEDIDA Y CIERRE

07,00.- CARTA DE AJUSTE
0739.- APERTURA
0730.- INFORMATIVOS EN LENGUAS 

EXTRANJERAS
08,00.- CADENA DE LAS AMERICAS 
09.55.- REDACCION DE LA 2
10,00.- ENCENDIDO DE LA ANTORCHA 

OLIMPICA -
1130.- SANTUARIOS SALVAJES
12,00.. TENIS. ROLAND GARROS Primera 

semifinal masculina
1530.- GIRO DE ITALIA
16,45.- REDACCION DE LA 2
16,50.- PRIMERA SESION “Mi leal com

pañera” (1961 - 87) Director: Don 
Chapey Intérpretes: Donald Crisp, 
Lawrence Naismith Bobbie, un 
terrier escocés, corre distintas aven
turas hasta localizar la tumba de su 
amo.

1830.- REDACCION DE LA 2
1835.- TENIS. ROLAND GARROS Segun

da semifinal masculina
1930.- QUE BELLO ES NACER

19,55.- INFORMATIVOS TERRITORIA
LES

20,00.- CHOCALA
21,00.- REDACCION DE LA 2
2145.- EL ESPEJO “La diligencia” (1986 

- 9230”') Director: Ted Post Intér
pretes: Willie Nelson, Kris Kristof- 
ferson, Johnny Cásh. Una diligencia 
de la “Óverland Stage Line”, que 
rinde su servicio en la localidad de 
Lordesburg tras un- largo recorrido, 
está hoy a punto de no ponerse en 
camino ante la alarmante noticia de 
que el jefe indio Jerónimo ha aban

C
M

donado la “reserva”, moviéndose en 
son de guerra, precisamente a lo lar
go de la ruta que cubre la diligencia.

2340.- EL DEBATE DE EL ESPEJO
0040.- VUELTA CICLISTA A ASTURIAS
00.20.- AREA RESERVADA
01J5.- CINE CLUB. UNA HISTORIA DE 

LA SEGUNDA GUERRA MUN
DIAL “Preludio a la guerra” (1942 
- 52) Director: Frank Capra DOCU
MENTAL Primero de los documen
tales sobre la segunda guerra mun
dial que dirigió -solo o en colabo
ración. Frank Capra. Trata aquí la 

compleja situación económica, mili
tar y política que precedió a la con
tienda. VERSION ORIGINAL 
CON SUBTITULOS EN CASTE
LLANO

02.05.- DOCUEMENTAL “La lucha contra 
los nazis” (942 41) La población nor
teamericana observa con preocupa
ción los acontecimientos en Europa, 
con el implacable avance de los ejér
citos nazis. Los partidarios de la 
intervención aún se encuentran en 
minoría, aunque el Gobierno -pese 
a su neutralidad- presta a Bretaña 
cuanta ayuda puede. La -agresión 
japonesa permitirá a los' Estados 
Unidos volcar todo su enorme poten
cial a favor de la causa aliada. VER
SION ORIGINAL CON SUBSITU- 
LOS EN CASTELLANO

02,50.- BALONCESTO NBA Final. Segundo 
partido. Chicago Bulls - Portland 
Trail Blazers

06.00.- DESPEDIDA Y CIERRE.

antenas
06,00.- CARTA DE AJUSTE
0630.- AVENTURAS EN EL LAGO
07,00.- NOTICIAS
0735.- AULA 3
07,50.- NOTICIAS
07,53.- LA GUARDERIA
09,25.- TAN CONTENTOS
10,03: LA SELVA DE CEMENTO
11,00: ATREVETE
12,00: NOTICIAS
12,03: SANTA BARBARA
13,00.- POLDARK

14,00.- NOTICIAS
14,03.- LA PANTERA ROSA
14,30.- CORAZON DE MELON
15,00.- NOTICIAS
1530.- TELECINE “Un hombre,* una 

mujer y urt banco” Director: Noel 
Black. Intérpretes: Donald Sut
herland, Paul Mazurky

1730.- NOTICIAS
17,33.- LA MERIENDA .SONRISAS Y 

LAGRIMAS
19,03.- EL PRINCIPE DE BEL AIRE
19,20.- SUPERMARKET
19,50.- NOTICIAS
19,53.- LA RULETA DE LA FORTUNA 
2030.- NOTICIAS
21,00.- EL GORDO
2230.- QUEDATE CON LA COPLA 
00,00.- NOTICIAS
00,15.- LA CLAVE
02.15.- CINE MADRUGADA “El té del 

harén de Arquímedes” Director: 
Mandi Charef

04,00.- CIERRE DE EMISION.

07.00.- AVANCE
0745.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,55.- DESAYUNA CON ALEGRIA 
08,55.- ALICIA
09,20.- VIENTRE DE ALQUILER
09,55.- VACACIONES EN EL MAR
10,45.- CINE CORAZON “El pequeño 

ruiseñor” (1954 - 92) Director: 
Antonio del Amo Intérpretes: 
Joselito, Mariano Azaña, Lina 
Canalejas.

12,45.- TELECINCO, ¿DIGAME?

12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 
JUEGO

13,25.- A MEDIODIA ALEGRIA
13,55.- UN MEDICO PRECOZ
14,25.- QUERIDOS PADRES
14.55.- HOY
15,00.- SILENCIO, BENNY HILL
15.30.- MANUELA
16.20.- TELECINCO ¿DIGAME?
16.40.- MARIA DE NADIE
1730.- SUPER GUAY
1930.- HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,05.- LA LOBA HERIDA
22,00.- SENSACION DE VIVIR
22.55.- TUTTI FRUTTI
00,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,55.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA GENTE?
01,55.- LOS ANGELES DE CHARLIE
02,55.- MANNIX
03.55.- CIERRE

08,00.- ABC WORLD NEWS
08,25.- VIDEOMINUTO
09,25.- SHAGMA
09,52.- REDACCION NOTICIAS
10,00.- CINE: “A la caza del lobo rojo”
11,44.- CINE: “Una árida estación blan

ca”
13,30.- LOS 40 PRINCIPALES
14.00.- REDACCION NOTICIAS
14,05.- LOS CHICOS DE BEVERLY 

HILLS
1430.- SPATZ
15,00.- CINE: “Mi padre”. Jake Tremont, 

un jubilado de 75 años que siem
pre vivió dominado por su esposa.

redescubre a su hijo ya adulto, 
cuando su mujer es hospitalizada. 
Los cuidados y el amor de éste, 
le devuelven al anciano las ganas 
de vivir, una nueva sensación que 
compartirá también con su nieto.

16.53.- SESION ESPECIAL V.O.: “Com
mando”

18,20.- AVANCE REDACCION
18,25.- PREVIO TOROS
19,00.- TOROS. FERIA DE SAN ISI

DRO
21.28.- INFORMACION METEORO

LOGICA
2130.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00,- ESTRENO CANAL+: “007: alta 

tensión”
00.05.- CINE: “Para siempre”
02.03.- LA NOCHE MAS X “La play- 

mate en el infierno” “Esposa 
modelo” “Roxy”

0631.- CINE: “El caza chicas”
07.50.- PIEZAS.

CANAL SUR

07:00.- TELE EXPO
10:00.- EL DIARIO
10:05.- EXPO-DIARIO
10:30.- UNIVERSIDAD ABIERTA
11:00.- MEDIODIA 92
12:30.- ¿TE SUENA?
0:00.- TIGRES
13:30.- EL DINERO
13:35.- LA JUGADA
13:55.- DINERO
14:05.- LOS CAZAFANTASMAS
14:30.- EL DIARIO 1
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- BOLA DE DRAGON
15:30.- CAMINO DEL ROCIO
16:30.- ANTOLOGIA DEL CINE 

ESPAÑOL “Bambú”
18:15.- CUERPO A CUERPO
19:00.- BOLA DE DRAGON
19:30.- PUERTA DEL CANTE
20:00.- EL DIARIO
20:05.- TAL COMO SOMOS
21:00.- EL DIARIO-2

21:30.- EL TIEMPO
21:35.- ¿TE SUENA?
22:40.- CINE DE ORO “La mujer 

del teniente francés”
00:50.- EL DIARIO-3
01:05.- EXPO-DIARIO
01:35.- AULA DE CINE “Al final 

de la escapada”
03:00.- DESPEDIDA Y CIERRE
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La versión que hizo Ted Post del clásico de John Ford “La diligencia” ilustrará el debate

La colonización de Norteamérica por 
los ingleses, a debate en “El espejo

Canal Plus ofrece hoy la corrida de San Isidro aplazada el pasado viernes por la lluvia

Con la versión que hizo 
Ted Post del clásico de 
John Ford ‘La diligencia”, 
“El espejo” se aproxima 
hoy a la llamada segunda 
conquista de América, la 
sojuzgación de los indios 
por parte de los colonos 
ingleses que llegaron en el 
siglo XIX a Norteamérica.

MADRID. (Efe).- Los 
indios americanos, cerca de 
dos millones que viven en 
reservas, desenterraron el 
hacha de guerra las pasadas 
Navidades. Por una parte, en 
Montana, las tribus Dakota, 
Cheyenne y Arapahoe reivin
dican su victoria sobre el gene
ral Custer en 1876.

De otro lado, algunos gru
pos de nativos americanos se 
han unido para protestar con
tra la celebración del V Cen
tenario del Descubrimiento de 
América.

Los invitados de “El Espe
jo”, los historiadores Consuelo 
Varela, Mario Hernández y 
Miguel Rojas, el productor 
Luke Holland y el indio puré- 
pécha Raymundo Tigre, com
pararán los aspectos positivos 
y negativos de ambas conquis
tas, una comparación marcada 
por una “leyenda negra” que 
afecta tanto a españoles como 
a ingleses.

“Nos hicieron muchas pro
mesas, más de las, que puedo 
recordar, pero sólo cumplie
ron una de ellas: prometieron

Cristina García Ramos presenta “El espejo”.

quitamos nuestras tierra y lo 
hicieron”, dijo en 1870 el jefe 
indio sioux Nube Roja al refe
rirse a sus conversaciones “de 
paz” con Washington.

Cuando Colón llegó al Nue
vo Mundo en 1492, las esti
maciones de americanos nati
vos en todo el hemisferio iban 
de los 30 a los 100 millones, 
aunque otros cálculos bajan a 
500.000.

En la actualidad, la pobla
ción nativa americana de los 
Estados Unidos llega casi a 
los dos millones de personas.

Cada vez
derechos y

más claman 
para que

devuelvan algunas de

sus 
les 
sus

tierras, para tener su parte de 
la historia y, en muchos sen
tidos, las celebraciones del 500 
aniversario de la llegada de 
Colón les ofrecen la platafor
ma necesaria para promover 
una nueva conciencia de los 
nativos americanos.

En Montana, grupos de 
indios han emprendido una 
batalla legal para que se cam
bie el nombre de “Monumen
to Nacional a la Batalla de

Custer” por el de “Batalla de 
Rio Little Big Horn” porque, 
argumentan, no se debe reme
morar a un hombre que per
dió una batalla.

Pero el problema social que 
más les acucia es otro; el alco
holismo. El “agua de fuego” 

. causa estragos en los descen
dientes de aquellos guerreros 
que lucharon contra Custer, 
un problema patente en todas 
las reservas, caracterizadas 
por la lucha por preservar la 
tradición frente al bombardeo 
constante de los nuevos usos 
que impone la radio y la tele
visión.

Corrida aplazada de San 
Isidro

Canal Plus transmitirá a 
partir de las 19,00 horas y en 
codificado, la corrida corres
pondiente a la Feria de San 
Isidro que fue aplazada el 
pasado viernes a causa de la 
lluvia. El cartel de la corrida, 
con la que este canal concluye 
las transmisiones de San Isi
dro, está compuesto por Juan 
Cuéllar, Miguel Báez “Litri” 
y Enrique Ponce, con toros 
de la ganadería del Puerto de 
San Lorenzo. Este canal ha 
firmado un contrato en exclu
siva para ofrecer las corridas 
en las que se toreen astados 
del ganadero Vitorino. La pri
mera de ellas será el 21 de 
julio en Valencia, a la que 
seguirán la del 23 de agosto 
en Bilbao y la del 5 de sep
tiembre en Bayona.

Frases

Butros Gali.

- LUIS ROLDAN, director 
general de la Guardia Civil; “La 
institución sabe más de la cúpu
la de ETA que muchos mili
tantes de la banda”.

- ABEL CABALLERO, secre
tario de política institucional 
del PSOE; “Quien se quede 
fuera de la Unión Europea lo 
lamentará”.

- BUTROS GALI, secretario 
general de la ONU: “El pro
greso ya no es compatible con 
la vida”.

- RAMON MENDOZA, pre
sidente del Real Madrid; “En 
este país, a la maledicencia se 
apunta la mayoría”.

- PRUDENCIO INDURAIN, 
ciclista: “Yo hago la colada y 
Miguel encera las botas”.

- MARGARET THATCHER, 
ex primera ministra británica: 
“Los daneses han hecho un 
favor a la democracia”.

- JORGE VALDANO, entre
nador de fútbol del Tenerife: 
“Con el balón en movimiento 
se desactivan las especulacio- 
nes .

Cumpleaños El cantante norteamericano, a sus 76 años, demostró genio y figura en un escenario

Hormaechea.

^®y, día 5, cumplen años:
JUAN HORMAECHEA,

'bidente de Cantabria, 53.
; TONY RICHARDSON, 

de cine, 64.
pOBERTO MOLINA, 
wista, 32.
¿ANDONI CEDRUN, furbo- 
^31.
¿STEFANIA SANDRELLI, 

46.

Frank Sinatra convocó a unas 15.000
personas durante su recital en Barcelona

BARCELONA. (Efe).- El 
cantante norteamericano Frank 
Sinatra convocó el miércoles 
por la noche en Barcelona a 
15.000 personas en su primer 
recital en Cataluña. La actua
ción tuvo lugar en el Palau Sant 
Jordi, una de las instalaciones 
emblemáticas de los próximos 
Juegos Olímpicos.

Con todas las localidades 
agotadas, excepto las de 25.000 
pesetas -los precios oscilaban 
entre las 3.000 y las 30.000y los. 
revendedores intentado hacer 
su agosto en junio, el acto se 
inició a las 22.00 horas en punto 
con la actuación del telonero, 
el guitarrista flamenco “Toma- 
tito”.

Eran las 22.44 de la noche 
y, cuando toda la orquesta, de 
40 músicos, ya hacía minutos 
que se había sentado, una figura 
vacilante, de paso cansino, con 
76 años a sus espaldas, vestida 
con traje azul marino, camisa 
blanca y tocada con un pañuelo 

¿Gonzalo de BORBON rojo, ha asomado al escenario 
“EMPIERRE, 5. ■ y, entre aplausos, ha entonado

VALLS TABERNER, : “Come fly with me”.
^'^ente del Janco Popular Desde ese momento y hasta 

66.. ' las 00.00 horas, también en pun-

to, 16 canciones han caído sobre 
el Sant Jordi hermanando a 
diversas generaciones, no en ’ 
vano los abuelos se mezclaban 
con los hijos y los nietos demos
trando que, después de 53 años 
de trayectoria artística, muchas 
de esas canciones se han actua
lizado si cabe.

Así, sonaron “A11 or nothing 
at all”, “Strangers in the night”, 
“For once in my life”, “Come 
rain or come shine”, “Tve got 
you under my skin”, “Luck be 
a lady”, “Et maintenant”, “It 
never entered my mind” o 
“Mack the knife”.

Un escenario iluminado con 
tonos rojos y azules pastel y 
el maestro que, tras presentar 
a la orquesta, a su hijo, Frank 
Sinatra Jr., que la dirigía, y 
acordarse del pianista, Bill 
Miller, ha atacado “One for my 
baby” y, con las luces del Palau 
apagadas, ha llegado “My way” 
-entre una inmensa ovación 
ofrecida por un público devoto 
y puesto en pie-, “Summer me, 
winter me” y “New York, New 
York”.

Cinco minutos de New York, 
con Sinatra apareciendo y desa

Frank Sinatra, “La Voz”.

4

&

pareciendo del entarimado y, al 
final, “La Voz” Ea vuelto para 
agradecer los aplausos, recibir 
un ramo de flores, regalar su 
pañuelo, y dejar caer una lágri
ma de sus ojos azules, mientras 
una pareja bailaba en la pista. 
El público, satisfecho, marchó 
contento de haberse reafirmado 
socialmente y de haber asistido

a un momento histórico.
Buena organización, buen 

sonido, aunque la acústica del 
local propició un bajo volumen 
del sonido de la orquesta, no 
fuera que los decibelios entor
pecieran la recepción de la voz 
dél maestro, y un Frank Sinatra 
que ha demostrado genio y 
figura.



PLAZA ¿d PILAR

Miura mandó a 
Madrid una 
gran corrida que 
desbordó a los 
toreros

D.M.

Ayer tuvo lugar en Madrid 
la última corrida del abono de 
San Isidro, si bien hoy se celebra 
la que fue suspendida por la llu
via. Se lidiaron seis toros de 
Eduardo Miura de excelente 
presentación, todos aplaudidos 
de salida y tres de ellos en el 
arrastre, que dieron un juego 
muy interesante y que desbor
daron en todo momento a los 
toreros. Los seis toros acudieron 
con alegría a los caballos, se 
dejaron pegar por los del cas
toreño en no menos de cuatro 
veces cada uno, por lo que se 
puede decir que fue un gran 
triunfo del mítico ganadero de 
Zahariche.

Francisco Ruiz Miguel no es 
ni la sonbra del que fuera mote
jado como “El Léon de San Fer
nando”. En otra ocasión, el de 
La Isla se hubiese embraguetado 
con los miureños y a buen segu
ro que hubiese cortado algún 
apéndice. Ayer tuvo que con
formarse con una estocada bue
na en su primero y escuchó en 
ambos música de viento.

Roberto Domínguez además 
de con los miuras pechó con 
la hostilidad del público de 
Madrid, qye como la tome con 
un torero apañado va el de luces. 
Cierto que el vallisoletano no 
se acopló nunca con sus ene
migos y desperdició un buen 
toro que le correspondió en 
quinto lugar. El público le pitó 
y ovacionó a sus enemigos en 
el arrastre.

Manuel Ruiz, Manili dio la 
sensación de querer sacar faena 
al tareero de la tarde, un toro 
de cortijo, pero se afligió pronto 
y desaprovechó un enemigo 
noble, con bondad y calidad en 
la embestida para poder salir a 
hombros de la plaza de Madrid, 
pero el de Cantillana no es el 
de hace un par de temporadas.

Ayer se vió en Madrid la que, 
posiblemente, sea la mejor corri
da del abono isidril y sin lugar 
a dudas la mejor presentada, ya 
que los toros dieron una media 
en vivo de seiscientos treinta 
kilos y era una corrida vareada 
y con movilidad y solo un toro 
adoleció de alguna falta de fuer
zas. Así se va a Madrid.

Esta tarde, con toros del 
Puerto de San Lorenzo, Juan 
Cuellar, El Litri y Enrique Pon
ce, ponen fin al abono isidril 
y el domingo, Esplá, con seis 
Guardiolas en solitario.

Valdepeñas: La 
OMIC denuncia 
la venta 
fraudulenta de 
estufas

La Dirección General dj 
Consumo ha puesto en cono
cimiento de la OMIC de Vi 
depeñas, la organización fray-
dulenta de viajes culturales

Z n

La única cordelería de Ciudad Real. Los efectos del progreso sobre la ciudades 
provocan la desaparición de oficios y tradicionales establecimientos como las cordelerías. 
En Ciudad Real hubo un tiempo en el que exitían varias de estas casas como las ubicadas 
en las calles General Aguilera, Cruz y Postas, frente a la puerta central del Mercado 
de Abastos, de las cuales sólo esta última se mantiene en la actualidad. En la foto de 
Rueda puede verse como, todavía, en el luminoso suspendido en los barrotes del balcón, 
se conserva el nombre de siempre: cordelería.

■ El coordinador provin
cial de IU, Pedro Pablo 
Novillo, estuvo ayer en nues
tra ciudad para, entre otras 
cosas, pedir un expediente 
para el arquitecto municipal.

■ No creemos que nin
guno de los ¿5 concejales de 
Ciudad Real necesiten direc
trices de Novillo, a quien no 
le vendría mal guardar sus 
fuerzas pata dedicárselas a 
su alcalde.

■ Por cierto que la pol
vareda levantada por el pro
blema AyuntamientoHum- 
bert está afectando, de una 
u otra forma, a la profesión.

■ Junto a los que creen 
que todo esto no pasa de 
un montaje político, hay 
otros que ven bien la crea
ción de la Gerencia y otros 
que no se fían mucho de todo 
esto y no quieren hablar.

■ Temen que, de “largar”, 
sus proyectos tengan dificul
tades con el nuevo gerente 
y las órdenes que reciba de 
arriba.

■ No hay que olvidar que 
esas órdenes emanaran de la

18.890

turísticos con intereses comei- 
ciales, por parte de empresas 
de fuera de esta comunidsí 
autónoma.

En el transcurso de excui- 
siones a Guadalupe, con bajo 
coste para los viajeros, b 
empresa con domicilio en b 
localidad malagueña de Fueo- 

. girola, habilita a agentes comei- 
ciales, los cuales “con argumeo- 
tos falsos”, según la OMIC pre
tenden vender la estufa elá- 
trica “Imperator”, destacando 
verbalmente las cualidades 
curativas del producto.

La salida de los residuos de 
Puertollano, fin de una peste

Paco no cambia, ni deja cambiar.

Diputación Provincial y que 
este organismo es en el que 
menos brilla la libertad y el 
respeto a la igualdad para 
todos los españoles.

* * *
■ En LA TRIBUNA, pese 

a que creíamos superada esa 
oscura y antidemocrática eta
pa, tenemos pruebas más que 
suficientes del oscurantismo 
y el sectarismo que presiden 
todas y cada una de las accio
nes y actitudes de Paco Ure
ña y su.s secuaces, incluido 
el “gabinete de prensa, pro
paganda y radio del movi
miento 1992”.

El delegado de la Consejería 
de Industria, Domingo Sánchez 
Miras junto con el alcalde de 
Puertollano fueron testigos ayer 
de la retirada del último saco 
de residuos tóxicos almacenado 
en la Tejera del Cura. Como 
ya avanzó LA TRIBUNA, esta 
semana se han terminado de 
retirar las aproximadamente 
4.000 toneladas de residuos 
tóxicos y peligrosos instalados 
ilegalmente en la citada finca 
desde marzo de 1989.

La retirada simbólica del últi
mo saco de residuos coincidió 
ayer con la celebración en Puer
tollano del día del Voto. Con 
este motivo el delegado provin
cial buscando una semejanza 
con esta tradición puertoUanen- 
se que está relacionada con la

peste del siglo XIV dijo q» 
la salida de los residuos tóxicos 
de Puertollano supone tambiéi 
el final de una peste. Sánch^ 
Miras elogió la actitud de 
Ayuntamiento de Puertollaw 
desde que se descubrió el alma 
cenamiento ilegal de bidones ei 
la Tejera del Cura y justifia 
la tardanza en la retirada di 
los residuos para realizar e 
transporte en las condicione 
precisas de seguridad. La 
empresas Mprisa, Cepsa y Rho 
ne Poulenc, sancionadas coi 
multas de 60 millones por 1 
Consejería de Industria tendrá 
que restaurar y reparar lo 
daños que hayan causado en e 
entorno de la Tejera del Cura

La salida de los residuos di 
Puertollano, fin de una pesu
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Rechazan las impugnaciones 
en la JEDO “Valdepeñas”
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su CENTRO COMERCIAL 

E HIPERMERCADO
ABIERTO TODOS LOS DIAS, 

INCLUSO DOMINGOS Y FESTIVOS

La Junta Electoral de la 
Denominación de Origen (JE- 
DO) “Valdepeñas“ proclamó 
las candidaturas independiente 
Cencibel, que se presentada al 
censo B, Asociación de 
Empresarios Comarcal de Viti- 

. cultores, que se presentaba 
para el censo D y Asociación 
de Elaboradores de Vino, pre
sentada al C, y que no fueron 
proclamadas el sábado con el 
resto de las que se presen
taron.

El la reunión de la JEDO 
fueron desestimadas las tres 
impugnaciones que se presen
taron, una de ellas por la Aso
ciación Agraria de Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) y dos 
del Centro Nacional de Jóve-

nes Agricultores (CNJA), aun 
que estas organizaciones agi^ 
rias disponen aún de cuatn 
días para presentar recudí 
ante la Junta Regional Eleí 
toral. Al parecer, las impU: 
naciones no prosperaron debí 
do a que los recurrentes i* 
contaron con el apoyo nece 
sarió entre los componentes!» 
este órgano. Uno de los asun 
tos más importantes debatid!’ 
en la reunión fue la incobí 
rencia en la estructura que p’^ 
sentaban los censos. - -

Lo que sí fue aprobado 1® 
la inclusión de un candida’' 
más en la lista presentada P® 
CNJA, con lo que el núm^^ 
de candidatos de la 1'^’ 
asciende a seis.
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